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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Requiere más dinero el Centro Expositor 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció una inversión de 100 millones de pesos 
adicionales para concluir, reparar y mejorar el Centro de Exposiciones y Convenciones 
que se ubica en la zona de Los Fuertes. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Urge CNDH a Moreno Valle respete derechos de El Heraldo 
El Presidente de la Comisión  Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia 
Villanueva, abogó por la causa del Heraldo de Puebla, después de que el medio sufriera el 
pasado jueves un atentado por parte del gobierno del estado, por lo que el Ombudsman 

hizo un llamado al mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, a cumplir y hacer respetar el 
acuerdo que firmaron para garantizar el respeto a los derechos humanos en Puebla. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Derogarán la ley de transparencia 
Es casi una realidad que la actual Ley de Transparencia va a ser derogada por la LVIII 
Legislatura, debido a que las disposiciones de la misma no son claras y permiten una 
diversidad de interpretaciones que impiden un ejercicio real del derecho y acceso a la 
información pública. (Síntesis) 

  
 

 

Dictan orden de prisión al constructor de la Expo 

Jorge Toledo Mosqueira, representante legal de la empresa Unión Presforzadora, de 
capital variable y asociados, se defiende como ―gato boca arriba‖, pues está acusado de 
un fraude por 184 millones 577 mil 99 pesos en agravio del gobierno del estado, por 
irregularidades, retrasos y exceso de cobro de la construcción del Centro Expositor, que 
se ubica en el Centro Cívico 5 de Mayo, y por el momento no va a pisar la cárcel. 

(Intolerancia) 
  

 

 

Cumple compromiso con viejitos: apoyos 70 y Más 

En su arranque de campaña el 5 de abril del año pasado en Eloxochitlán, y como parte de 
sus propuestas como candidato a la gubernatura, Rafael Moreno Valle se comprometió a 
dar un apoyo de 500 pesos mensuales a personas de la tercera edad. (Cambio) 

  

 
Hay foco rojo en Puebla por trata de personas: DH 
El presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia 
Villanueva, calificó a Puebla como un foco rojo en la incidencia de trata de personas, 

afirmación que fue ratificada por el gobernador del estado Rafael Moreno Valle, al dar 
conocer que en los primeros tres meses de su administración se ha detenido a 30 
personas vinculadas con ese tipo de ilícitos. (Milenio) 

  
 

 

“Por emergencia metimos a Citelum”: Eduardo Rivera 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, así como el secretario de Medio Ambiente 
de la capital, Alejandro Fabre Bandini, reconocieron que existe un serio problema en el 
alumbrado público de la capital, ya que este es deficiente, lo que ocasiona que vialidades 

primarias e importantes, así como varias colonias, se mantengan a oscuras. (La Jornada 
de Oriente) 

  

 

 

Arranca programa de apoyo a adultos mayores 
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó mil 658 cheques de apoyo a adultos mayores 
de 70 años de edad en condiciones de vulnerabilidad. En el arranque del programa ―70 y 
más urbano‖, el Mandatario estatal dijo que se invertirán 55 millones de pesos anuales. 

(La Opinión) 
  
 

 

Ningún poblano sin medicinas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle anunció el nuevo Modelo Integral de Abasto de 350 
Medicamentos del cuadro básico que beneficiará a miles de familias poblanas con un 

servicio oportuno, de calidad y sin costo. (Momento) 

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Dicta juez formal prisión a constructor del Centro Expositor  
El gobernador Rafael Moreno Valle reveló este martes que se liberó una orden de 
aprehensión y ya se dictó formal prisión a Jorge Toledo Mosqueira, representante legal de 
la constructora Unión Presforzadora S.A. (UPSA), empresa que originalmente estaba 

encargada de los trabajos de construcción del Centro Expositor y de Convenciones de 
Puebla. (e-consulta) 

  

 

 

A la cárcel, constructor de Centro Expositor por irregularidades en la obra: 
Moreno Valle  

Por incumplimiento en la entrega de las obras del Centro de Exposiciones y Convenciones 
de Puebla, se giró orden de formal prisión contra Jorge Toledo, dueño de la empresa 
Unión Presforzadora, una de las cinco empresas encargadas de la construcción de este 

recinto durante la pasada administración. (Periódico digital) 
  

 

 

RMV confirma orden de aprehensión contra constructor marinista  
El gobernador Rafael Moreno Valle, informó que por incumplimiento de contrato con el 
gobierno del estado de Puebla, este día el Juez Penal dictó auto de formal prisión en 
contra del dueño de la constructora Unión Preforzadora S.A que edificó el Centro 
Expositor y de Convenciones, pues el gobierno  exige la devolución del pago de 800 

millones de pesos, sin embargo, el probable responsable está prófugo. (Contraparte) 
  

 

 

PAN dividido en el ayuntamiento poblano  
El Ayuntamiento de Puebla está pintado de Azul, pero en diferentes tonalidades y a pesar 
de que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, cuenta con una ventaja en las 

decisiones tomadas en su administración, debido a que la mayor parte de los funcionarios 
y regidores practican la misma ideología, los albiazules del cabildo poblano están 

divididos. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Alcalá exige a Rivera deje de lanzar acusaciones sin sustento  
Tras las acusaciones del ayuntamiento de Puebla sobre defectos en las obras del Paseo 
Bravo y Chapulco, la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá, emitió un comunicado en el 
que exige presentar pruebas, ya que en caso de no hacerlo, todo quedará en el terreno 
de la especulación mediática. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dan palo a Telcel 
La SCJN dio un revés a Telcel, al establecer que las resoluciones de Cofetel no podrán 
suspenderse cuando haya trámites de amparo. (Reforma) 

  
 

 
Alta burocracia devora nómina 

Una revisión del ―Análisis de plazas y remuneraciones‖ del gobierno federal muestra que 
31 mil empleados de las dependencias del gabinete legal ganan entre 1 y 3.3 mdp al año. 
Investigadores afirman que impera ―la lógica del botín‖. (El Universal) 

  
 

 

Reprocha Calderón cálculos parciales ante Peña Nieto  
El Presidente puntualiza que los ciudadanos deben percibir que sus autoridades trabajan 
para ellos; el gobernador mexiquense exige mantener una relación constructiva al 
margen de los tiempos políticos. (Milenio)  

  
 

 

Narcos mexicanos viven en EU, afirma la policía de El Paso 
Narcotraficantes y sicarios mexicanos viven en el lado estadounidense de la frontera y 
cruzan regularmente para realizar sus actividades ilegales, reconoció este martes un 
comandante policial de El Paso, Texas, durante una audiencia en el Congreso. (La 

Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/8953350
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/04/index.php?section=politica&article=005n1pol
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Cofetel  gana round en interconexión  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió por votación de 6 a 4 que las 
decisiones de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) en cuanto a fijar 
tarifas de interconexión entre dos o más operadores de telecomunicaciones no podrán 

suspenderse por el Poder Judicial, por considerar que se trata de un interés público. (El 
Economista) 

  

 

 

Van cuatro mineros fallecidos: Lozano Alarcón 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano, dio a conocer que fue encontrado un cuarto 
cuerpo sin vida en la mina siniestrada en el municipio de Sabinas, Coahuila, de nombre 
Julio César Reséndiz Domínguez, de 28 años de edad. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Muertos, 3 de los 14 mineros en Coahuila  
Al menos 14 mineros quedaron atrapados a 15 metros de profundidad, tras una explosión 
de gas metano en una mina de carbón del municipio de Sabinas, Coahuila. (Crónica) 

  
 

 

Para Humberto Moreira, el PAN 'sólo busca parchecitos'; propone diálogo 
Primero harán el diagnóstico completo de los principales problemas del país, luego 
decidirán el método de selección del candidato y, hasta el final, el nombre. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
  

SINTESIS 

 Hayan fallas en la laguna de Chapulco 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado de los secretarios de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos Municipales, Alejandro Fabre Bandini, y Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, inauguró 

ayer los contenedores de basura subterráneos en el mercado 5 de Mayo, ubicado en la 18 Poniente, entre 5 y 7 
Norte. l presidente municipal indicó que en cumplimiento con una de sus promesas de campaña está dando 
soluciones concretas a la falta de depósitos de basura adecuados, sobre todo en los mercados, que generan 15% 
del total de deshechos diarios de la ciudad, equivalente a mil 600 toneladas. Rivera Pérez también indicó que no 
sólo se apoyará a los comerciantes en el rubro de recolección de desperdicios, sino que también tienen previsto 
desarrollar un plan de 20 millones de pesos para la electrificación. (Samantha Páez)                            

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90998/Colocan-nuevos-contenedores-en-mercados 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Sobrevive programa de aulas de medios 
El programa de Aulas de Medios que arrancó en el trienio de Blanca Alcalá, en el que se dotaron de herramientas 
tecnológicas a primarias y secundarias, tendrá seguimiento a través del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, pues 
con la firma de un convenio entre la Unión de Empresarios para la Tecnología en la Educación (Unete) y el 
ayuntamiento se dotarán a 30 escuelas del nivel de jardín de niños y preparatoria con este beneficio. El edil 
reveló que sólo 39 por ciento de los hogares tiene computadoras, lo que genera un rezago tecnológico que no 
permite que los niños desarrollen sus capacidades, por lo que se genera una desigualdad educativa. (Norma 

Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Sobrevive-programa-de-aulas-
de-medios&id=73165 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Sobrevive-programa-de-aulas-de-medios&id=73165
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Sobrevive-programa-de-aulas-de-medios&id=73165
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INTOLERANCIA  

 Buscan erradicar cerros de basura 
Con la finalidad de erradicar las montoneras de basura que se generan alrededor del mercado 5 de Mayo, el 
ayuntamiento instaló dos contenedores subterráneos con capacidad de 5 metros cúbicos. El alcalde Eduardo 
Rivera Pérez aseguró que 15 por ciento de las mil 600 toneladas de basura que se generan todos los días en la 
capital provienen de los mercados municipales. Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos, detalló que en los mercados al año se generan 20 mil toneladas de basura, lo que requiere la inversión 
de 6 millones de pesos para su recolección. (Francisco Guasco) 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Rivera-tirando-la-basura&id=73167 

 

 
 
CAMBIO 

 Instalan contenedores subterráneos de basura 
En el mercado 5 de Mayo el Ayuntamiento de Puebla instaló dos de los primeros contenedores subterráneos de 
680 que resolverán el problema de las grandes cantidades de desechos que se generan en los mercados, 
unidades habitacionales y juntas auxiliares lo cual mejora su condición salubre e imagen.  El alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez, indicó que es muy importante contar con contenedores adecuados que reciban la basura 
pues en la ciudad se reciben mil 600 toneladas diarias de residuos de las cuales el 15 por ciento proviene de 

mercados. (Luz Elena Sanchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-instalan-contenedores-subterr-
neos-de-basura.php  
 

 
CAMBIO 

 Construirá Lalo Rivera aulas de medios en preescolar y bachillerato 
Eduardo Rivera Pérez anunció que la capital será el primer municipio de la República que contará con internet en 
todas las escuelas públicas de nivel básico y medio superior. El Ayuntamiento de Puebla firmó ayer un convenio 

con Únete para construir 30 aulas de medios para preescolares y bachilleraros.  Dicho convenio es un seguimiento 
a una de las obras de Blanca Alcalá, pues en su administración se construyeron aulas de medios en primarias y 
secundaria. Informó que se invertirán alrededor de 10 millones de pesos, 8 millones por parte de la 
administración que encabeza y el resto lo pondrá Únete: ―Se construirán 30 aulas, 25 a cargo del municipio y 
cinco a cargo de Únete‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-construir-lalo-rivera-aulas-de-
medios-en-preescolar-y-bachillerato.php  

 
 

CAMBIO 

 Eduardo Rivera también concesionará el alumbrado 
Eduardo Rivera Pérez seguirá los pasos de Luis Paredes Moctezuma y también concesionará el servicio de 
alumbrado público durante su administración para que una empresa se encargue del mantenimiento correctivo y 
preventivo de las luminarias del municipio. Incluso, sin dar a conocer ninguna información al respecto, ya 
celebraron un convenio de tres meses con la empresa francesa Citelum, cuyo personal ya trabaja en las calles.  
Alejandro Fabre Bandini, secretario del Medio Ambiente y Servicios Públicos, argumentó que el Ayuntamiento no 

tiene la capacidad para dar un servicio óptimo, por lo que decidió contratar a una empresa de manera temporal 
con la que ya signó un convenio por casi 7 millones de pesos para reparar irregularidades en el alumbrado público 
y así evitar apagones. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-eduardo-rivera-tambi-n-
concesionar-el-alumbrado.php  
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-instalan-contenedores-subterr-neos-de-basura.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-instalan-contenedores-subterr-neos-de-basura.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-construir-lalo-rivera-aulas-de-medios-en-preescolar-y-bachillerato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-construir-lalo-rivera-aulas-de-medios-en-preescolar-y-bachillerato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-eduardo-rivera-tambi-n-concesionar-el-alumbrado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-eduardo-rivera-tambi-n-concesionar-el-alumbrado.php
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MILENIO 

 Contenedores subterráneos de basura llegan al 5 de Mayo 

Con la instalación de contenedores subterráneos de basura en el Mercado 5 de Mayo, el ayuntamiento arranca 
una estrategia para reducir el impacto ambiental en la zona y la generación de olores contaminantes, lo cual se 
traducirá en ahorros en los costos de recolección, a través de un sistema moderno de almacenamiento. Se 
impulsará un proyecto de rescate y atención a los mercados a través de una inversión de 20 millones de pesos 
para resolver problemas de regularización, electrificación, pisos y techos, anunció el edil Eduardo Rivera. 

(Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8953202 

 
MILENIO 

 Rivera pedirá más recursos a Calderón 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció que aprovechará la visita del presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, este próximo 5 de Mayo para solicitar un incremento en el Fondo Metropolitano del 2012. Adelantó que 
expondrá la importancia de la Angelópolis como parte de la cuarta zona conurbada más importante de México por 

su cantidad de población; de modo que también debería aumentarse el dinero que se recibe para acciones de 
infraestructura en la franja limítrofe. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8953137 

 

 

 
E-CONSULTA 

 Instala la Comuna contenedores subterráneos en el Mercado 5 de mayo 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la puesta en marcha de dos contenedores subterráneos 
en el Mercado 5 de Mayo, los cuales tienen capacidad para cinco metros cúbicos de desechos y cuentan con un 
sistema de almacenamiento que permitirá reducir el impacto ambiental en la zona, la generación de olores 
contaminantes, y requirió de una inversión de 250 mil pesos para su instalación y equipamiento. Ante locatarios 
de este centro de abasto, el alcalde Rivera Pérez señaló que esta estrategia responde a la demanda ciudadana de 

mejorar las condiciones y el entorno de los mercados municipales, los cuales generan el 15 por ciento del total de 
desechos que produce la capital poblana que asciende a mil 600 toneladas diarias. (E-Consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8089:instala-la-comuna-contenedores-
subterráneos-en-el-mercado-5-de-mayo&Itemid=332 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Llevan aulas de medios a alumnos de preescolar y bachillerato de 30 escuelas 
Con una inversión de 10 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa de 

instalación de aulas de medios para alumnos de los niveles de preescolar y bachillerato, que en un primera etapa 
se estima sean 30 escuelas las que se beneficien. En el marco de la firma del convenio para el equipamiento de 
aulas de medios entre el municipio y la fundación UNETE, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dijo se 
busca que Puebla sea el primer municipio del país en tener cobertura al 100 por  ciento en todos los niveles 
educativos, para ello se hace un trabajo conjunto entre el gobierno del estado y el municipio, así como la sociedad 
civil que dijo deben sumarse a todos los proyectos que emprenda la comuna.  (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129996:llevan-aulas-de-medios-

a-alumnos-de-preescolar-y-bachillerato-de-30-escuelas&Itemid=534 
 
 

 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Invierte Ayuntamiento 250 mil pesos en contenedores de metal para mercados 
Mercados de la capital contarán con contenedores subterráneos para que los locatarios depositen la basura y 
evitar la propagación de malos olores, pronunció el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez durante la puesta 

en marcha del programa ―Al Piso No‖ en el que se invierten 250 mil pesos. En el mercado 5 de Mayo arrancó este 
programa, donde se instalaron dos recipientes de metal de cinco metros cúbicos, que no obstruyen los espacios 
de los vendedores. (Georgina Vallejo)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129997:invierte-ayuntamiento-
250-mil-pesos-en-contenedores-de-metal-para-mercados&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 PAN dividido en el ayuntamiento poblano 
El Ayuntamiento de Puebla está pintado de Azul, pero en diferentes tonalidades y a pesar de que el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, cuenta con una ventaja en las decisiones tomadas en su administración, debido 

a que la mayor parte de los funcionarios y regidores practican la misma ideología, los albiazules del cabildo 
poblano están divididos. Como parte de la Serie ―PAN a fondo‖, Imagen Poblana hizo un análisis de los principales 
personajes que conforman las esferas de poder del Cabildo poblano. Pero este tipo de división sólo se ha dado en 
el gobierno municipal, pues en el mismo Comité Municipal del PAN existen tres grupos: el del gobernador Rafael 
Moreno Valle, conformado por  funcionarios como Genaro Ramírez, Blanca Jiménez, Mario Riestra y Pablo 
Rodríguez. Un segundo grupo es el de Juan Carlos Mondragón, pertenece a personajes como el mismo alcalde, 
Gerardo Maldonado, Pablo Montiel y José Manuel Janeiro. (Bertha Salgado 05:54 s/foto) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103569&articulo=PAN dividido en el ayuntamiento 
poblano</B> 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento dotará de Aulas de Medios a 30 escuelas, en una primera etapa 
Con el propósito de apoyar a los alumnos de preescolar y bachillerato este día el Presidente Municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, signó un convenio de colaboración con la fundación ÚNETE, para equipar con aulas de 
medios a 30 escuelas de la ciudad. La inversión es de 10 millones de pesos aproximadamente entre la asociación 
Civil y la Comuna logrando acercar a más niños y jóvenes tecnología de punta para que estén a la vanguardia en 
materia educativa. ―Nuestra misión es proveerles las herramientas necesarias para su desarrollo personal y 
profesional. Nuestros niños y jóvenes requieren que les acerquemos la ciencia y la tecnología para tener una 

formación de vanguardia y se conviertan en adultos competitivos‖, enfatizó.  (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-dotara-de-Aulas-de-Medios-a-
30-escuelas,-en-una-primera-etapa&id=19327 
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Equiparán Escuelas Públicas con Aulas de Medios 

En el marco de la firma del convenio de colaboración para el equipamiento de aulas de medio en el municipio de 
Puebla, el Presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez informó que durante su primer año de administración se 
equiparan con una inversión de 10 MDP a  30 escuelas públicas con un aula de medios. Asimismo, el alcalde 
aseveró que de acuerdo a datos del INEGI solamente el 39 por ciento de las viviendas en la capital cuentan con 
computadoras, por lo que demuestra el rezago tecnológico en el municipio. (Marco Fierro) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/equiparan-escuelas-publicas-con-aulas-de-medios/ 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103569&articulo=PAN%20dividido%20en%20el%20ayuntamiento%20poblano%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103569&articulo=PAN%20dividido%20en%20el%20ayuntamiento%20poblano%3c/B%3e
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CINCO RADIO 

 Habrá Contenedores Subterráneos para Basura 
El Presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez manifestó que debido a que se recogen diariamente mil 600 
toneladas de basura en la capital poblana y se invierten al año 6 MDP en el manejo de desechos de los mercados, 

el ayuntamiento de Puebla colocó los dos primeros contenedores subterráneos para basura. Tras conocer que los 
mercados y negocios generan el 15 por ciento del total de la basura en el municipio, el alcalde aseveró que será 
en los centros de abasto, principalmente donde se implemente los contenedores. (Marco Fierro) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/habra-contenedores-subterraneos-para-basura/ 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Critican comerciantes del Centro Histórico "facilidades" a los ambulantes 
Con motivo del desfile del 5 de Mayo, el Ayuntamiento de Puebla permitirá ventas de ambulantes y no regulará la 
tarifa de renta de sillas por las que ya ganó más de 158 mil pesos, aunque la cifra podría incrementarse el día de 
hoy. El secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, reveló ayer después del mediodía que ya se habían 

autorizado la instalación de 8 mil 500 sillas por montos unitarios de 18.61 pesos, aunque a lo largo del día y hasta 
hoy podría ser avaladas más hasta alcanzar la cifra de 12 mil asientos disponibles para que mañana los poblanos 
disfruten de la parada cívico-militar. Es decir, hasta el momento en que dirigió la rueda de prensa, al 
Ayuntamiento capitalino habían ingresado 158 mil 185 pesos, sin embargo antes del desfile la cantidad podría 
alcanzar los 223 mil 320 pesos por el aval de 3 mil 500 sillas más. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2064348.htm 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Meterán en orden a más de 50 colonias 
Alrededor de 50 colonias establecidas en asentamientos irregulares tratará de recuperar la Comuna en la 

administración riverista, dio a conocer el secretario general José Manuel Janeiro Fernández; ―es el número que 
contemplamos, si avanzamos aumentaremos la cantidad, pero aún así es un avance importante de la 
administración‖. El secretario general detalló que las colonias que integrarán al desarrollo urbano se ubicarán 
sobre todo al sur de la ciudad, al nororiente, en la parte colindante con la presa de Valsequillo, además de 
Chachapa y Tlaxcala. El funcionario detalló que son entre 180 y 200 colonias las que no están regularizadas.  
(Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Meteran-en-orden-a-mas-de-50-

colonias&id=73160  
 

 

 

 

 
CAMBIO 

 Rechaza Ayuntamiento que franeleros cobren en la feria 
A pesar de las quejas de los capitalinos por el cobro de cuotas por parte de los franeleros en el Centro Expositor, 
el Ayuntamiento de Puebla rechazó que existan personas que estén operando en la zona y que pidan una 
cooperación de 20 a 80 pesos por estacionar un automóvil.  En entrevista, el secretario de Gobernación Municipal, 

Pablo Montiel Solana, señaló que hasta el momento no se ha remitido antes las autoridades a ninguna persona 
por realizar este tipo de actividades. Explicó que se han reunido con las personas que se dedican a esta labor para 

reiterarles que sólo pueden recibir propinas: ―Hay acuerdos, seguimos insistiendo en el tema de las no tarifas‖ 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Meteran-en-orden-a-mas-de-50-colonias&id=73160%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Meteran-en-orden-a-mas-de-50-colonias&id=73160%20
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(Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-rechaza-ayuntamiento-que-
franeleros-cobren-en-la-feria.php  

 

 

 
MILENIO 

 Conceden contrato de emergencia a Citelum 
Luis Alejandro Fabre Bandini, secretario municipal de Medio Ambiente y Servicios Públicos (Smasp), firmó un 
―contrato de emergencia‖ por tres meses y 6.8 millones de pesos con Citelum, empresa que se hizo cargo del 

alumbrado en el trienio de Luis Paredes Moctezuma. En entrevista, el funcionario señaló que dicha compañía 
desarrollará un diagnóstico profundo sobre el estado que guardan las 80 mil luminarias del alumbrado público de 
la capital. Dijo que se hará cargo del mantenimiento de 75 por ciento de las lámparas existentes en la ciudad, 
toda vez que el ayuntamiento carece de la estructura necesaria para ofrecer este servicio. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8952564  
 
 
MILENIO 

 Aprueban convocatoria para San Miguel Canoa 
Los integrantes de la Comisión de Gobernación y Justicia en el cabildo aprobaron la convocatoria que regirá la 
elección extraordinaria para renovar la presidencia de la junta auxiliar de San Miguel Canoa, este próximo 
domingo 8 de mayo. Tras la mesa de trabajo que se desarrolló después del medio día de ayer, la regidora priista 
Sandra Montalvo Domínguez resaltó que ésta es la tercera versión de las reglas establecidas para los plebiscitos a 

cargo del ayuntamiento. Entrevistada por Milenio Diario, afirmó que al igual que en el caso de La Resurrección e 
Ignacio Romero Vargas, el marco de la competencia no ofrece certidumbre ni equidad, por lo cual adelantó el voto 

en contra, de nueva cuenta, de la fracción tricolor en la sesión extraordinaria que podría convocarse para este 
miércoles. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8953125 

 

 

 
E-CONSULTA 

 Autoriza el ayuntamiento 8,500 sillas para el Desfile del 5 de mayo 

Los preparativos correspondientes a la celebración del desfile del 5 de mayo en materia de vía pública están 
listos, así lo anunció Pablo Montiel Solana, Secretario de Gobernación en el municipio de Puebla. La dependencia a 
su cargo ha expedido, hasta el momento, permisos para la colocación de ocho mil 500 sillas en el área, por las 
cuales el Ayuntamiento ha establecido un ingreso de 18.61 pesos por cada una. ―Estas ocho mil 500 sillas se han 
distribuido a 83 personas que se han acercado a las instalaciones de la Secretaría de Gobernación a solicitar dicha 

autorización‖, comentó Montiel Solana. (E-Consulta)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8098:autoriza-el-ayuntamiento-8500-
sillas-para-el-desfile-del-5-de-mayo&Itemid=332 
 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Por tres meses tendrá servicio eficiente de alumbrado la zona norponiente de la ciudad 
El ayuntamiento de Puebla firmó un convenio emergente con la empresa Citelum para brindar por un monto de 
siete millones de pesos el servicio de alumbrado público por tres meses con la finalidad de atender de manera 
inmediata las zonas donde el servicio de alumbrado público esta deficiente. El alcalde agregó que ―la empresa 
Citelum no está licitada, simplemente se tomaron acciones provisionales para atender de manera oportuna las 
fallas, no otorgaríamos de manera unilateral una concesión‖. En este sentido, el secretario de Medio Ambiente, 

Alejandro Fabre Bandini, señaló que será prioridad la zona del boulevard Hermanos Serdán, la 31 Oriente-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-rechaza-ayuntamiento-que-franeleros-cobren-en-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-040511-luz-rechaza-ayuntamiento-que-franeleros-cobren-en-la-feria.php
http://impreso.milenio.com/node/8952564
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Poniente y parte del bulevar Héroes del Cinco de Mayo. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129989:por-tres-meses-tendrá-
servicio-eficiente-de-alumbrado-la-zona-norponiente-de-la-ciudad&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El costo de las sillas del desfile será de acuerdo a la oferta y la demanda 
Otorga la comuna 83 permisos para que el próximo cinco de mayo se puedan colocar un promedio de ocho mil 
500 sillas en la zona del boulevard donde pasará el desfile cívico-militar y se conmemorará el 149 aniversario de 
la Batalla de Puebla, así lo informó el secretario de gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, quien dijo que el 
número de permisos podría incrementar en las próximas horas. El responsable de la política interna municipal, 

subrayó que el costo de las sillas será de acuerdo a la oferta y la demanda ya que el ayuntamiento sólo otorga los 

permisos y hace un cobro de 18 pesos con 61 centavos por silla a los comerciantes, ellos fijarán el precio de 
acuerdo a la zona donde se coloquen. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129981:el-costo-de-las-sillas-
del-desfile-será-de-acuerdo-a-la-oferta-y-la-demanda&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Continúan abiertas las inscripciones para la justa “Corramos con la Mujer” 
Con los puntos de inscripción llenos, el Instituto Municipal del Deporte y el Instituto Municipal de las Mujeres, 
registran una gran respuesta por parte de los poblanos para participar este domingo 8 de mayo en punto de las 
9:00 de la mañana en la carrera ―Corramos con la Mujer en contra de la Violencia‖ que espera la participación de 
8 mil corredores para levantar la voz en contra de los índices de violencia en Puebla. Ximena Mata Zenteno, 

directora del Instituto Municipal del Deporte recordó que las inscripciones son gratuitas y continúan abiertas, por 
lo que durante esta semana la ciudadanía podrá inscribirse en un módulo del Gobierno Municipal ubicado en la 
Feria de Puebla, además de las oficinas del IMD e IMM donde se les hará entrega de su playera y número oficial 
de participante.  (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129975:continúan-abiertas-las-
inscripciones-para-la-justa-―corramos-con-la-mujer‖&Itemid=580 

 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Participa SMDIF con stand en la Feria de Puebla 
Durante el 5, 10 y 15 de mayo, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) participará en el stand del Ayuntamiento de 
Puebla que está colocado en la Feria de Puebla, a fin de brindar servicios e información de los principales 

programas que promueve el organismo para el beneficio de la ciudadanía en general. El director general del DIF 
Municipal, Antonio Vasconcelos Rueda, informó que durante las actividades que corresponden a la Feria de Puebla.  
(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103539&articulo=Participa%20SMDIF%20con%20stand%20en

%20la%20Feria%20de%20Puebla 
 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Otorgan permisos para 8 mil 500 sillas en desfile 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, informó que se han otorgado permisos para la 
colocación de 8 mil 500 sillas durante el desfile conmemorativo de la Batalla del 5 de mayo. En rueda de medios, 
el funcionario municipal informó que por cada silla se cobró una cuota de 18.61 pesos, por lo que la administración 
podría recaudar alrededor de 158 mil pesos. Montiel Solana agregó que estos permisos se otorgaron a 83 
personas y se prevé que el número de sillas aumente a 12 mil. De igual manera, exhortó a la sociedad a no pagar 

cuotas a franeleros que pretendan hacer negocio durante el desfile. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103533&articulo=Otorgan%20permisos%20para%208%20mil
%20500%20sillas%20en%20desfile%3C/B%3E 
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POBLANERIAS 

 Tránsito Municipal alista operativo "5 de mayo 2011" 
Con el propósito de salvaguardar el orden y la integridad de los ciudadanos, además de agilizar el tráfico vehicular 
durante el desfile cívico con motivo de la Batalla de Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM) realizará el operativo ―5 de Mayo". Gilberto Loya Chávez, encargado de despacho de la 

Dirección de Tránsito Municipal, señaló que participarán 570 elementos de Tránsito Municipal, quienes desde las 
6:00 horas se ubicarán sobre el Bulevar Valsequillo y Bulevar 5 de Mayo, así como en las calles 43 y 49 Oriente-
Poniente, con dirección a la 11 Sur, sobre Bulevar 5 de Mayo y calles 2 y 4 Norte-Sur. (Redacción)  

http://www.poblanerias.com/alertadigital/39840-transito-municipal-alista-operativo-q5-de-mayo-2011q.html 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Prevalece vigilancia policíaca en nuevas elecciones 
Iván Pérez Centeno, ex policía municipal acusado de cometer los delitos de secuestro y extorsión en agravio de 
dos asaltantes de un negocio de comida del centro de la capital, fue puesto en libertad la noche de este lunes, 
luego de que el juez Séptimo de lo Penal no encontró suficientes evidencias que lo inculparan, aunque salió en 
libertad bajo las reservas de ley. Este hombre que nueve horas antes de su liberación había sido presentado ante 
los medios de comunicación como presunto responsable de secuestrar y extorsionar a un delincuente, que una 

semana antes había atracado una taquería, ubicada en el Portal Juárez, tuvo que ser libreado la noche de este 

lunes, alrededor de las 23:30 horas, luego de que no se le logró establecer su participación directa en los delitos 
que se le imputaron, aunque su compañero, Juan Gerardo Pérez Gascón. (Víctor Gutiérrez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2064345.htm 

 

 
 
CAMBIO 

 Se deslinda Blanca Alcalá de irregularidades en Chapulco 
La exalcaldesa capitalina Blanca Alcalá Ruiz se deslindó de las presuntas irregularidades y actos de corrupción que 
han trascendido en las últimas semanas en torno a la construcción de sus megaobras: el parque Centenario, la 

remodelación del Paseo Bravo y la adquisición de un software inservible para la Tesorería Municipal. En el caso 
específico de la laguna de Chapulco, la exmunícipe responsabilizó al SOAPAP por la obra hidráulica que se realizó 
para rescatar ese vaso regulador de agua.  En un comunicado de prensa, la expresidenta municipal de Puebla 
señaló que el rescate de la laguna de Chapulco fue un proyecto integral en el que participaron diversas instancias 

de gobierno, entre ellas el SOAPAP, ―encargado de la obra de infraestructura hidráulica del vaso regulador‖. 
(Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-yon-se-deslinda-blanca-alcal-de-

irregularidades-en-chapulco.php 

 
 

MILENIO 

 Autorizan 8 mil 500 sillas para el desfile; los ambulantes temen que haya gresca 
Mientras el ayuntamiento autorizó la colocación de las primeras ocho mil 500 sillas para el desfile del próximo 5 
de Mayo, la lideresa del mercado La Merced, Carmen García Rivera, advirtió del peligro de un enfrentamiento 

entre los ambulantes que tradicionalmente se dedican a esta actividad y los nuevos beneficiados por la comuna. 
La dirigente señaló que su organización –la Asociación de Comerciantes Ambulantes Fijos y Semifijos del Estado 
de Puebla, 11 de Enero, Hermanos Serdán– fue excluida de las negociaciones con la Secretaría de Gobernación 
(Segob), a pesar de formar parte del padrón que se encuentra en poder de las autoridades. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8953126 
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla inicia la colocación de 680 contenedores subterráneos de basura en el 

mercado capitalino.  
 La comuna contrata de emergencia a la empresa Citelum para prender las luminarias públicas.  

 La empresa Citelum iniciará hoy mismo el encendido de algunas lámparas en colonias populares.  
 Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla anuncia 10 millones de pesos para equipar 30 escuelas con 

aulas públicas. 
 Perros devoraban a un indigente que finalmente murió en el hospital de La Margarita.  
 Vecinos de Amozoc marcharon hacía su alcaldía en demanda de obras y servicios y causan caos en la 

carretera.  
 Camino a La Resurrección arde una fábrica de algodón en la noche sin mayores consecuencias.  

 Consignan a 6 elementos de vialidad estatal por pedir mordida.  
 Crecen versiones de cambios en Protección Civil, en donde Jesús Morales es el nuevo director de 

general de Protección Civil y en su lugar como director Operativo llega Eduardo Vergara.  
 Está libre el policía municipal Iván Pérez Centeno acusado de secuestro. Se ampara para ser reinstalado 

en la Policía.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Hasta 20 mil toneladas anuales de desechos recolecta el Organismo Operador del servicio de limpia en el 
municipio de Puebla para recolectarlo se invierten 6.5 millones de pesos. 

 El día de ayer el Organismo Operador del servicio de limpia puso en marcha en  programa recolectores 
voluntarios para separar orgánica e inorgánica 

 Se anuncio el número de permisos para el desfile del  5 de Mayo y se confirma que estará presente el 
presidente Felipe Calderón.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 Con una inversión de 10 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa de 
instalación de aulas de medios para alumnos de los niveles de preescolar y bachillerato, que en un 

primera etapa se estima sean 30 escuelas las que se beneficien. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla, pide denunciar a franeleros que cobren durante el desfile del 5 de Mayo.   

 El 2012, dará medicinas en farmacias cuando no haya en los hospitales; inició ya  la licitación de 
medicamentos del gobierno del estado. 

 Autoriza el ayuntamiento de Puebla, 80 franeleros en la feria de esta ciudad, sólo podrán recibir 
propinas y no pondrán ellos las tarifas. 

 Invierte el ayuntamiento de Puebla, en contenedores de basura, para mercado 5 de Mayo.  

 

javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Serán 26 mil estudiantes del Estado de Puebla, quienes participen mañana en el desfile tradicional 

alusivo a la Batalla de Puebla, del 5 de Mayo. 
 La Secretaria de Gobernación Municipal, otorgó un total de 8 mil quinientos permisos para colocar, el 

mismo número de sillas durante el desfile del 5 de mayo. 
 Con un monto de 6.8 millones de pesos la Secretaria del Medio Ambiente del Municipio, firmó contrato 

con la empresa Citelum México, esto para dar atención al servicio de alumbrado público en la capital 
conformado por 80 mil luminarias.   

 Se incendia fábrica de algodón en la junta auxiliar. La Resurrección, en el lugar no se reporta victimas, 
solo daños materiales.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer la Contraloría procede en contra de elementos de Tránsito, contra policías ministeriales y contra 
inspectores de Protección Civil.  

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, le pedirá al presidente de la república Felipe 
Calderón más recursos para Puebla, ya que dijo que no puede ser que se tenga un presupuesto tan 
pequeño, tan reducido, tan limitado cuando se trata de una de las ciudades más importantes del país.  

 8 mil 500 sillas van a poner en el boulevard 5 de mayo para que la gente pueda presenciar el desfile 

del 5 de mayo, este permiso ya lo dio el ayuntamiento de Puebla. Habrá un operativo de 250 agentes 
de Tránsito y 300 policías.  

 El alumbrado público estará por algunos meses en manos de la empresa Citelum, una empresa que ya 
había contratado en su momento Luis Paredes Moctezuma, a la que le había concesionado el alumbrado 
público y que cuando llegó Enrique Doger revirtió y le quitó la concesión a la empresa y ahora Eduardo 
Rivera Pérez coquetea con ésta empresa y por lo pronto le deja por tres meses el alumbrado público 

del municipio de Puebla. 
 Se instalaron nuevos contenedores de basura subterráneos en el mercado 5 de mayo. Será práctica 

que veremos en mercados del municipio de Puebla. 
 10 millones de pesos se invertirán en las aulas de medios de 30 escuelas, este anunció lo hizo ayer el 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.   
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente de la comisión de transición  del ayuntamiento de Puebla Pedro Gutiérrez advirtió  que las 
irregularidades detectadas en la obra de Chapulco podrían ser revisadas por la auditoria superior  de la 

federación ya que el 40% de los recursos para su construcción  del orden federal. 
 El PRI y el Verde Ecologista solicitaron la renuncia del subsecretario de participación ciudadana de la 

administración estatal  Mario Rincón, ya que de acuerdo al dirigente del Vede intervino el proceso de 
las juntas auxiliares a favor de Acción Nacional. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera superviso la instalación de los contenedores subterráneos en el 
mercado 5 de Mayo dentro del programa ―Al piso no‖.   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 La Secretaria de Gobernación municipal permitirá  que 80 franeleros  para trabajar en la feria de 
Puebla, sin embargo no  podrán cobrar  cuotas por estacionamiento. 

 Puebla será la primera ciudad en el país en equipar a todas las escuelas públicas de preescolar hasta 
bachillerato con un aula de medios.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Horas después de ser presentado como supuesto delincuente, el expolicía Iván Pérez fue puesto en 
libertad, lo primero que hizo fue acudir a TV Azteca Puebla para exigir a las autoridades el respeto a 

sus derechos. 
 El ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa piloto al piso no, en una primera etapa en el 

mercado 5 de Mayo se instalaron 2 contenedores de basura subterráneos.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Brinda gobierno apoyo a adultos mayores 
Con una inversión de 55 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, arrancó el 
Programa 70 y Más Urbano, que tiene como objetivo apoyar a personas de la tercera edad con una ayuda 
económica mensual. De inicio este programa beneficiará a mil 658 personas mayores de 70 años de edad con una 

ayuda de 500 pesos, "principalmente en municipios con poblaciones por arriba de los 50 mil habitantes", agregó. 
No obstante, se comprometió para que en los dos años siguientes aumente el número de beneficiarios. (Norma 
Marcial s/foto 04:33)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2064337.htm 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Continuará el retiro de mototaxis, pese a protestas 
El subsecretario del Transporte, Carlos Manuel Zurita García, declaró que no habrá marcha atrás en los operativos 

en suelo poblano para retirar de circulación a los mototaxis, pese a presiones como las manifestaciones violentas 
ocurridas el pasado lunes en la carretera federal a Atlixco, pues se trata de un servicio fuera de todo 
ordenamiento legal. Sostuvo que la dependencia estatal hizo las denuncias correspondientes no solamente por 
ataques a las vías de comunicación, sino por la prestación de un servicio fuera del reglamento oficial. (Redacción 
c/foto 04:34)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2064350.htm 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Anuncian PRI y PVEM giras conjuntas 
Una vez definido a nivel estatal ir juntos rumbo a los comicios del 2012, tanto el PRI como el PVEM, llevaran a 
cabo giras de trabajo en conjunto con la finalidad d establecer un plan de trabajo basado en la restructuración de 
las bases, conocer la demanda de la militancia a fin de establecer los parámetros por los cuales elegir a los 
candidatos a diputados federales como senadores. Los dirigentes de ambos institutos políticos, Juan Carlos Lastiri 

Quiroz y Juan Carlos Natale López, sostuvieron que están dispuestos a escuchar planteamientos de encabezar una 
potencial nominación al Senado de la República, pero indicaron que lo primordial es sentar las bases para 
coadyuvar a sacar al PAN de la Presidencia de la República.  (Marco A. Mirón)  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2064337.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2064350.htm
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EL SOL DE PUEBLA 

 Prepara RMV viaje a Alemania 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, anunció un viaje a Alemania para junio o julio, para promover el capital 
humano, la ubicación estratégica del estado, y la seguridad existente, entre empresas con potencial para invertir 
en Puebla, que puedan generar empleos. En entrevista señaló que al acudir el pasado lunes por la noche a un 

evento del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, con su similar de Alemania, en la Ciudad de 
México, el mandatario poblano aprovechó la ocasión para platicar con el embajador del país europeo. (Iván Tirzo) 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Divide tema de primeros cien días opiniones entre partidos 
En tanto Juan Carlos Lastiri Quiroz, líder estatal del PRI, evadió decir si es bueno o malo el mandato de los 
próximos 100 días del gobierno estatal, el dirigente del Partido Verde Ecologista Mexicano (PVEM), y Juan Carlos 
Natale López, no solamente no reconoció el trabajo actual sino incluso, dijo que se merece un ―aplauso‖ la gestión 
morenovallista por las obras y programas puestas en marcha. Mientras el primero mostró mesura en sus 

comentarios al decir que es todavía prematuro realizar una evaluación primaria, el segundo destacó la 
importancia de los avances a favor del desarrollo en Puebla, por lo cual es digno de reconocimiento. (Marco A. 
Mirón) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Casa Puebla de “interés social” por la millonaria remodelación  

Según su declaración patrimonial, Rafael Moreno Valle Rosas, no ingresa al top ten de la Revista Forbes, pero sus 

excesos en gasto público lo instalan como magnate. Y sin duda se ha convertido en un político con aficiones de 
―interés social‖ porque interesa a la sociedad saber de donde tanto dinero para cubrir sus gustos y aficiones. Del 
millonario puente primavera, en el que gastó mas de medio millón de pesos sólo en la renta de un jet privado y 
hospedaje, en Beverly Hills, para él , su esposa y otra persona, desembolso del que no ha rendido cuentas, a las 
que esta obligado , a la millonaria remodelación de Casa Puebla.  (Andrés Herrera Ruiz) c/foto    

 
 
EL HERALDO 

 Aboga Ombudsman por El Heraldo de Puebla 
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, abogó por la 
causa del Heraldo de Puebla, tras sufrir el jueves de la semana pasada un atentado por parte del gobierno del 
estado, por lo que hizo un llamado al mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, a cumplir y hacer respetar a los 

derechos humanos en Puebla. Reconoció que en esta entidad han existido limitaciones a la prensa por parte de los 
gobiernos, además de quejas de periodistas que han sufrido represalias‖ por lo que esperemos que en este 

gobierno del estado la situación pueda ir mejorando el tema de los derechos humanos, ya que hay un compromiso 
en la materia‖. Andrés Herrera Ruiz) 

 
 
 
EL HERALDO 

 Carranca Bourget y Vargas Fosado, dupla de autoritarios     

En los Canales de México del siglo pasado y en la primera década del actual, no se registra un acto de 
autoritarismo en el que un secretario de Seguridad Publica, el procurador General de Justicia y un juez encabecen 
actuaciones para, con el respaldo de policías fuertemente armados, desalojar a indefensos trabajadores de un 
periódico como fue el caso de el Heraldo de Puebla. Ayer se celebro el Día Mundial de la Libertad de Prensa, fecha 
en que los trabajadores, reporteros, editores y personal del Heraldo de Puebla, elaboraron la edición en la 
semiclandestinidad, debido a que la noche del jueves 29 de abril fuerón desalojados de su centro de trabajo, en 
un operativo disfrazado de ocupación administrativa. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, sostuvo que 

desconocía la existencia de una suspensión provisional de amparo, precisamente otorgada a esta casa editorial 
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contra el desalojo. Pero igualmente lo asumieron el procurador General de Justicia Víctor Antonio Carranca 
Bourget, y el secretario de Seguridad Publica, Ardelio Vargas Fosado, un diputado federal del PRI.  (Redacción pag 
10 A)    

 

 
 

SINTESIS 

 Piden sancionar a constructoras  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ricardo Pérez Güemez pidió que 
sean sancionadas las constructoras que tenían a cargo la construcción del Centro Expositor por incumplimiento en 
la entrega del inmueble y fallas que se están encontrando.  En el marco de la Celebración de la Santa Cruz, en la 

Catedral poblana, el líder empresarial dejó en claro que no habrá distingos ni privilegios para los construcciones 

que están afiliados al organismos, por lo que si las empresas que incumplieron tienen que ser sancionadas que se 
aplique la ley así formen parte de la CMIC.  (Irene Díaz c/foto 04:35)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91000/Piden-sancionar-a-constructoras 
 

 

SINTESIS 

 Sin pretexto para pagar utilidades 
No hay ―pretexto‖ para no pagar utilidades correspondientes al ejercicio del 2010, puesto que fue mejor año que 

el 2008 y 2009, aseveró el presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman 
Peraldi, al tiempo de convocar a los empresarios a hacer un esfuerzo para cumplir.   En rueda de prensa, comentó 
que por las condiciones económicas de algunas empresas se pudiera dar el caso de estar imposibilitadas en pagar 
esta prestación, pero serían dos de cada 10 casos.  Asimismo, afirmó que el 80 por ciento de las empresas 
adheridas al COE están en condiciones de pagar las utilidades del ejercicio 2010 en mayo, ya que reconoció que 
fue un año muy productivo y de buenas ventas comparadas con dos años anteriores. (Irene Díaz c/foto 04:37) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90999/Sin-pretexto-para-pagar-utilidades 

 
SINTESIS 

 Por falta de claridad, podrían derogar Ley de Transparencia 
Es casi una realidad que la actual Ley de Transparencia va a ser derogada por la LVIII Legislatura, debido a que 

las disposiciones de la misma no son claras y permiten una diversidad de interpretaciones que impiden un 
ejercicio real del derecho y acceso a la información pública.  Los coordinadores de las principales bancadas del 
Congreso del Estado, PRI, PAN, Panal y la presidenta de la Comisión de Acceso a la Información, Josefina Buxadé 
Castelán, quien es experta en la materia, consideran que eliminar la actual ley es la vía más fácil e idónea para 
avanzar en la materia y elaborar una nueva que coloque a Puebla en la vanguardia nacional y, por qué no, en el 
plano internacional.  (Redacción c/foto 04:39) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90996/Por-falta-de-claridad-podrian-derogar-Ley-de 

 

 

 

 

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Dictan orden de prisión al constructor de la Expo 
Jorge Toledo Mosqueira, representante legal de la empresa Unión Presforzadora, de capital variable y asociados, 
se defiende como ―gato boca arriba‖, pues está acusado de un fraude por 184 millones 577 mil 99 pesos en 
agravio del gobierno del estado, por irregularidades, retrasos y exceso de cobro de la construcción del Centro 
Expositor, que se ubica en el Centro Cívico 5 de Mayo, y por el momento no va a pisar la cárcel. Toledo Mosqueira 

lleva ―bajo el brazo‖ la suspensión provisional de amparo 157/2011 otorgada por el juzgado Sexto de Distrito, que 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91000/Piden-sancionar-a-constructoras
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90999/Sin-pretexto-para-pagar-utilidades
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90996/Por-falta-de-claridad-podrian-derogar-Ley-de
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evita que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) lo aprehenda e ingrese al penal de San Miguel como presunto 
responsable por el delito de fraude, a disposición del juzgado Séptimo de lo Penal, donde en su contra se integra 
el proceso 75/2010. (Alfonso Ponce c/foto 04:41)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Dictan-orden-de-prision-al-

constructor-de-la-Expo&id=73159 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cuidado y salgan con su batea de baba: Alarcón al IEE 
El representante del Revolucionario Institucional ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), José Alarcón 

Hernández, fue directo hacia los consejeros e integrantes del organismo durante la aprobación del proyecto de 

monitoreo de medios para las elecciones extraordinarias al expresarles ―cuidado y salgan con su batea de baba, y 
al final digan que no alcanzó el dinero o que las cosas salieron mal‖. Durante una sesión especial en la que se 
aprobó que sea el IEE y ya no una empresa privada la que realice los monitoreos de precampaña y campaña en 
los medios de comunicación, para lo cual se tendrá un techo presupuestal de 350 mil pesos, José Alarcón lamentó 
la discriminación de medios, o bien, que los nombres de algunos periódicos estuvieran mal escritos. (Francisco 

Sánchez c/foto 04:41)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Cuidado-y-salgan-con-su-batea-
de-baba:-Alarcon-al-IEE&id=73166 

 
 
INTOLERANCIA  

 Mario Rincón, en la mira de diputados priistas 
Las bancadas de los partidos Verde y Revolucionario Institucional presentarán un punto de acuerdo para exhortar 
al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a fin de que tome cartas en el asunto respecto al subsecretario de 

Atención Ciudadana, Mario Rincón, quien está señalado de ofrecer apoyos de programas oficiales a los habitantes 
de La Resurreción si apoyaban a su candidato en dicha junta auxiliar. En conferencia de prensa, los presidentes 
de los partidos Verde, Juan Carlos Natale López; y del PRI, Juan Carlos Lastiri, anunciaron que esperan que 
durante la sesión del 4 de mayo de la Comisión Permanente del Congreso del estado se presente el punto de 

acuerdo al que llamarán a las otras fuerzas políticas a sumarse. (Francisco Sánchez c/foto 04:42)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Mario-Rincon,-en-la-mira-de-diputados-
priistas&id=73148 

 
 
INTOLERANCIA  

 Crítica Eric Cotoñeto ambición legislativa 
El diputado local del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto Carmona, cuestionó a los legisladores 
que ya analizan la posibilidad de aprobar la reelección de diputados y presidentes municipales dentro de la 
reforma política, cuando apenas lleva tres meses en el cargo. Cotoñeto Carmona señaló que es necesario que se 

lleve a cabo la reforma política pero sobre todo que haya una depuración del Instituto Electoral del Estado (IEE) 
ya que fue un árbitro parcial en el pasado proceso donde se le vio actuar a favor de la coalición Puebla Avanza, 
además de analizar si realmente es conveniente la reelección. (Francisco Sánchez c/foto 04:44)  

 

 
 
CAMBIO 

 Entrega Moreno Valle cheques a viejitos 
El programa 70 y Más Urbano arrancó en el municipio de San Pedro Cholula, por lo que el mandatario estatal, 
Rafael Moreno Valle Rosas, entregó los primeros mil 658 cheques de 500 pesos casa uno para adultos mayores de 
70 años de edad en condiciones de vulnerabilidad. La inversión del gobierno del estado será de 55 millones de 
pesos anuales.  Detalló que en su primera fase este programa cubrirá 34 municipios de la entidad, entre los que 
destacan: Acajete, San Pedro y San Andrés Cholula, Zacapoaxtla y Xiutetelco. Ayer en punto del mediodía la 
plaza de La Concordia del municipio de San Pedro Cholula estuvo repleta de personas adultas que con entusiasmo 

esperaban la entrega de los apoyos que en campaña y toma de protesta, Moreno Valle Rosas había comprometido 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Dictan-orden-de-prision-al-constructor-de-la-Expo&id=73159
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Dictan-orden-de-prision-al-constructor-de-la-Expo&id=73159
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Cuidado-y-salgan-con-su-batea-de-baba:-Alarcon-al-IEE&id=73166
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Cuidado-y-salgan-con-su-batea-de-baba:-Alarcon-al-IEE&id=73166
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Mario-Rincon,-en-la-mira-de-diputados-priistas&id=73148
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Mario-Rincon,-en-la-mira-de-diputados-priistas&id=73148
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a su gobierno. (Elvia García c/foto 04:46) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-entrega-moreno-valle-cheques-a-
viejitos.php  
 

 
CAMBIO 

 El PRI y el PVEM exigen la destitución de Mario Rincón 
Mientras los dirigentes estatales del Partido Verde y PRD celebraron los logros de Rafael Moreno Valle en sus 
primeros 100 días como gobernador del estado de Puebla, los líderes del Revolucionario Institucional y 
Convergencia se negaron a emitir una opinión hasta el próximo 11 de mayo, fecha en la que se presentará el Plan 
Estatal de Desarrollo.  Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder perredista, citó la comparativa publicada ayer por 

CAMBIO de los 100 días de Rafael Moreno Valle contra los de Mario Marín Torres para sentenciar que durante sus 
primeros días al frente del Ejecutivo, el exgobernador del estado ―no sabía ni en dónde estaba parado‖. (Viridiana 

Lozano c/foto 04:47)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-vir-el-prd-y-pvem-celebran-logros-de-
los-100-d-as-de-rmv.php 
 
 
CAMBIO 

 Finanzas recaudó 900 millones por el concepto de Tenencia 
El gobierno del estado logró recaudar 900 millones de pesos por el pago de tenencia, al vencer la prórroga el 
pasado 2 de mayo. La finalidad fue que todos los contribuyentes pudieran gozar de los beneficios del programa 

Tenencia Cero, informó el titular de la Secretaría de Finanzas, Roberto Moya Clemente.  En entrevista al término 
de la entrega de recursos del programa ―70 y más‖ en el municipio de San Pedro Cholula, el funcionario detalló 
que más del 90 por ciento de los contribuyentes de un padrón de un millón 200 mil vehículos, cumplió con esta 
obligación, y sólo el 10 por ciento lo podrá hacer lo que resta del mes de mayo bajo las mismas condiciones, es 

decir, se aplicará un interés del uno por ciento. (Elvia García) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-finanzas-recaud-900-millones-por-
el-concepto-de-tenencia.php  

 
 
CAMBIO 

 “Hay temas más importantes en el gobierno que en los partidos” 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas negó que haya mandado al senador Ángel Díaz Caneja para intervenir 
en la renovación del Consejo Estatal del PAN, tal y como aseveró este último, pues indicó que su único interés es 
operar los programas sociales que su administración tiene para los seis años de su gobierno.  ―Hay temas más 
interesantes para mi gobierno que pensar en asuntos relacionados con partidos políticos, y el claro ejemplo es 
que ustedes pueden ver mi agenda y podrán observar que no he tenido ninguna actividad con algún partido 

político en las últimas semanas, ya que mi compromiso es cumplir como gobernador para todos los poblanos‖. 
(Elvia García s/foto 04:49)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-hay-temas-m-s-importantes-en-el-
gobierno-que-en-los-partidos.php  
 
 
CAMBIO 

 Promociona Moreno Valle desfile del 5 de Mayo en Hoy 
Rafael Moreno Valle Rosas aprovechó su participación en el programa Hoy -que se trasmitió desde las 
instalaciones del Complejo Cultural Universitario en el ―Canal de las estrellas‖ y que es conducido por Galilea 

Montijo- para promocionar el desfile del 5 de Mayo y anunciar la presencia del presidente Felipe Calderón 
Hinojosa, así como promocionar los dos pueblos mágicos con los que cuenta Puebla.  Durante cinco minutos, el 
mandatario estatal platicó con la conductora del ―Canal de las estrellas‖ sobre las diversas acciones que su 
administración ha emprendido en la entidad a tan sólo 90 días de haber tomado las riendas de la administración. 
(Elvia García s/foto 04:50)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-promociona-moreno-valle-desfile-

del-5-de-mayo-en-hoy.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-entrega-moreno-valle-cheques-a-viejitos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-entrega-moreno-valle-cheques-a-viejitos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-vir-el-prd-y-pvem-celebran-logros-de-los-100-d-as-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-vir-el-prd-y-pvem-celebran-logros-de-los-100-d-as-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-finanzas-recaud-900-millones-por-el-concepto-de-tenencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-finanzas-recaud-900-millones-por-el-concepto-de-tenencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-hay-temas-m-s-importantes-en-el-gobierno-que-en-los-partidos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-hay-temas-m-s-importantes-en-el-gobierno-que-en-los-partidos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-promociona-moreno-valle-desfile-del-5-de-mayo-en-hoy.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-promociona-moreno-valle-desfile-del-5-de-mayo-en-hoy.php
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CAMBIO 

 RMV hará su primer viaje al extranjero en julio 
En el mes de junio o julio Rafael Moreno Valle realizará su primer viaje al extranjero en calidad de gobernador de 
Puebla, visitando Alemania para promocionar y buscar la inversión de empresas en la entidad, según declaró el 
mandatario.  Dijo que la entidad ofrece diversas ventajas geográficas y humanas, al ser cuestionado si en esta 
promoción se buscará inversiones para la Célula, el ejecutivo indicó: ―Vamos a ofrecer a Puebla y entender las 

necesidades potenciales de los empresarios‖. (Elvia García s/foto 04:51)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-rmv-har-su-primer-viaje-al-
extranjero-en-julio.php  
 

CAMBIO 

 Anuncia RMV candados a empresas sancionadas 
El gobernador Rafael Moreno Valle sentenció que habrá candados para la contratación de empresas del sector 
salud que hayan sido sancionadas a nivel federal o estatal, así como las que registren un cambio de razón social.  
Así lo dio a conocer durante el anuncio de la licitación nacional que el gobierno del estado publicó el 28 de abril 
pasado para contratar a los proveedores de medicamentos del sistema de salud poblano para el periodo junio 
2011-mayo 2012. Entre 250 y 500 millones de pesos invertirá el gobierno del estado en la compra de 

medicamentos del programa Medicina para Todos, inversión que mejorará el servicio de medicamentos en 
unidades médicas del estado a partir del segundo semestre. (Osvaldo Macuil s/foto 04:52)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-osv-anuncia-rmv-candados-a-
empresas-sancionadas.php 
 

CAMBIO 

 Exigen diputados informe sobre desalojo de El Heraldo 
La Cámara de Diputados, a través de la Comisión Especial para Seguimiento a Agresiones a Periodistas, requirió 
al gobernador Rafael Moreno Valle un informe detallado sobre los argumentos legales para despojar a la redacción 

de El Heraldo de Puebla de sus oficinas ubicadas en el edificio El Mesón del Cristo, inmueble entregado en 
comodato al propietario del medio de comunicación, Ricardo Henaine, durante el sexenio de Mariano Piña Olaya. 

En el Día Mundial de la Libertad de Prensa, el gobierno estatal recibió la solicitud del Congreso de la Unión, luego 
de que el director de El Heraldo, Moisés Sánchez Limón, presentara una denuncia en contra del gobierno 
morenovallista por reprimir la libertad de expresión del periódico.  (Selene Ríos s/foto 04:53)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-sel-exigen-diputados-informe-sobre-
desalojo-de-el-heraldo.php  
 

CAMBIO 

 “La feria de Puebla supera por mucho a la de Texcoco” 
Luego de las dificultades que ha tenido la feria de Puebla en su arranque, el secretario de Competitividad, Trabajo 
y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, aseguró que el evento que organizó Empresa 
Ferial supera por mucho a la de Texcoco: ―Hoy supera y por mucho a la de Texcoco en todos los sentidos‖.  En 
entrevista dijo que a pesar de los problemas que ha tenido el evento, la asistencia de la gente está superando las 

expectativas, pues durante el primer día recibieron 120 mil personas, por lo que de continuar esta tendencia se 

podrá superar fácilmente la meta de 600 mil visitantes. (Osvaldo Macuil s/foto 04:54)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-osv-la-feria-de-puebla-supera-por-
mucho-a-la-de-texcoco.php  
 

CAMBIO 

 Marín no tenía prisa 
Para Mario Marín Torres el tiempo no fue ―oro‖, o al menos eso demostró en sus primeros cien días de gobierno 
que gastó en discursos, promesas, giras y firmas de convenios. Sus actos gubernamentales más destacados 
fueron tan absurdos como extender un cheque de 4 millones de pesos para el magisterio, la entrega de 2 mil 
chamarras, de 17 patrullas y enfrascarse en una batalla política contra la oposición.  Al gobierno anterior poco le 

importó presumir sus primeras acciones o demostrar en sus actos inaugurales por qué se autodenominó el 
―Benito Juárez poblano‖. Mario Marín no buscó ser diferenciado de otros mandatarios priistas y la legitimidad de 
casi 900 mil votos la utilizó para presumir en cada acto, su origen humilde y su buena intención de combatir la 
pobreza y de ayudar a los más necesitados para que un día llegaran a ser como él. (Selene Ríos s/foto 04:57) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-sel-mar-n-no-ten-a-prisa.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-rmv-har-su-primer-viaje-al-extranjero-en-julio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-elv-rmv-har-su-primer-viaje-al-extranjero-en-julio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-osv-anuncia-rmv-candados-a-empresas-sancionadas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-osv-anuncia-rmv-candados-a-empresas-sancionadas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-sel-exigen-diputados-informe-sobre-desalojo-de-el-heraldo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-sel-exigen-diputados-informe-sobre-desalojo-de-el-heraldo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-osv-la-feria-de-puebla-supera-por-mucho-a-la-de-texcoco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-osv-la-feria-de-puebla-supera-por-mucho-a-la-de-texcoco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-sel-mar-n-no-ten-a-prisa.php
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CAMBIO 

 EL PRD y PVEM celebran logros de los 100 días de RMV  
Mientras los dirigentes estatales del Partido Verde y PRD celebraron los logros de Rafael Moreno Valle en sus 
primeros 100 días como gobernador del estado de Puebla, los líderes del Revolucionario Institucional y 
Convergencia se negaron a emitir una opinión hasta el próximo 11 de mayo, fecha en la que se presentará el Plan 
Estatal de Desarrollo.  Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder perredista, citó la comparativa publicada ayer por 
CAMBIO de los 100 días de Rafael Moreno Valle contra los de Mario Marín Torres para sentenciar que durante sus 

primeros días al frente del Ejecutivo, el exgobernador del estado ―no sabía ni en dónde estaba parado‖. (Viridiana 
Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-vir-el-prd-y-pvem-celebran-logros-de-

los-100-d-as-de-rmv.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El SNTE controla un oscuro comercio de plazas, señala Raphael de la Madrid 
Ricardo Raphael de la Madrid, miembro de la Coalición Ciudadana por la Educación en México, advirtió que es 

necesario transparentar los recursos que utilizan las cúpulas magisteriales del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), pues una de las muestras de mayor corrupción en la organización ―y que indigna a 
muchos mexicanos‖ es que las plazas docentes son vendidas y heredadas ―en un oscuro comercio controlado por 
la organización‖.  Indicó que en este ―mercado negro‖ existe una especie de economía paralela donde se mueven 
miles de millones de pesos cada mes en el país, donde las autoridades educativas son cómplices de los dispendios 
e impunidad, al autorizar los cambios de trabajadores en una plaza docente. (Arturo Alfaro s/foto 04:59) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/edu107.php  

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV: orden de aprehensión a dueño de empresa que hizo el Centro Expositor 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas confirmó que ya se giró una orden de aprehensión en contra del dueño 
de la constructora Unión Presforzada S. A. (UPSA), Jorge Toledo Mosqueira, responsable de la incompleta 
edificación del Centro Expositor y Convenciones de Puebla. Lo anterior por el supuesto delito de fraude genérico 
en agravio del erario poblano. El proceso es el número 75/2010, y está radicado en el Juzgado Séptimo Penal.   
(Yadira Llaven s/foto 05:01) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol102.php 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 IEE coloca candados al gasto del monitoreo de elecciones 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) colocó candados para impedir que el área 
administrativa del organismo dispare el costo del monitoreo de medios que se realiza con motivo de las elecciones 
extraordinarias de este año.  En sesión especial, los integrantes del órgano superior de dirección del IEE 

determinaron un tope de gasto de 350 mil pesos y estableció que cualquier ampliación presupuestal deberá ser 
decidida dentro del Consejo General.  (Mónica Camacho c/foto 05:02)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige Carlos Meza Viveros al PRI cerrar el paso a Mario Marín Torres en 2012 
El presidente municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, convocó a los dirigentes del partido a impedir que el ex 
gobernador Mario Marín Torres llegue a la candidatura del Senado en 2012, al advertir que sería ―terrible‖ ceder 

dicha posición a una persona que traicionó al Revolucionario Institucional en la elección anterior y hurtó recursos 
del erario en su paso por la administración pública. ―Mejor que se vaya a gastar Marín los millones de pesos que 
se ganó, robó y se llevó a donde quiera, el lugar se lo podría recomendar su amigo Carlos Salinas de Gortari‖, 
fustigó Meza Viveros. (Mónica Camacho s/foto 05:03) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol304.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-vir-el-prd-y-pvem-celebran-logros-de-los-100-d-as-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-040511-vir-el-prd-y-pvem-celebran-logros-de-los-100-d-as-de-rmv.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol304.php
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 PVEM festeja los resultados del nuevo gobierno; el PRI omite comentarios 
Los dirigentes estatales del PRI y del PVEM, Juan Carlos Lastiri Quirós y Juan Carlos Natale López, 
respectivamente, difirieron sobre los resultados del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ante la cercanía de los 
primeros 100 días de administración, pero ninguno de los dos lo criticó.  Mientras Lastiri consideró que el tiempo 

es insuficiente para emitir una opinión, Natale aprobó el actuar del mandatario local, al afirmar que ha 
emprendido ―acciones contundentes‖ a favor de la entidad. (Mónica Camacho s/foto 05:04)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol204.php 

 

 
 

MILENIO 

 Pide CCE el informe real de entrega-recepción de Marín 
A una semana de cumplirse los primeros 100 días del gobierno de Rafael Moreno Valle, el Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE) solicitó a las autoridades informen sobre el estado real que guarda el estado y detallen cómo 
encontraron las dependencias al término del sexenio de Mario Marín Torres.  Luís Rodríguez Fernández, presidente 
del CCE, demandó a Moreno Valle Rosas exhibir las irregularidades y anomalías dentro de la administración 
marinista, luego de que se trata de una demanda ciudadana. (Laura Ortega c/foto 05:06) 
http://impreso.milenio.com/node/8953164  
 

MILENIO 

 Lastiri se deslinda de Mario Marín 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri, por primera 

vez se deslinda de Mario Marín Torres al asegurar que el exgobernador no tendrá ninguna influencia en la 
selección de candidatos a diputados federales y senadores del 2012. Subrayó que ―en el PRI poblano mandan los 
priistas y no las corrientes, los grupos o algún tipo de poder tras el trono... el Comité (estatal) trabaja 
coordinadamente con su dirigencia nacional y su presidente, Humberto Moreira‖. Sobre la reunión que sostuvieron 

la semana pasada el diputado local Enrique Doger y Mario Marín con el objetivo de perfilar el tipo de candidatos 
que el PRI debe presentar para la próxima elección, Lastiri explicó: ―celebro esa reunión porque son dos actores 

importantes en el partido, pero no pasa de ser eso: una opinión más como la de cualquier priista. El 
exgobernador no tendrá ninguna influencia en la selección de candidatos‖.  (Erika Rivero c/foto 05:07)  
http://impreso.milenio.com/node/8953115  
 

MILENIO 

 El Modelo Integral de Abasto, solución para controlar la compra de medicinas 
No necesariamente hay corrupción, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle al referirse a las licitaciones y 
contratos para compra de medicamentos efectuados por la Secretaría de Salud (SSA) en la administración 
anterior. Aceptó que hubo sobrecostos o compras de fármacos con precios sumamente caros, pero se debió a un 

modelo ineficiente para adquirirlos. No obstante, señaló que existen algunas irregularidades y violaciones a la 
normativa que están siendo auditadas por la Contraloría y que en breve se tendrán resultados, por lo que se 
fijarán los deslindes y sanciones correspondientes. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:08)  

http://impreso.milenio.com/node/8953162 
 

 

MILENIO 

 Adecuaciones a Casa Puebla, con 17.4 mdp 

El gobierno de Rafael Moreno Valle estableció que su despacho estará en Casa Puebla y no en el Salón de 
Protocolos, y destinó 17.4 millones de pesos para construir oficinas nuevas, además de sustituir el salón de usos 
múltiples del anexo de esta residencia ubicada en el cerro de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. No existen 
registros en el portal de transparencia sobre a qué empresa o persona física se le asignó la obra, y si hubo 
concurso o fue por asignación directa. En entrevista, consideró que la inversión era necesaria puesto que ―se 
adecuará el recinto para que él pueda despachar‖. (Guadalupe Galvez c/foto 05:09)  
http://impreso.milenio.com/node/8953149  
 

MILENIO 

 Por peligro a los usuarios, no se regulará el servicio de mototaxis: Gracilazo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/pol204.php
http://impreso.milenio.com/node/8953164
http://impreso.milenio.com/node/8953115
http://impreso.milenio.com/node/8953162
http://impreso.milenio.com/node/8953149
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Tras la protesta de conductores de mototaxis en Santa Isabel Cholula, en la que se quemó un vehículo del 
transporte público, el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes en el Congreso, Jorge Garcilazo 
Alcántara, destacó que la postura de no regularizar este sistema de transporte es definitiva, por todos los peligros 
que implica para el usuario. Destacó que a pesar de las advertencias, el número de mototaxis lejos de disminuir 

ha aumentado en aproximadamente cinco por ciento. El legislador fue cuestionado luego del choque entre 
granaderos y conductores de mototaxis que ofrecen servicio entre Santa Isabel Cholula y San Pablo Ahuatempan, 
en el que fueron los manifestantes quienes quemaron una unidad del transporte público. (Erick Almazan c/foto 
05:10) 
http://impreso.milenio.com/node/8953174  
 

MILENIO 

 Dejarán de circular mil 200 mototaxis al finalizar 2011 

El gobernador Rafael Moreno Valle desechó que su administración avale el negocio turbio de los mototaxis, 
problema heredado por la administración pasada, encabezada por Mario Marín. Luego del bloqueo realizado por 
mototaxistas durante siete horas en la carretera federal a Atlixco, quienes fueron desalojados por la fuerza 
pública, el mandatario advirtió que en éste y otros casos van a aplicar la ley siempre. Por separado, el secretario 
de Transportes (ST) Bernardo Huerta Couttolenc reiteró que no hay intenciones de la administración estatal de 
regularizar el servicio ofrecido por los mototaxis. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:11) 
http://impreso.milenio.com/node/8953173  
 

MILENIO 

 Convenios entre gobierno y prensa deben ser regulados 
La académica y excomisionada de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Lilia Vélez Iglesias, 
consideró urgente regular el tema de la publicidad oficial en el periodismo, subrayando que la dependencia que 
tienen los medios de comunicación respecto al erario público se ha convertido en una forma de mantener bajo la 
censura a la prensa local. Indicó que se debe discutir el tema de la publicidad oficial, recordando que la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos ha señalado que la misma en ocasiones se vuelve un mecanismo de 
coerción que impide la libertad de expresión. (Erick Almazan s/foto 05:13) 

http://impreso.milenio.com/node/8953153 
 

 
 

OPINION 

 Sin problemas el 80% de las empresas para entregar utilidades 
Debido a que el 2010 registró un mejor desempeño económico, este año se reducen los pretextos empresariales 

para incumplir con el reparto de utilidades, afirmó Luís Gerardo Inman Peraldi, presidente del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE). Comentó que 8 de cada 10 empresas estan en posibilidades de entregar a sus 
trabajadores la utilidad correspondiente al ejercicio fiscal anterior, el resto quizá estará imposibilitado en hacerlo. 
Comentó que los 32 días de utilidades más un bono entre 14 a 15 mil pesos al personal de confianza y 
sindicalizado de Volkswagen de México generará una buena derrama en la economía poblana porque incentiva el 

consumo. (Redacción c/foto 05:17)   

http://www.opinion.com.mx/pdfs/10.pdf 
 
OPINION 

 Destina IEE 350 MDP para monitoreo de medios de elecciones extraordinarias 
En sesión especial, los integrantes del órgano superior de dirección del IEE determinaron un tope de gasto de 350 
mil pesos y estableció que cualquier ampliación presupuestal deberá ser decidida dentro del Consejo General. 
(Redacción c/foto 05:15) 
http://www.opinion.com.mx/pdfs/10.pdf  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Plantea Moreno Valle candados para contratar a empresas sancionadas 

http://impreso.milenio.com/node/8953174
http://impreso.milenio.com/node/8953173
http://impreso.milenio.com/node/8953153
http://www.opinion.com.mx/pdfs/10.pdf
http://www.opinion.com.mx/pdfs/10.pdf
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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El gobierno del estado aplicará candados para la participación de empresas que hayan sido sancionadas a nivel 
estatal y federal, o registren un cambio de razón social con la intención de obtener nuevos contratos, manifestó el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Este martes el mandatario dio a conocer que el gobierno estatal 
invertirá entre 250 y hasta 500 millones de pesos para la compra de medicamentos que servirán para abastecer 

el modelo "Medicinas para Todos". (Pía Pineda c/foto 05:18)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8105:plantea-moreno-valle-
candados-para-contratar-a-empresas-sancionadas&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 En un sexenio se duplica la pobreza laboral en Puebla, según el Coneval 
Entre el 2005 y 2010 se duplicó la pobreza laboral en Puebla, al crecer del 7 al 14 por ciento del número de 

trabajadores que no puede adquirir una canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo. De acuerdo con el 
último reporte de ―Tendencias Económicas y Sociales de Corto Plazo‖ elaborado por el Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), se muestra que el Índice de la Tendencia Laboral de la 
Pobreza (ITLP) aumentó 7 por ciento entre el primer trimestre de 2005 y el último trimestre del 2010. (Gerardo 
Rojas s/foto 05:20)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8122:en-un-sexenio-se-duplica-la-
pobreza-laboral-en-puebla-según-el-coneval&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Aranda: El PAN no debe ser rehén del morenovallismo o el anateresismo 
Las interrogantes sobre la renovación del Consejo Estatal del PAN y la supuesta intromisión del gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas inhibieron a políticos de viejo cuño y otros salieron a defender la democracia interna y 
liderazgo del mandatario, pues descartaron su intención de imponer a los integrantes del organismo. La Doña 
beligerante Para Ana Teresa Aranda los próximos consejeros estatales deben entender que no pueden ser rehenes 
del morenovallismo, anateresismo ni de tigrismos; por tanto, deben concentrarse en triunfos para los futuros 

procesos electorales. (Jesús Lemus s/foto 05:22)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8118:aranda-el-pan-no-debe-ser-
rehén-del-morenovallismo-o-el-anateresismo&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Recauda Finanzas más de 900 mdp por tenencia, al vencer prórroga 
El 90% de los contribuyentes cumplió con el pago y el resto lo podrá hacer en este mes.  

Poco más de 900 millones de pesos recaudó la Secretaría de Finanzas por concepto de pago de la tenencia, al 
vencer la prórroga otorgada por las autoridades estatales para que todos los contribuyentes pudieran gozar de los 
beneficios del programa de ―Tenencia Cero‖. El titular de la dependencia, Roberto Moya Clemente informó que 
más del 90 por cierto de los contribuyentes cumplió con esta obligación, y el 10 por ciento restante lo podrá hacer 
lo que resta del mes de mayo bajo las mismas condiciones, es decir, se aplicará un interés del uno por ciento. 

(Alejandra Bautista c/foto 05:23)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130004:recauda-finanzas-más-

de-900-mdp-por-tenencia-al-vencer-prórroga&Itemid=534 
PERIODICO DIGITAL 

 Líderes del PRI y el PVEM opinaron en torno a los 100 días del gobernador 
Los Dirigentes Estatales del Partido Revolucionario Institucional, así como del Partido Verde Ecologista de México, 
Juan Carlos Lastiri Quirós Y Juan Carlos Natale López, respectivamente, opinaron en torno a los primeros 100 días 
de Gobierno de Rafael Moreno Valle. A pesar de que una alianza los une, los Líderes Estales tuvieron opiniones 
encontradas. Lastiri Quirós dijo que cien días no se puede evaluar la administración, se carecen de proyectos 
consolidados y simplemente se trata de un límite mediático y no legal que se ponen algunos gobiernos. (Leonardo 
Torixa c/foto 05:27)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129976:líderes-del-pri-y-el-
pvem-opinaron-en-torno-a-los-100-días-del-gobernador&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8105:plantea-moreno-valle-candados-para-contratar-a-empresas-sancionadas&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8105:plantea-moreno-valle-candados-para-contratar-a-empresas-sancionadas&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8122:en-un-sexenio-se-duplica-la-pobreza-laboral-en-puebla-según-el-coneval&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8122:en-un-sexenio-se-duplica-la-pobreza-laboral-en-puebla-según-el-coneval&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8118:aranda-el-pan-no-debe-ser-rehén-del-morenovallismo-o-el-anateresismo&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8118:aranda-el-pan-no-debe-ser-rehén-del-morenovallismo-o-el-anateresismo&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130004:recauda-finanzas-más-de-900-mdp-por-tenencia-al-vencer-prórroga&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130004:recauda-finanzas-más-de-900-mdp-por-tenencia-al-vencer-prórroga&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129976:líderes-del-pri-y-el-pvem-opinaron-en-torno-a-los-100-días-del-gobernador&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129976:líderes-del-pri-y-el-pvem-opinaron-en-torno-a-los-100-días-del-gobernador&Itemid=535


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Mayo del 2011 
 

 

 

 23 

 Lastiri y Natale emprenderán gira “Puebla Alianza Unida”  
Como si se tratara de una fórmula para el Senado, este martes los dirigentes estatales de los partidos políticos 
Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, Juan Carlos Lastiri Quirós, así como Juan Carlos Natale 
López respectivamente, se presentaron juntos en una rueda de prensa para informar que próximamente 

realizarán una serie de giras conjuntas por la entidad, con la intención de supervisar el trabajo que están 
haciendo en los comités municipales de ambos institutos políticos. (Leonardo Torixa c/foto 05:28)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129962:lastiri-y-natale-
emprenderán-gira-denominada-―puebla-alianza-unida‖&Itemid=535 

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Aceptaría Micalco dirigencia, pero quiere senaduría o diputación  

Rafael Micalco Méndez dijo que aceptaría ser nuevamente dirigente estatal del PAN si la militancia se lo solicitara, 
pero él prefiere una candidatura a la diputación federal o al Senado de la República En entrevista con Imagen 
Poblana, el delegado estatal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social declaró que para decidir el futuro de su 
carrera política, consultará a su amigo, el gobernador Rafael Moreno Valle. Calificó como válido tomar en cuenta 
la opinión del mandatario debido a que es el ―primer liderazgo en el estado‖. (Miguel Cordero s/foto 05:34) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103546&articulo=Aceptaría Micalco dirigencia, pero quiere 
senaduría o diputación</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 PRI dispuesto a reabrir cuentas marinistas 
El coordinador de los diputados locales del PRI, José Luis Márquez, manifestó que la ley marca que las cuentas 
públicas del ex gobernador Marín sólo pueden reabrirse si hay elementos o pruebas para demostrar 

irregularidades en alguna dependencia. En entrevista, responsabilizó a la pasada legislatura con mayoría priista 
de las cuentas públicas aprobadas hasta el año 2010 y de las irregularidades que han salido a la luz en los últimos 
días. Refirió que la LVIII Legislatura sólo avaló la cuenta correspondiente al ejercicio fiscal de enero de 2011 y en 

este documento únicamente se incluyeron los estados financieros de ese periodo. (Arturo Torres s/foto 05:35)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103560&articulo=PRI dispuesto a reabrir cuentas 
marinistas</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 “Medicinas Para Todos” excluirá a proveedores sucios 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que en el nuevo modelo de abasto integral ―Medicinas Para Todos‖ 
excluirá a los proveedores de medicamentos sin expedientes limpios, sin competencia  y sin respaldo financiero 
sólido. Durante la presentación de este programa estatal, dejó entrever que no incluiría a empresarios señalados 

en otras administraciones, como Rafael Zabalza, ―que se conformen con cambios de razón social para probar que 
tienen experiencia en el ramo, incluso aunque hayan trabajado con otros gobiernos de orden federal‖. (Verónica 

de la Luz s/foto 05:37)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103549&articulo=―Medicinas Para Todos‖ excluirá a 
proveedores sucios</B> 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI y PVEM exigen a Moreno Valle destituir a Mario Rincón 
Las bancadas de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario Institucional (PRI), presentarán 

a la brevedad un punto de acuerdo en el Congreso del Estado para exhortar al gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas la renuncia de Mario Rincón, subsecretario de Participación Social. Lo anterior lo informó el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, quien 
explicó que ese punto de acuerdo se presentará luego de que difundiera que el funcionario estatal estaba 
interviniendo en las elecciones de la Junta Auxiliar de la Resurrección, a favor del candidato Francisco Torres, 
ligado con la coalición Compromiso por Puebla. (Aldo Martinez c/foto 05:38) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-y-PVEM-exigen-a-Moreno-

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129962:lastiri-y-natale-emprenderán-gira-denominada-“puebla-alianza-unida”&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129962:lastiri-y-natale-emprenderán-gira-denominada-“puebla-alianza-unida”&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103546&articulo=Aceptaría%20Micalco%20dirigencia,%20pero%20quiere%20senaduría%20o%20diputación%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103546&articulo=Aceptaría%20Micalco%20dirigencia,%20pero%20quiere%20senaduría%20o%20diputación%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103560&articulo=PRI%20dispuesto%20a%20reabrir%20cuentas%20marinistas%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103560&articulo=PRI%20dispuesto%20a%20reabrir%20cuentas%20marinistas%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103549&articulo=“Medicinas%20Para%20Todos”%20excluirá%20a%20proveedores%20sucios%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103549&articulo=“Medicinas%20Para%20Todos”%20excluirá%20a%20proveedores%20sucios%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-y-PVEM-exigen-a-Moreno-Valle-destituir-a-Mario-Rincón&id_noticia=36668
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Valle-destituir-a-Mario-Rincón&id_noticia=36668 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PVEM y PRI realizan giras para fortalecer estructuras 
Desde el mes de enero, los legisladores federales y dirigentes estatales de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Lastiri Quirós y Juan Carlos Natale, 

respectivamente, comenzaron a realizar giras al interior del estado.  Esto con el objetivo de reestructurar las 
bases de esos institutos políticos de cara a las elecciones del próximo año, donde se elegirá al siguiente 
presidente de la República Mexicana. (Aldo Martínez c/foto 05:39)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PVEM-y-PRI-realizan-giras-
para-fortalecer-estructuras&id_noticia=36666 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Centro Expositor de Puebla, historia del fraude de la constructora Unión Presforzadora 
La constructora Unión Presforzadora fue contratada en 2007 para edificar el Centro Expositor de Puebla, y aunque 
recibió pagos por adelantado no concluyó la obra en octubre de 2009 como se tenía previsto, por lo que fue 
denunciada por el gobierno estatal. Resultado de este proceso, la autoridad judicial dictó auto de formal prisión al 
representante legal de la empresa, Jorge Toledo Mosqueira, quien permanece en libertad gracias a un amparo. La 

Procuraduría General de Justicia de Puebla ofreció este recuento del caso: Con relación a la denuncia interpuesta 
por el Gobierno del Estado de Puebla  contra Jorge Toledo Mosqueira, representante legal de la empresa Unión 
Presforzadora S.A. de C.V. y Asociados, la Procuraduría General de Justicia informa el contexto y situación actual. 
(Redacción s/foto 05:44) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12342:centro-expositor-de-puebla-
historia-del-fraude-de-la-constructora-unión-presforzadora&Itemid=126  

 

 

 
 
RETO DIARIO 

 La oposición avala gestión de Moreno Valle  
Los partidos que conformaron la alianza Puebla Avanza, PRI- Verde Ecologista, a una semana de que se cumplan 
los primeros 100 días de la administración que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, avalaron la gestión.  El 
dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Juan Carlos Natale López, consideró que en el arranque del actual 

gobierno del estado se han realizado acciones contundentes para el desarrollo de Puebla. ―Como oposición 
tenemos un gobernador que está tomando acciones importantes para el estado, y como oposición tenemos que 
reconocer y aplaudir este tipo de acciones y se están cumpliendo varios objetivos planteados en los primeros 100 
días‖.  (Agustín Hernández c/foto 05:46) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-oposicion-avala-gestion-de-Moreno-Valle-

&id=19338 

 

 
 

POBLANERIAS 

 Moreno Valle entregó primeros cheques a adultos mayores  
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, entregó mil 658 cheques de apoyo a adultos mayores de 70 años de 
edad en condiciones de vulnerabilidad. En el arranque del programa ―70 y más urbano‖, el Mandatario estatal dijo 
que se invertirán 55 millones de pesos anuales. Este programa cubrirá en una fase inicial a 34 municipios, entre 
los que destacan: Acajete, San Pedro y San Andrés Cholula, Zacapoaxtla y Xiutetelco. (Redaccion c/foto 05:47)   

http://www.poblanerias.com/gobierno/39846-moreno-valle-entrego-primeros-cheques-a-adultos-mayores.html 
 
POBLANERIAS 

 Gobierno confirma proceso legal contra constructora del Centro Expositor   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-y-PVEM-exigen-a-Moreno-Valle-destituir-a-Mario-Rincón&id_noticia=36668
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PVEM-y-PRI-realizan-giras-para-fortalecer-estructuras&id_noticia=36666
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PVEM-y-PRI-realizan-giras-para-fortalecer-estructuras&id_noticia=36666
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12342:centro-expositor-de-puebla-historia-del-fraude-de-la-constructora-unión-presforzadora&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12342:centro-expositor-de-puebla-historia-del-fraude-de-la-constructora-unión-presforzadora&Itemid=126%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-oposicion-avala-gestion-de-Moreno-Valle-&id=19338
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-oposicion-avala-gestion-de-Moreno-Valle-&id=19338
http://www.poblanerias.com/gobierno/39846-moreno-valle-entrego-primeros-cheques-a-adultos-mayores.html
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Con relación a la denuncia interpuesta por el Gobierno del Estado de Puebla contra Jorge Toledo Mosqueira, 
representante legal de la empresa Unión Presforzadora S.A. de C.V. y Asociados, la Procuraduría General de 
Justicia informa el contexto y situación actual: El 16 de octubre de 2007 el Gobierno del Estado celebró contrato 
con el inculpado para la construcción del Centro Expositor ubicado en el Centro Cívico 5 de Mayo de esta ciudad. 

(Redacción s/foto 05:48) 
http://www.poblanerias.com/alertadigital/39851-gobierno-confirma-proceso-legal-contra-constructora-del-centro-
expositor.html 
 

 
 
CINCO RADIO 

 500 Pesos Mensuales para Adultos Mayores 
En el arranque del programa ―70 y más urbano‖, el Mandatario estatal dijo que se invertirán 55 millones de pesos 
anuales. El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó mil 658 cheques de apoyo a adultos mayores de 70 años en 
condiciones de vulnerabilidad. Este programa cubrirá en una fase inicial a 34 municipios, entre los que destacan: 
Acajete, San Pedro y San Andrés Cholula, Zacapoaxtla y Xiutetelco. (Redaccion c/foto 05:50)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/apoyo-total-a-adultos-mayores/  

 
CINCO RADIO 

 Nuevo Sistema para Abasto de Medicamentos; Se Terminarán deficiencias: RMV 
Deficiencia en el abasto de medicamentos en el sector salud del estado quedarán eliminados para pasar a un cien 
por ciento de surtimiento de medicinas que significará además evitar los gastos de familias  hasta por 400 
millones de pesos  al año anunció el  gobernador  Rafael Moreno Valle. El jefe del ejecutivo estatal presentó el 
nuevo Modelo de Abasto de Medicamentos que considera entre otros esquemas para el canje de vales para  la 
entrega de medicinas en farmacias particulares cuando no se encuentren abasto en las farmacias del la Secretaría 

de Salud. (Hugo Sánchez c/foto 05:51)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/nuevo-sistema-para-abasto-de-medicamentos-se-terminaran-deficiencias-
rmv/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Alta burocracia devora nómina  

El 2.9% de los funcionarios de la burocracia federal acaparará, durante 2011, 22% del presupuesto para sueldos 
y prestaciones de 18 secretarías de Estado, de la PGR y de la Presidencia de la República. Esto quiere decir que 
31 mil 611 servidores públicos ganan entre uno y 3.3 millones de pesos al año. Estudiosos de la administración 
pública aseguran que los altos sueldos de los funcionarios mexicanos no se justifican en un país en el que la 

mayoría de la población vive en condiciones de pobreza y muchos no tienen empleo. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36765.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Recuperan 4 cuerpos de mineros en Coahuila 
La explosión de un pozo de carbón, que operaba desde hace 20 días sin autorización en el municipio de Sabinas, 
destapó irregularidades —de concesionarios y autoridades— en la extracción minera. Doce horas después del 

incidente que dejó atrapados a 14 obreros y herido de gravedad a un menor, el gobierno federal anunció la 
recuperación de cuatro cuerpos y un pronóstico ―nada esperanzador‖. Las labores de rescate continuaron anoche 
con la conformación de cuadrillas. (Hilda Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36772.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Corte: los jueces no pueden suspender tarifas de Cofetel 

En votación dividida de 6 a 4, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que los jueces 

http://www.poblanerias.com/alertadigital/39851-gobierno-confirma-proceso-legal-contra-constructora-del-centro-expositor.html
http://www.poblanerias.com/alertadigital/39851-gobierno-confirma-proceso-legal-contra-constructora-del-centro-expositor.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/apoyo-total-a-adultos-mayores/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/nuevo-sistema-para-abasto-de-medicamentos-se-terminaran-deficiencias-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/nuevo-sistema-para-abasto-de-medicamentos-se-terminaran-deficiencias-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36765.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36772.html
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federales no pueden suspender las tarifas de interconexión entre operadoras telefónicas que fija la Comisión 
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) cuando las empresas no se ponen de acuerdo. Tras un intenso debate, el 
Pleno resolvió que otorgar la suspensión de las tarifas afecta el interés social y contraviene el orden público, por 
lo que tampoco es procedente la suspensión contra la orden de interconexión entre operadoras de 

telecomunicaciones que dicte la Cofetel. (María de la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Madero desoye a FCH: no apresurará tiempos 
El líder nacional del PAN, Gustavo Madero aseguró que el blanquiazul no adelantará ni apresurará las reglas 
internas para la contienda que definirá al candidato panista a la Presidencia para 2012. En conferencia, Madero 

dijo que están en un proceso en el que su partido establecerá los tiempos legales para que pueda conducir el 
proceso interno de la mejor manera y promover a los siete aspirantes presidenciales. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36766.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Savater apoya despenalizar drogas 

El filósofo español Fernando Savater (San Sebastián, País Vasco, 1947) advierte que la cruzada contra las drogas 
en América Latina no ha acabado con los estupefacientes sino más bien ha deteriorado a las democracias de la 
región. Se manifiesta por ello por la despenalización de las drogas. ―Mientras se intente detener el paso de droga 
y perseguir a los narcotraficantes se está jugando a lo imposible. La despenalización de la droga es el único 
camino‖. En este sentido, considera que México tendrá que decidir si continúa dando la batalla contra los ―duros 
[narcotraficantes]‖ o busca otra opción ante su realidad. (Natalia Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36767.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contraparte/Enrique Núñez) 
 
¿En calidad de qué? 
No cabe duda que el protagonismo mediático de Pablo Rodríguez Regordosa no tiene límites. El titular de la 

Secotrade busca cualquier evento para dejarse ver. Ayer, en calidad de qué asistió al tradicional concurso de 
cruces que se realiza en catedral, en el que se conmemora el día de la Santa Cruz. 
Con un sombrero cubano, Rodríguez Regordosa actuó de juez, tal vez como un acto de penitencia para pedirle 
a Dios que ya dé una, sobre todo, porque ahora se aventó la puntada de decir que la Feria de Puebla es mucho 
mejor que la de Texcoco. Hay que decirle al secretario que en la feria del Estado de México no suspenden el 
palenque y tampoco se va la luz en las corridas de toros. 

En fin, todo sea por salir en los medios. 

Así ni quién diga nada 
Más allá de los acuerdos bajo la mesa con las televisoras. En esta semana el gobierno del estado utilizó 
costosos espacios para promover Puebla. Primero fue San Pedro Cholula el municipio que se promovió como 
altamente turístico. 
Ayer, desde el Complejo Cultural Universitario, uno de los más grandes y modernos recintos culturales, se 
trasmitió un programa más del Canal de las Estrellas. A diferencia de las banalidades que el gobernador trató 

con el chef Oropeza, ayer estuvo puntual en la promoción turística. 
Así, sí se vale utilizar estos tiempos de televisión, porque el efecto multiplicador será benéfico para Puebla. 
Alarcón y Peña Nieto 
Entre las múltiples anécdotas de José Alarcón Hernández, recordó cuando fue delegado durante años en el 
Estado de México; ahí conoció a un joven que tenía un cargo algo así como de subsecretario de Organización, 
era educado, decente y disciplinado. 
El muchacho era ni más ni menos que Enrique Peña Nieto, quien hoy tiene altas posibilidades de convertirse en 

candidato a la presidencia de la República por el tricolor; Alarcón le apuesta a este distinguido priista. 
Las piezas en el PRI poblano se empiezan a mover. Veremos y diremos. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--¿En-calidad-de-

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36766.html
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que?&id=10502 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El affaire Alcalá-Rivera 
La expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, ya demostró que no se va a quedar con los brazos 
cruzados y ayer, mediante un comunicado, puso las cartas sobre la mesa en temas como las obras del Centro 
Histórico, la laguna de Chapulco y los trabajos del Paseo Bravo que han sido observados como parte del 
proceso de entrega-recepción. 
Esto sólo será el preámbulo de un nuevo enfrentamiento entre los que se fueron y los que están en el poder, 

como sucede en cada trienio y en cada sexenio, aunque realmente poco, muy poco pasara. 
La expresidenta municipal de Puebla, cerró su administración con una buena imagen —hay que reconocerlo—, 

pese a que mucha gente que fungió en su gestión no estuvo a la altura de los esfuerzos de la exalcaldesa. 
Alcalá es uno de los activos más importantes del PRI rumbo al 2012, y les guste o no a muchos está en la pelea 
por la candidatura al Senado de la República; sus posibilidades están ahí, intactas, y ahora que ya se recuperó 
de su salud buscará con más fuerza el consolidar su proyecto. 

El alcalde Rivera está muy presionado por la falta de resultados de su administración, y no tiene de otra que 
comenzar a echar mano del show mediático para ―legitimar‖ sus tres primeros meses en el ayuntamiento. 
Desde mi punto de vista, el affaire Alcalá- Rivera se quedará en un simple show mediático, como ya lo hemos 
visto en muchas ocasiones. 
Indicadores vuelve a las andadas 
Si hoy por hoy existe una empresa que carece de veracidad en materia de estudios de opinión, es Indicadores 
de Elías Aguilar. 

La dizque encuestadora quiere volver a sorprender incautos, como si no hubiera sido suficiente lo que se llevó 
el sexenio pasado con sus ―encuestas a modo‖, que sólo contribuyeron para ―maquillar‖ sus jugosos contratos. 
Indicadores es la misma empresa que en el 2006, a una semana de la elección de senadores, le dio el triunfo 
con 7 puntos de ventaja a la dupla priista Melquiades Morales Flores-Mario Montero Serrano; si no me cree, 

revise Intolerancia Diario de esa fecha. Ahí están los resultados de la encuesta que, como incautos, 
compramos. 
En el 2010, también una semana antes, le dio el triunfo con 10 puntos de ventaja a Javier López Zavala para la 

elección de gobernador; el propio Elías Aguilar se dio a la tarea de realizar un tour por los principales medios 
de comunicación, para —cual vil heraldo— anunciar la buena nueva. Los amigos de Elías Aguilar ya quieren 
cambiar la versión de que Indicadores dijo eso, pero hay que recordar que para el sábado ya sólo le daba un 
punto de ventaja a López Zavala. Una vil mentira. 
Pese a todo, Indicadores vuelve a las andadas y quiere sorprender a los poblanos, ahora con una dichosa 
encuesta ―estatal‖ en la que marca como punteros rumbo al Senado de la República al diputado local del PRI, 

Enrique Doger Guerrero y a la expresidenta municipal, Blanca Alcalá. 
Lo que no dice Indicadores, es que se trata única y exclusivamente de un sondeo realizado en la ciudad de 
Puebla, no estatal, en donde es lógico que ambos personajes por haber sido los últimos alcaldes priistas en 
gobernar la ciudad están mejor posicionados. 
Hay de aquellos incautos que caigan en las redes de esta empresa que lo único que sabe hacer, es cobrar, y 

cobrar bien. Ya les puse dos ejemplos de los muchos en los que esta empresa ha fallado; reiteró, hay de 
aquellos que aun creen en Indicadores. 

La mano de Tapia 
Los más recientes estudios de opinión en poder del gobernador de Puebla, revelan que su figura está muy bien 
posicionada en al ámbito nacional. 
Estos resultados por supuesto no son gratuitos, como tampoco lo es la excelente relación que el Ejecutivo tiene 
con las dos televisoras más importantes del país y con muchos medios de la ciudad de México. 
Todo este trabajo es producto de un hombre discreto pero eficiente, de un personaje que prefiere resultados a 
―grilla‖. 

A punto de cumplirse los primeros cien días de su administración, el gobernador Moreno Valle puede estar 
tranquilo, pues tiene en Norberto Tapia a un excelente operador. Ojalá y de verdad lo aprecien y lo dejen 
trabajar. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-El-affaire-Alcala-Rivera&id=10501 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
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¡Al ladrón, al ladrón! 
Por la prensa se sabe que el alcalde capitalino no acaba de tomar las riendas de mando. No lo hace porque 
falta liderazgo y principio de autoridad. El ejercicio de gobierno y la administración pública tienen normas y 
procedimientos técnicos muy ortodoxos. Si por desconocimiento o incompetencia se les omite, todo se va al 

traste. Aún tratándose de las mejores intenciones del mundo y de las más grandes promesas de campaña. La 
administración municipal no son comunas partidistas, aunque lo parezcan. Son procedimientos de toma 
decisiones debidamente institucionalizados. De su apego depende el éxito. Pero más que eso: el bienestar 
social. Y es lo que realmente se ha puesto en duda. 
En días atrás, en una sesión de cabildo, uno de los regidores panistas se encabritó y sin rubor alguno arrebató 
el uso de la palabra a Rivera Pérez. Con timidez, el alcalde intentó contradecir pero su correligionario lo paró en 

seco con un ―estoy con el uso de la palabra, y de aquí no me mueve nadie‖. El problema de fondo no son las 
desavenencias internas, así sean entre los miembros de un mismo partido, lo cual podría ser juzgado incluso de 

buena salud. Lo que en verdad preocupa es que se mancilla la institucionalidad de la figura del presidente, y 
que las querellas afloren frente a todo mundo no como proyectos diferentes de gobierno, sino como vil 
desorden y pleito callejero. 
A diez meses de haber ganado la elección, el alcalde no ha podido despegar su gobierno. Sigue empantanado 
un día antes de la elección del 4 de julio. No lo hace porque no ha tenido la capacidad de formar un equipo de 

trabajo con un mínimo de experiencia probada, independientemente de que sea químicamente suyo o no. Sus 
funcionarios con alguna experiencia, la tienen en el área legislativa: como diputados y regidores. Pero la 
representación popular es una cosa y las decisiones de gobierno son otra. Dos ejemplos notorios de mi dicho. 
La quintaescencia de todo buen gobierno descansa en la capacidad de planeación que se tenga. Sin planeación 
no hay nada, más que el naufragio. Y naufragio es el riesgo que ha comenzado a correr el alcalde capitalino, 
porque en esa área nombró a dos personas que no tienen ninguna experiencia en el tema, además de tener 
perfiles ajenos a ella. Y si eso no es motivo de desaliento y preocupación, súmele usted que ambos se recelan. 

Gobernar es consensuar sobre la diversidad y el desacuerdo. Hacer pactos con todos, pero de manera 
particular con los actores que representan a la oposición. Porque de eso trata la democracia, y hasta donde se 

nos ha dicho el PAN es un partido que comparte y procura los valores democráticos. Y porque —el presidente lo 
debe saber— el principio de mayoría está en función del respecto que se tenga por las minorías a la hora de la 
toma de decisiones. Y hasta donde se sabe el señor alcalde por un prurito que no tiene ningún sustento en el 
ámbito de la alta política, una y otra vez se ha rehusado a recibir a la fracción de los regidores priistas. Piensa 

que sigue en campaña, como seguramente lo hace. Sin advertir que su legitimidad de alcalde está en 
correspondencia de la legitimidad que él profese a los regidores de la oposición. Se socava a sí mismo al 
socavar a la oposición. 
Si no hay liderazgo hacia dentro, menos lo habrá hacia afuera. Y más temprano que tarde el desorden en la 
capital afectará los planes y programas del Ejecutivo estatal. Y más temprano que tarde, Moreno Valle acabará 
siendo disminuido en su proyecto estatal si los indicadores de crecimiento y desarrollo caen en la capital, o si 
no marchan a su ritmo. Por lo demás, no se pierda de vista que en la capital no sólo se concentra el porcentaje 

más alto de la población, sino que aquí se encuentra también la opinión pública más claridosa y demandante. 
En muchos sentidos, la capital es la caja de resonancia más peligrosa de las que haya. 
¿Qué todos los males se deben a la administración pasada, como se ha puesto de manera interesada en el 
ánimo de algunos medios? Me parece una canallada del tamaño del mundo. Explicaré por qué. No dudo que en 

una administración del tamaño y complejidad de la capital se presenten problemas técnicos y administrativos. 
Hoy mismo lo vemos con Rivera Pérez (se es tan responsable tanto por omisión como por comisión), y lo 
padecimos en el pasado, reciente y remoto, con priistas y panistas. Si de veras hubiera anomalías, como dicen, 

ya las habrían denunciado por los procedimientos de ley, como están obligados a hacer. De entrada, y por ley, 
allí están las fianzas de obra, el primer recurso legal a la mano. Azuzar con ―al ladrón, al ladrón‖ es una 
práctica corriente. 
Lo que hay ni siquiera es un linchamiento contra Blanca Alcalá, lo es contra el PRI. Es la versión doméstica de 
lo dicho por Ernesto Cordero la semana pasada: que todo lo malo de este país es obra del demonio priista, en 
tanto que todo lo bueno es obra de los arcángeles panistas. ―Digamos a todos, arengó, que el PAN ha logrado 

en sólo 10 años tirar el lastre de más de 70 años de malos gobiernos, hablemos del presente, de lo logrado y 
de lo pendiente. Pero también recordemos el pasado para que sirva de contraste, digamos a todos los 
mexicanos que en el PAN no usamos la reversa, que frente a quienes proponen regresar al México del siglo 
pasado.‖ (El Universal, 2 de mayo). 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-¡Al-ladron,-al-
ladron!&id=10499  

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Mayo del 2011 
 

 

 

 29 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Amadeo Lara Terrón, a puño limpio  
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito del municipio, Amadeo Lara Terrón, decidió no quedarse callado al 

ponerse en ―tela de juicio‖ el operativo que encabezó para detener a dos malos elementos de la Policía 
municipal y rescatar a un sujeto que estaba privado de su libertad, aunque también resultó ser ―un pájaro de 
cuentas‖. 
Molesto por los señalamientos hechos en su contra en varios espacios de noticias de radio y televisión por parte 
de los familiares de Iván Pérez Centeno, el segundo policía detenido como presunto secuestrador, el secretario 
de Seguridad Pública sostuvo que él estuvo presente en el operativo para rescatar a un secuestrado, es decir, 

habla ―con los pelos en la mano‖; además de conocedor del derecho, el funcionario echó por tierra todos los 
comentarios en su contra. 

Ahora sólo falta saber por qué la Procuraduría General de Justicia (PGJ) dejó en libertad a un implicado en el 
delito de secuestro, ya que es un delito grave donde la fianza no cabe, aunque muy pronto todo quedará al 
descubierto. 
Por cierto, la banda de policías extorsionadores continúa operando, pero es sólo cuestión de tiempo para que el 
secretario lo constate y actúe en consecuencia, de eso no hay duda. 

Política de miedo en la PGJ 
Actas administrativas, cambios de adscripción —lo más lejos posible—, descuentos temibles, humillación 
pública, además de los más ―aterradores‖: que les pidan la renuncia, los arraiguen o les inicien una 
averiguación previa, son parte del método con el que es tratado el personal de la PGJ por sus mandos 
superiores. 
Una carta enviada a esta columna denuncia abusos y excesos por parte de servidores públicos del segundo y 
primer nivel —pero no dan nombres—, quienes al más puro ―dedazo‖ se han dedicado a correr a personal, 

inhabilitarlo o degradarlo, sin que haya más motivo que no obedecer cualquier cosa que les pidan, ―cualquiera‖. 
―El Método del Miedo‖ fue como nombraron a la persecución que sufren empleados administrativos, sobre todo 

los de confianza, incluso elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME). El documento, que tampoco lleva 
remitente, indica lo siguiente: 
―No es posible que ahora se esté corriendo a gente nada más por dedazo y más que eso, por si se le cae bien o 
no al titular o directores que no saben liderar, nosotros preguntamos… ¿y los años de experiencia? ¿Y la 

capacidad laboral? 
Premian al inepto con adscripciones suculentas ‗para la mordida‘ y castigan al que trabaja ‗porque él sí saca la 
chamba‘ y ahora resulta que si uno cobra (tardíamente, por cierto) es porque uno se alquiló para eso y si 
tienes familia u otras actividades tienes que olvidarlas porque ‗la procu es hasta antes que Dios‘.‖ 
En la misma misiva los quejosos protestan porque en otras dependencias del gobierno del estado les pagan 
cuatro veces de lo que ellos cobran, amén de que los obligan a sufragar gastos que corresponden a la 
Secretaría de Finanzas, como la adquisición de hojas, el tóner para las copiadoras o la gasolina. 

Otra de las protestas es por qué se permite que agentes del Ministerio Público que no tienen preparación ni 
oficio cobren hasta 25 mil pesos al mes, y para acabarla de amolar la compensación de 600 pesos que reciben 
se las dieron a estos servidores públicos, además de que los cursos de profesionalización también están 
amafiados porque sólo son ―personalizados‖, incluso hasta los mandan al extranjero. 

Les dieron hasta a los ministeriales 
La Policía ministerial no se salvó de los señalamientos de empleados inconformes: 
―Son contados los que sí están dedicados a su trabajo pero la mayoría son corruptos (y hasta analfabetas), que 

nada más venden las aprensiones, investigaciones, presentaciones, etcétera. Y ahora resulta que con las 
nuevas reformas se les pagará 3 veces más que la gente que sí estudió, esto para que puedan disfrutar su 
juventud al alcoholizarse, sus relaciones extramaritales con secretarias o entre los mismos elementos de la 
corporación para que ahora sí puedan seguir haciendo transas con la gente, y si se llegara a quejar con los de 
arriba, sólo harán un informe diciendo que no encontraron nada, ¿y la investigación? Al mejor postor.‖ 
Esas y otras quejas lanzaron, que por falta de espacio no se pudieron reproducir, pero en su momento serán 

comentadas. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Amadeo-Lara-Terron,-a-puno-limpio&id=10500 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Las trampas ocultas del metrobús  
El secretario de Transporte, Bernardo Huerta, camina sobre un hielo muy delgado que en cualquier 
momento puede romperse. Desaparecido en acción durante la mayor parte de los simbólicos cien primeros 
días de trabajo, reapareció para lanzar públicamente la megaobra sexenal del metrobús y darle la 
oportunidad al gobernador Moreno Valle de cumplir uno de sus últimos compromisos enlistados en la toma de 
protesta. El esfuerzo sería encomiable porque se trata de una obra de gran envergadura, excepto porque todo 
fue una tomadura de pelo. Un montaje. Primero, no se lanzó la licitación ni se puso la primera piedra. 

Dos, ni siquiera pudieron conseguir un autobús modelo de los que se adquirirán, sino que recurrió al viejo truco 
de los efectos especiales a la mexicana: mandar a pintar uno. Y tres, se trató de una presentación en video 

dónde únicamente se detalló la ruta que seguirá a lo largo de 18.2 km y que recorrerá tres municipios. 
Apenas hubo poco más. El titular de Transporte, sin embargo, evitó detallar los dos elementos más importantes 
alrededor del proyecto. Uno, cuál será el mecanismo bajo el que se regirá el metrobús: ¿será una empresa 
de participación estatal mayoritaria, un fideicomiso, o los autobuses serán propiedad de los concesionarios que 

han sido invitados a participar?, con lo que harían un negocio redondo con la aportación de dinero 
público por mil 500 millones más el fondo destinado para la compra de los autobuses. 
Bernardo Huerta, en la presentación fake del metrobús, evitó tocar el espinoso tema, pero que es el problema 
central del que han partido los esfuerzos de gobiernos anteriores por reordenar el sistema de transporte 
público: la inversión de los concesionarios. Según las cuentas, la primera troncal del metrobús impactará 
40 rutas actuales y aproximadamente 200 unidades en circulación, que serán sustituidas por 45 buses de 
última generación con costo aproximado de 4 millones de pesos. Si las matemáticas no fallan, los 

concesionarios tendrían que invertir en conjunto cerca de 180 millones de pesos. Y hablamos de una sola 
ruta. ¿Están dispuestos los transportistas poblanos a asumir esa cantidad de dinero? ¿Los mismos 
transportistas que hoy hambrean a sus choferes con sueldos de miseria y que los obligan a competir por el 
pasaje produciendo accidentes y muertos? ¿Los mismos que se niegan a renovar sus unidades, no les dan 

mantenimiento, se niegan a dar descuentos y los utilizan hasta ser carcachas? ¿Ellos invertirán 180 millones de 
pesos? Con permiso de Huerta, hay que reír. 
La inversión en los autobuses de última generación hizo fracasar el proyecto de las siete troncales de 

Manuel Bartlett. Solamente hicieron una compra y después los usaron hasta que no quedó nada de ellos. Y 
eso que la inversión tuvo apoyo de dinero público, el mismo esquema con el que se pretende apoyar a los 
concesionarios desde la Secretaría de Transporte. ¿Con cuánto dinero se apoyará la compra de los 
autobuses? Todavía no está definido, pero al final todo podría volverse el gran negocio de unos cuantos, pues 
serían beneficiarios de la tremenda inversión de mil 500 millones de pesos. 
La otra opción es que sea el gobierno poblano el que se convierta en propietario de los autobuses a 

través de una empresa paraestatal, de forma semejante a la que funciona en Europa. Pero si el gobierno es 
el empresario, los concesionarios quedarán fuera y resistirán los intentos de modernización. ¿Cómo 
resolver la paradoja? Creo que Bernardo Huerta no tiene la menor idea. 
El secretario de Transporte, además del complejo problema de la organización del nuevo sistema, enfrenta uno 
más grave: a partir del inicio de obras, a lo largo de 24 meses la capital parecerá una ciudad 

bombardeada por la colocación del cemento hidráulico a lo largo de los 18.2 kilómetros y las 
estaciones de servicio. Los problemas de tráfico se multiplicarán y el periodo de tiempo en que los 

ciudadanos verán los beneficios es bastante largo. Por supuesto, la irritación social será amplia y cualquier 
error de planeación y ejecución de la obra, retrasos incluidos, lastimará gravemente la credibilidad del 
gobierno estatal ante la ciudadanía. 
Un megaproyecto como el metrobús, de gran envergadura, tiene muchos lados por donde colapsar. No en 
balde las anteriores administraciones han fracasado en crear un sistema de transporte metropolitano y han 
preferido prohijar a una mafia de múltiples tentáculos. Por supuesto, Rafael Moreno Valle cuenta con el 
poder estatal para retirar las concesiones, pero ese poder puede disminuir si de todos modos los 

transportistas van a perder sus negocios. Y una ciudad tomada por ellos será intolerable. Múltiples 
aspectos que Bernardo Huerta debe tomar en cuenta. Y es que el metrobús está rodeado de trampas, pese 
a lo atractivo del proyecto.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-040511.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
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Desvencijado y enmohecido, el PRD cumple 22 años 
El PRD poblano cumplirá 22 años de fundación, el próximo jueves lo mismo que el nacional, sumido en la 
peor de las crisis políticas que se tenga memoria, con un liderazgo estatal devaluado y una estructura de 
izquierda enmohecida y paralizada, inservible para los planes presidenciales ya fuera de Andrés Manuel 

López Obrador o del mismo Marcelo Ebrard.  
Su cabeza local, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, desvive en elogios a su partido queriendo engañar al 
respetable, exagera en la continuidad de una alianza con el PAN que dejó de funcionar el mismo 4 de 
julio de 2010 y de la fortaleza de un PRD ficción y fantasioso, incapaz siquiera de mantener cohesionadas a las 
tribus políticas que operaron a favor de Rafael Moreno Valle. 
Ayer mismo, en punto de las seis de la tarde, representantes de Redir, IDN, Izquierda Social, Foro Nuevo Sol, 

Unir y Democracia Social, varias de ellas del interior del estado, se reunieron en la capital poblana para exigir 
la expulsión de De la Rosa Esparza de quien dudan haya aplicado con honestidad y transparencia 

alrededor de 11 millones de pesos producto de las prerrogativas correspondientes a los últimos dos años. 
El futuro del PRD que refiere De la Rosa Esparza o, mejor dicho el que tiene secuestrado la corriente de Los 
Chuchos, su corriente Nueva Izquierda pues, está condenado a la extinción; y tan lo está, que el mismo 
López Obrador evitó involucrarse y mezclarse con el perredismo local en su última visita, dejando la 
organización de su mitin del zócalo a los partidos del Trabajo y Convergencia. 

La desconfianza en el PRD de Puebla ha llegado a tal extremo que el Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) dentro de su logística preelectoral contempla crear estructuras políticas y sociales 
alternas que además de movilizar gente a la causa de López Obrador lo represente en las casillas el día de las 
elecciones presidenciales. 
¿Por qué dejar la representación de las casillas a Morena y no al PRD de Miguel Ángel de la Rosa? 
Pues porque en las elecciones de 2006 se presume que Nueva Izquierda vendió la causa lopezobradorista a 
Felipe Calderón y las condiciones para que la traición vuelva a favorecer en 2012 a otro candidato del PAN o del 

PRI están dadas. 
El 7 de mayo las mismas tribus que se reunieron ayer por la tarde volverán a coincidir para organizar, lo 

que podría citarse como un golpe político de estado al interior del PRD, en el que además de pedir que las arcas 
del partido sean auditadas y su líder desconocido, exigirán que en junio o julio sea renovada la dirigencia 
estatal y la totalidad de sus órganos internos en el afán desesperado de intentar resurgir de sus cenizas, 
lo que francamente se ve imposible aún yéndose De la Rosa y Luis Miguel Barbosa, líder moral del perredismo 

poblano. 
Un festejo, por esos 22 años, donde estuvieran reunidas no digamos la totalidad, siquiera la mayoría de las 
corrientes perredistas, desmentiría lo aquí escrito, sin embargo, De la Rosa Esparza no lo lograría; lo suyo, lo 
suyo, es declarar a la prensa las grandezas de un PRD ficción que se está desmoronando en Puebla. 
Autoría intelectual 
Con éste nuevo gobierno estatal, el rector de la Buap Enrique Agüera mutó a hombre de poca mecha, se 
enoja fácilmente y por cualquier cosa, pero no solo eso, modificó también su look, ahora suele verse en los 

eventos oficiales de saco y corbata, con Mario Marín impuso moda: botas tepocatas y camisas tucanescas, 
abiertas hasta el plexo solar, para mostrar el pelo en pecho, y su mal gusto. ***Bendita libertad de expresión 
colegas, felicidades, en hora buena.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-040511.php 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El problema de Izúcar de Matamoros 
elección de sus juntas, debido a que la fecha señalada para efectuarlas caía en el llamado Domingo de 
Resurrección, es decir, el que sigue a la Semana Santa, que en muchos de los pueblos de la entidad constituye 
una celebración religiosa de importancia; en por lo menos 83, el proceso de elección tuvo que repetirse por la 

serie de irregularidades denunciadas por las planillas participantes. La jornada del domingo pasado estuvo 
movida, pero tranquila. No se registraron actos violentos y aun cuando hay inconformidades, son mucho menos 
que las registradas el domingo antepasado……..El asunto de El Dragón, fábrica de abonos químicos y 
pesticidas, instalada en Izúcar de Matamoros, deberá resolverse de acuerdo a la ley y no obedeciendo 
situaciones de tipo político o a caprichos personales o de grupo. Debe haber, nos dijo un técnico, un estudio 
serio de especialistas para determinar si realmente daña el medio ambiente y pone en riesgo la salud de los 
habitantes o no. Decir que provoca cáncer o leucemia, cuando la región de Izúcar, según autoridades de salud, 

es una de las que menor incidencia tienen de esa enfermedad, no conduce a nada, como tampoco negar sin 
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aportar pruebas y estudios al respecto, que la empresa no causa ningún daño, no es el camino. Los estudios 
deben ser avalados por instituciones confiables como la UNAM o el Instituto Politécnico Nacional o la 
Universidad de Chapingo y, sea cual sea el resultado, deberá ser acatado por las partes en pugna. Si eso no se 
hace, van a pasar años peleando dos grupos recalcitrantes, mientras casi doscientas familias quedarán sin su 

fuente de ingresos al permanecer paralizada la planta……..Establecer un sistema de transporte como el 
Metrobús puede ser parte de la solución del transporte público en Puebla. Una cosa hay que decir, en la 
ciudad de México, mucho más complicada en ese aspecto que Puebla, ha estado dando buenos resultados 
según nos comentan. En esta capital, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es el primer gobernante 
poblano que se arriesga a acometer un proyecto de tal envergadura y afirma que se terminará en dos años. Si 
ese sistema es exitoso, el gobernador asegurará su paso a la historia de esta ciudad……Escuadrillas de la 

Fuerza Aérea Mexicana sobrevolarán la ciudad y poblaciones cercanas el próximo jueves 5 de mayo, durante 
el desfile militar conmemorativo de la Batalla de Loreto y Guadalupe, en la que el naciente ejército mexicano 

derrotó al más poderoso ejército del mundo en ese entonces, al francés. Los vuelos rampantes que hicieron el 
domingo pasado, fueron un ensayo…….El magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado, 
Ricardo Velázquez, presentó ayer su libro sobre los juicios orales en el Centro de Convenciones del bulevar. 
Esto fue a las 19 horas. Los juicios orales son comunes en los Estados Unidos, pero no en México. Su 
introducción en nuestro sistema de justicia apenas empieza y muchos abogados no los consideran adecuados a 

nuestra idiosincrasia y a nuestro sistema judicial…….Siete aspirantes del PAN a la Presidencia de la 
República: Santiago Creel, Heriberto Félix Guerra, Emilio González, Alonso Lujambio, Javier Lozano, 
Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, fueron presentados en un ―ejercicio político‖, según dijo el 
dirigente de ese partido, Gustavo Madero, en la reunión nacional de estructuras estatales que tuvo lugar en la 
ciudad de México. Seguramente que usted no conoce a ninguno de ellos, por lo menos sus nombres le medio 
suenan pero nada más y es que son altos funcionarios panistas, un gobernador y diputados y senadores, todos 
de bajo perfil. A la mejor del que más ha escuchado hablar es de Javier Lozano, que es poblano, que fue priista 

y que como tal perdió con un alto porcentaje la votación del distrito décimo segundo de esta capital en las 
elecciones del 2000. Además es secretario del Trabajo y siempre anda en pleito con los sindicatos, con 

diputados y senadores del PRI y del PRD. Bueno, resulta que en su presentación no se les ocurrió otra cosa que 
hablar mal del gobernador del Estado de México y posible candidato del PRI a la Presidencia, don Enrique 
Peña Nieto. Lo insultaron hasta que quisieron y fueron todos. Se ve que le tienen mucho miedo y que ya dan 
por hecho que será el candidato del partido tricolor. Pero si Peña Nieto es malo ellos solos o en grupo son peor. 

Se ve a leguas que de políticos no tienen nada………Este mes se iniciará la renovación de 217 comités 
municipales del Partido Revolucionario Institucional. Ojalá y la dirigencia estatal priista sea cuidadosa en 
la selección de estos dirigentes, que tendrán mucho que ver en las elecciones del 2012. El dirigente estatal 
Carlos Lastiri Quirós tendrá doble chamba, ya que como diputado federal que es, pasó a formar parte de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, una de las más importantes del Congreso federal. Tener que buscar 
y encontrar dirigentes adecuados para los municipios no será tarea fácil, así es que tendrá que auxiliarse de 
priistas capaces y con la camiseta de su partido bien puesta…. A las 12 horas de ayer lunes unas 200 

personas principalmente de las juntas auxiliares de Izúcar de Matamoros tomaron el palacio 
municipal y sacaron a los empleados como protesta a las anomias registradas en los procesos de elección 
efectuados el domingo. A ellos se han agregados grúas inconformes con las actuales autoridades municipales. 
Hasta las 19 horas permanecían ocupando el palacio.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-030511.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Televisa hace negocios, no amigos, ante marca Puebla  

La fábrica de sueños que construye Televisa a través de su pantalla cautivó desde hace años a la clase política 
nacional. Existen casos más que evidentes: Vicente Fox Quesada, Enrique Peña Nieto y en su momento hasta 
Andrés Manuel López Obrador, como jefe de gobierno de la Ciudad de México. 
Es decir, el sueño de la exposición mediática masiva para obtener alcances nacionales nada tiene que ver con 
la ideología, sino como el negocio para la televisora. 
En Puebla, el arranque del sexenio se ha caracterizado por convertir a Televisa en la nueva Secretaría de 
Promoción de Puebla con los efectos colaterales que ello implica para el proyecto político de Rafael Moreno 

Valle. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-030511.php
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El mandatario está convencido de que después del sexenio de Mario Marín, al que considera una tragedia para 
la entidad, Puebla no sólo se estancó, sino que obtuvo una muy mala imagen en todos los círculos del país. Es 
rescatar la marca perdida. 
De ahí que ahora apueste a que a través de la televisión se logre revertir la pésima imagen de Puebla en todos 

los centros de opinión en México. Por supuesto que la televisora no da paso sin guarache y busca, como toda 
empresa, hacer negocios. 
Empujó un financiamiento sin precedente para la construcción del CRIT (no sólo dinero público para la 
edificación, sino para la operación en los próximos diez años); organizó Espacio 2011 y puso el escenario para 
el lucimiento de un nuevo tipo de político, ajeno a las perversidades del pasado; esta semana los principales 
programas de entretenimiento y noticias se transmiten en Puebla (Hoy y Primero Noticias) donde la tónica es 

vengan a conocer y pueden a vivir a la nueva entidad morenovallista que les ofrece seguridad y prosperidad; a 
finales de mayor se reunirán las empresas de cable del país, afines a Televisa, con todo el respaldo del estado. 

Moreno Valle como gobernador electo involucró a presidentes municipales y la universidad pública a entrar en 
el financiamiento de la nueva imagen de Puebla, lo que permitiría coadyuvar a ingresar a la fábrica de sueños 
que sería hacer de la entidad un nuevo espacio de vida. 
Sin embargo, Televisa vende un producto de alcance impresionante en el país que han comprado las 
autoridades. 

La Televisa marinista 
Lo que llama la atención es que la televisora intentó hacer lo mismo en el sexenio marinista, luego de que por 
todos los medios alentó la campaña de linchamiento hacia el entonces gobernador Mario Marín Torres. 
Meses después del escándalo de las grabaciones de la periodista Lydia Cacho ya se había realizado un primer 
experimento con los premios Oye en el auditorio Siglo XXI, donde el anfitrión Adal Ramones, intentó por todos 
los medios ponderar y mostrar una diferente imagen del gobierno marinista, pero estaba muy reciente el 
conflicto que los asistentes abuchearon cada vez que se hacia una referencia hacia el mandatario poblano. 

Televisa insistió en que todavía se estaba a tiempo de modificar la imagen de Puebla de cara a las elecciones 
locales del 2010, sobre todo después del ―carro completo‖ de los priistas en los comicios legislativos del año 

anterior. 
A través del vicepresidente de Contenidos, Alejandro Quintero, alcanzó un acuerdo con el entonces secretario 
de Finanzas, Gerardo Pérez Salazar y el propio mandatario, para la realización de programas, telenovelas y 
promoción turística por la cantidad de 80 millones de pesos. 

El dinero saldría de la bolsa de la recaudación del Impuesto sobre Nómina y estaría manejado por el Consejo 
con participación privada. 
En una reunión privada, Pérez Salazar le dijo a Marín que si había recursos disponibles y se dio la autorización. 
La televisora ya con toda la producción y manejo de la costosísima logística empezó a trabajar hasta que 
recibió la noticia de que no había dinero. 
Sólo se disponía de una partida no superior a los 15 millones de pesos que se entregó, no sin antes advertir 
que los acuerdos se cumplen. Ya se vio de qué forma Televisa cobró factura al marinismo. 

Ahora, hasta dónde alcanzarán las finanzas locales para saciar a un imperio que busca simplemente hacer 
negocios, no amigos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6197%3Atelevisa-hace-
negocios-no-amigos-ante-marca-puebla&catid=35%3Aalportador&Itemid=70 

 
 
(La tempestad/Valentín Varillas) 
 
Pablito no está en el ánimo  
Si usted es de los que ilusamente cree que el gobernador Moreno Valle apoyará el proyecto político personal de 
Pablo Rodríguez Regordosa para que se convierta en el próximo alcalde de la capital, para de esta manera 

honrar los acuerdos a los que llegó con la ultraderecha poblana para amarrar la candidatura del PAN, lo invito a 
que analice cómo ha sido la relación entre estos personajes a una semana de cumplirse los primeros 100 días 
de la actual administración. 
Nadie, a partir de este análisis, podría concluir que Pablo es la carta fuerte del morenovallismo para gobernar la 
ciudad en el período 2014-2017. 
Y es que, a diferencia de otros secretarios del actual gabinete, el hijo preferido del Yunque poblano ha sido 
dejado a la deriva en términos de su actuación como servidor público y ha sido puesto en una situación de 

auténtica vulnerabilidad por quienes en el papel deberían de ser sus aliados incondicionales. 

Los expertos encargados de cuidar la imagen y las declaraciones de los funcionarios estatales lo han dejado tan 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6197%3Atelevisa-hace-negocios-no-amigos-ante-marca-puebla&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6197%3Atelevisa-hace-negocios-no-amigos-ante-marca-puebla&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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solo, que Rodríguez Regordosa es considerado ya, en poco menos de tres meses, como la gran decepción del 
nuevo gobierno. 
Las pifias declarativas y la exposición mediática negativa han estado a la orden del día. 
Cómo olvidar su estreno, en los primeros días de gobierno, cuando el gobernador Moreno Valle y sus 

principales colaboradores se esforzaban por venderle a la opinión pública que las acciones encaminadas a la 
recuperación del predio de Valle Fantástico no era parte de una revancha personal en contra de Ricardo 
Henaine, sino un asunto de aplicación del estado de derecho. 
A contrapelo de la estrategia de comunicación puesta en marcha para este efecto, Pablito se vistió con el traje 
de bravucón de barrio y personalizó el tema al grado de recomendarle al pillo favorito del sexenio anterior que 
lo mejor que podría hacer sería ponerse ―flojito y cooperando‖. 

Muy inteligente ¿no cree? 
Después vino el desliz de prometer convertir los terrenos de Ciudad Textil en un monumental parque industrial, 

cuando ni siquiera existe el proyecto de iniciar algún procedimiento legal que busque cambiar la vocación de 
uso de estos predios. 
Lo anterior significa que, por el momento, sólo empresas de este ramo pueden llegar a instalarse en ese lugar. 
La cereza del pastel es sin duda el vergonzoso arranque de la Feria de Puebla. 
Y es que, todo parece indicar que los propios ―aliados‖ de Pablo le pusieron un monumental cuatro al dejarle la 

responsabilidad absoluta de la organización y desarrollo de un evento que desde el inicio estaña condenado al 
fracaso. 
Fue el propio gobernador quien hizo público el encargo en declaraciones hechas a los medios locales. 
Para nadie era un secreto que el nuevo Centro Expositor, no terminado durante la administración de Mario 
Marín,  no contaba con las medidas mínimas de seguridad para su operación. 
Que existían deficiencias importantes, estructurales y de infraestructuras que volvían el recinto no sólo 
inseguro, sino inoperante en materia de servicios. 

Así lo revelaban cada uno de los recorridos que se hicieron en su momento para evaluar sus condiciones. 
A pesar de esto la indicación fue contundente: 

―La Feria va, a como dé lugar‖. 
¿Por qué la aparentemente contradictoria decisión? 
Si no estaban dadas las condiciones para realizar una feria digna ¿por qué no cancelarla? 
¿Qué mejor razón que por una omisión más de la pasada administración estatal? 

¿A quién le interesa, políticamente, exhibir las limitaciones de Pablito? 
Los acuerdos tienen fecha de caducidad y son además insostenibles ante la evidente incapacidad. 
Qué mejor argumento que el anterior para sepultar de antemano un proyecto político incómodo. 
PRECISIONES SOBRE IMPRECISIONES OFICIALES 
En su misiva de ayer, publicada en este espacio por aun asunto de justicia elemental, el  pomposamente 
llamado Enlace de Comunicación de la Secretaría de Salud, Fortino Morales, sin querer queriendo, pone en 
evidencia una realidad preocupante para el sistema de salud pública estatal: la absoluta falta de mantenimiento 

al equipo médico de los hospitales regionales en los más de 90 días de la actual administración. 
Morales, en su intentona de deslindar a la dependencia de cualquier relación con las más de veinte diferentes 
razones sociales que opera Rafael Zabalza y del sinnúmero de prestanombres que utiliza como representantes 
legales de las mismas, lo deja bien claro. 

Reconoce que para el rubro de mantenimiento de equipo médico apenas se están conformando las licitaciones 
correspondientes y que aún no se asignan contratos a empresa alguna. 
Conclusión: oficialmente no se está llevando a cabo ningún tipo de mantenimiento al equipo médico que opera 

en los hospitales regionales, con las consecuencias que esto conlleva. 
¿Alguna duda? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6198%3Apablito-no-esta-
en-el-animo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

  
Empate técnico 
Fresquecito, recién salido de la oficina procesadora de información electoral del Comité Directivo Estatal del 
PRI, un documento institucional en poder de este reportero da cuenta de los triunfos obtenidos por los grupos 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6198%3Apablito-no-esta-en-el-animo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6198%3Apablito-no-esta-en-el-animo&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
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afines a los partidos políticos en las elecciones de juntas auxiliares. 
Y a menos que en el mismo PRI gusten de engañarse con la recopilación de informaciones falsas para seguir 
cosechando derrotas en el futuro, los números registrados en ese documento muestran a un priismo que 
continúa siendo mayoría, por encima de los institutos que el año pasado sumaron fuerzas para competir a 

través de la coalición Compromiso por Puebla: PAN, PRD, Nueva Alianza y Convergencia. 
Quizá a estas alturas del texto estará usted preguntándose que a qué se refiere el autor de esta columna; que 
por qué vincula a los partidos políticos con una serie de plebiscitos de la que son ajenos; que si no sabe que 
quienes participan en las juntas auxiliares son los ciudadanos organizados a través de planillas, y no de 
partidos. 
Hará usted bien en caer en todos esos planteamientos. 

Tendrá razón... a medias, pues los partidos, sus dirigentes y sus militantes son especialistas en infiltrar este 
tipo de disputas. 

Si bien los institutos políticos no pueden competir de manera formal en las elecciones de las juntas auxiliares, 
sí intervienen, y mucho, al grado de que terminan imponiendo candidatos, manipulando la toma decisiones de 
las planillas y apoyando sus acciones con recursos económicos y humanos. 
Así pues, en efecto, es imposible y consistiría un atentado a la inteligencia afirmar que tal o cual partido se ha 
hecho de equis número de victorias en esos plebiscitos. 

No obstante, lo que sí se puede medir es la cantidad de grupos de ciudadanos afines a tal o cual partido político 
que ganaron las elecciones. 
Eso lo hizo el PRI. 
Ayer martes, al escritorio de Juan Carlos Lastiri llegó un engargolado de 9 hojas que contenía el resumen de los 
resultados registrados en las juntas auxiliares hasta el lunes 2 de mayo, incluyendo los números de unas 70 
elecciones extraordinarias que para esa fecha ya se habían llevado a cabo. 
Según ese texto, planillas afines al PRI, integradas por candidatos que simpatizan con ese partido político, 

habrían obtenido el triunfo en 307 de las 656 juntas auxiliares donde ya se realizaron elecciones. 
La cifra representa el 46.8 por ciento del total. 

Este mismo documento arroja 267 victorias para planillas conformadas por ciudadanos identificados con el 
Partido Acción Nacional, lo que significaría el 40.7 por ciento de las victorias, seis puntos porcentuales por 
debajo del tricolor. 
Al Partido de la Revolución Democrática se le atribuyen 32 triunfos, principalmente en los distritos de Izúcar de 

Matamoros, Ajalpan y Huauchinango, que representan 4.9 por ciento; al Partido del Trabajo, seis, con 0.9 por 
ciento, y a Convergencia únicamente tres, todas en el municipio de Tlatlauquitepec, para hacer 0.5 por ciento 
del total. 
Junto con esta columna encontrará usted la imagen de una hoja que detalla los resultados obtenidos por cada 
instituto político en los 26 distritos locales electorales del estado. 
Verá, por ejemplo, que al PRI le fue singularmente bien en distritos como Huauchinango y Chiautla de Tapia. 
En casos como los de Ciudad Serdán y Zacapoaxtla, en cambio, notará que los aliados del PAN se alzaron con 

triunfos a razón de 2 a 1 contra los del tricolor. 
Puebla como municipio aparece empatado. 
Según este concentrado de resultados, priistas y panistas habrían quedado 8-8, faltando por sumar la elección 
de San Miguel Canoa prevista para el próximo domingo. 

Por supuesto que, tras la debacle del 4 de julio, cualquier victoria de tipo electoral que no sea la de gobernador 
del estado será pírrica para el priismo que hoy encabeza Lastiri. 
Aun así, no deja de ser importante conocer el movimiento de las fuerzas políticas estatales en el nuevo 

contexto de gobierno. 
Sumados los actores que hicieron alianza a través de Compromiso por Puebla se tiene que habrían ganado 302 
de esas 656 juntas auxiliares, apenas cinco menos que las 307 del PRI. 
El campo de batalla está muy reñido. 
Ni los priistas que perdieron la gubernatura, presidencias municipales importantes y la mayoría en el Congreso 
deben ser dados por muertos, ni los panistas, que arrebataron esas posiciones en las urnas, han hecho 

(todavía) lo suficiente para rebasar en simpatías a sus odiados enemigos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En punto) 
 
¿Qué pasó con Felipe Amadeo Lara Terrón? 

Apenas se le estaba elogiando por ir tras la caza de elementos corruptos dentro de la Secretaría de Seguridad 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Pública y Tránsito Municipal y el mismo lunes por la noche uno de los dos policías detenidos por secuestro 
recobró su libertad. 
Sí, Iván Pérez Centeno, ex policía municipal acusado de cometer los delitos de secuestro y extorsión en agravio 
de dos asaltantes de un negocio de tacos árabes del centro de la capital, fue liberado luego de que el juez 

séptimo de lo penal careciera de evidencias suficientes para inculparlo. 
Este hombre había sido presentado ante los medios de comunicación como presunto responsable de secuestrar 
y extorsionar a un par de delincuentes, pero ahora resulta que quienes lo detuvieron, o sea, sus propios 
compañeros, lo hicieron sin las pruebas de rigor que posteriormente permitiera su encarcelamiento definitivo. 
Después de esto, Lara Terrón insiste en que Iván, quien ya fue dado de baja de manera oficial, seguirá siendo 
investigado por parte de las autoridades ministeriales que siguen el caso, de tal manera que de encontrar 

evidencia que lo incrimine, se girará de inmediato una orden de reaprehensión en su contra. 
A ver si es cierto. 

*** 
Definitivo. 
El Ayuntamiento de Puebla ha dispuesto convertirse en un gobierno "amigo de los vendedores ambulantes". 
Después de permitirles el uso paulatino de algunas calles del Centro Histórico, la autoridad municipal dispuso 
autorizarles su instalación en los alrededores de la nueva (y criticada) Feria de Mayo, tanto a comerciantes 

informales como a franeleros. 
Ahora no contenta con esto, esta misma autoridad, pero esta vez en voz del secretario de Gobernación Pablo 
Montiel Solana, hizo público el permiso para que aparezcan ambulantes antes, durante y después del desfile del 
5 de Mayo (que se realizará el día de mañana) siempre y cuando, así lo expuso Montiel, no estorben el 
desarrollo de esa fiesta cívica.  
¿Cómo ve?  
Una de tres opciones: 

El Ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez le tiene un pavor a los comerciantes informales; recibió de ellos 
mucha ayuda en campaña, o de plano ya le informaron de lo que puede "recaudarse" a través de esta actividad 

ilícita siempre y cuando se esté en sintonía con los comerciantes para que éstos se caigan con su respectiva 
"mochada". 
Cualquiera que sea, deja mal parado al edil de la capital del estado. 
*** 

Un paso más en el combate a la trata de personas en Puebla dio el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al 
anunciar 30 detenciones de gente involucrada en este tipo de hechos delictivos, lo que viene a suavizar un 
poco el señalamiento realizado por Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), acerca de que el estado es actualmente un "foco rojo" en la trata dentro del panorama 
nacional.  
El anuncio del mandatario, aunado al reciente acuerdo entre la entidad poblana y su vecina Tlaxcala (otro "foco 
rojo"), para implementar acciones contra el tráfico de personas, busca poner un alto a las violaciones, 

extorsiones o los ya "cotidianos" secuestros a connacionales y migrantes centroamericanos, parte de un negro 
negocio de millones de dólares en ganancias, convertido en juego de dimes y diretes entre el crimen 
organizado, que provecha los vacíos legales en muchas entidades para evadir el castigo, y el gobierno federal, 
que se escuda en los propios delincuentes y encubre su incapacidad para detener el problema.  

Solo le faltará al nuevo gobierno estatal lidiar directamente con el problema en las entidades gubernamentales, 
donde la corrupción y la colusión de autoridades con redes de tráfico de personas han sido añejas, casi 
inevitables.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
Un recorrido por las instalaciones de la Feria con actitud positiva, con ojo critico y con visión empresarial nos 
pueden llevar a pensar, sin apasionamientos, que es una buena feria, la gente está deseosa de volver a vivir 
este evento de abril y mayo que parece mágico, por haber sido organizado en tan poco tiempo es una buena 
feria; los que menos se quejan son los expositores, ya recuperaron su inversión y llevan buenas ganancias, 
para estar en un recinto que tardaron más de 3 años en construir y aún no lo acaban, es un buen evento; para 

ser una feria después de 3 años de interrupción es excelente, la peor es la que no se tiene; hay gente que ve 
todo en negativo, si hubiera ocurrido un percance en los gallos, malo, si interrumpieron el Palenque dos días, 
malo; lo mejor de la feria es disfrutarla y si es en familia o con amigos mejor; ¿qué puede mejorarse? 

obviamente, esperemos que así sea, y que el recinto tan caro traiga beneficios continuos con muchas ferias de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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diferentes temas para todos...Con actitud positiva yo si felicito a Pablo Rodríguez, en la feria pasamos muchas 
horas que vale la pena recordar y compramos cosas que en otras partes no se encuentran. 
Al salir de la feria nos entregan un papel con las instrucciones para saber cuatro rutas alternas para poder 
circular alrededor de la Calzada Zaragoza ahora que van a empezar las obras de construcción de pasos a 

desnivel; este documento lo debemos guardar para aplicarlo en el futuro pues las obras van a tardar más de un 
año; buena idea de este gobierno; pero lo que hacen para salvar a los árboles que por muchos años han 
crecido en los camellones es excelente; proteger el medio ambiente y salvar esos árboles es genial. Que bueno 
que hay una nueva forma de hacer las cosas.  
Lo dijimos antes, el recinto ferial tiene el gran problema de carecer de lugar suficiente para estacionamiento de 
los visitantes y necesariamente esa será la constante para este y otros eventos en el lugar; se crean fuentes de 

empleo para cuidadores y por primera vez se respetan las zonas arboladas de los Fuertes, zona histórica; lo 
que llama la atención son los comentarios de los "franeleros" en contra del Gobierno del Estado por no haberles 

permitido la anarquía de antaño cuando los manejaba "el Cebollas" mítico personaje que convertía en un 
jugoso negocio el estacionamiento en la feria y aparentemente no le rendía cuentas a nadie. 
Si Puebla es conocida en el mundo se debe a aspectos como su gastronomía, el mole, los chiles en nogada, el 
mole de caderas y otros platillos, lo mismo que el rompope de las monjas, los dulces típicos y más, pero mucha 
gente evoca a la entidad por la Batalla del 5 de Mayo, en Estados Unidos y otras partes se confunde ésta con la 

fecha de la Independencia y mexicanos en el extranjero celebran este día como tal, por ello se debería hacer 
más difusión al respecto y sacar jugo a la épica Batalla de 1862. 
Por ello la zona de los Fuertes es un altar de la patria, tierra bañada con la sangre de nuestros antepasados y 
llama la atención, una vez más que haya gente que quién sabe cómo ni porqué ha adquirido la propiedad del 
lugar, hace poco para erigir un supermercado, hoy se lee un anuncio que se venden más de 12 mil metros 
cuadrados del sitio, de seguir así en un futuro cercano la zona histórica será únicamente el terreno de los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe. 

Otro punto al respecto es la presencia del Auditorio de la Reforma, antes cubierto por costosas la mina de 
cobre cuyo destino los poblanos ignoramos; ese cascarón de concreto que fue escenario de muchos actos 

importantes, sobre todo políticos, tomas de protesta de gobernantes, y tantos más, ahora está en el abandono, 
hasta dónde se justifica mantener el lugar y no darle uso; bien podría ser el Palenque de la Feria, sin que se 
lastimaran u ofendieran susceptibilidades. 
Ayer se celebro el Día Mundial de la Libertad de Expresión; felicidades a quienes podemos ejercerla, sobre todo 

en nuestro país. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Esbozo de protesta en Finanzas 
El viernes pasado, trabajadores de la Dirección de Fiscalización de la Secretaría de Finanzas pretendieron una 
suerte de plantón frente a las oficinas del subsecretario de Ingresos, Manuel Arceo García, en protesta por lo 
que consideraron una arbitraria disminución de un incentivo conocido como Multa e inequitativa distribución.  

Los cerca de 340 trabajadores adscritos a esa dirección estaban acostumbrados a recibir trimestralmente entre 
5 mil y 7 mil pesos, en promedio, derivado de una bolsa de recursos que se obtiene por el pago de multas de 

los contribuyentes que se atrasan en el pago de impuestos federales y que el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) recomendó repartir entre los que se encargan de recaudar dichas tributaciones.  
Sin embargo, el malestar comenzó a generarse el miércoles 27 cuando observaron que, salvo cinco personas 
(supuestos operadores electorales) que se jactaron de recibir más de 15 mil pesos, los montos se redujeron en 
el mejor de los casos a 3 mil 325 pesos y en el peor hasta los 1 mil 500.  

Dicen que el subsecretario les argumentó que el recurso se repartió en función de la propia recaudación de los 
empleados y su desempeño, sin embargo, no ven el porqué se les redujo el recurso.  
Nerviosismo de los 100 días 
Si bien, los primeros 100 días de gobierno marcan, por tradición política, una mirada sobre el actuar de un 
mandatario, la lectura que impera entre algunos empleados de confianza (o desconfianza) de la administración 
estatal, es que rebasado el 11 de mayo, cuando el gobernador Rafael Moreno Valle cumpla ese lapso, vendrá 
un periodo inmediato de evaluación y potenciales despidos de quienes no coincidan con el nuevo ritmo de 

trabajo.  
Este sentir, lo mismo es palpable en las secretarías de Educación Pública, la del Transporte, la de Finanzas o en 
organismos descentralizados como el Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios 

Educativos (CAPCEE) o el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap).  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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En los pasillos de la burocracia comentan que con el cambio de gobierno se formaron involuntarios equipos de 
trabajo, los colocados por el nuevo gobierno por un lado y los que venían de administraciones anteriores por el 
otro. Los nuevos dicen que quieren innovar, pero desconocen las formas y los viejos señalan que hay 
procedimientos, por ejemplo jurídicos, que no pueden tener mayores cambios que los logotipos en hojas 

membretadas pero que no hay mucha disposición de entender.  
Aunque no es la generalidad (puesto que en Finanzas insisten que hubo ascensos para marinistas) hay quienes 
asumen que la mayoría de los empleados estigmatizados por el gobierno pasado fueron despedidos al inicio del 
gobierno, aunque aquellos que se vienen desempeñando en puestos no sindicalizados desde hace años son o 
serán evaluados con mayor rigor que los nuevos.  
*** 

El diputado local panista Rafael von Raesfeld viajará desde hoy a Estados Unidos para atender eventos 
académicos en su calidad de presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso 

del Estado y a su vez llevar la representación del Gobierno de Puebla en los festejos del 5 de Mayo en Los 
Ángeles, California.  
Durante su gira de cinco días, también participará en la Inauguración de la "Casa Puebla" en ese estado de la 
Unión Americana.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

 
 
(Ernesto García Cholula) 
 
Los aspirantes al Senado de la República 
Dicen los que saben que ya hay priistas que han levantado la mano para ser candidatos a un puesto 

en el Senado de la Republica, una de ellas es la actual Diputada Federal del PRI, Julieta Marín 
Torres, quien no se descartó para contender; sin embargo, dijo que esperará los tiempos para 

manifestar su postura, aunque dejo en claro que ser la hermana del ex gobernador Mario Marín no 
le da desventaja, ya que sus cargos han sido respaldados por su desempeño. 
Otros priistas que tuvieron foco político y mediático el año pasado como la ex presidenta Municipal Blanca 
Alcalá, el mismo ex gobernador Mario Marín Torres y el ex candidato a la Gubernatura poblana, Javier López 
Zavala, también sueñan con llegar al Senado, aunque mucha gente no está del todo convencida para que estos 

personajes sean sus representantes. 
Mientras tanto por el bando panista, la actual Legisladora Federal Augusta Díaz de Rivera, quien resurgió tras 
haber sostenido un desencuentro con su homólogo Gerardo Fernández Noroña, quien por cierto es senadora 
suplente de Humberto Aguilar Coronado. 
Asimismo, Javier Lozano, quien hasta ahora el único poblano que ha expresado su interés de contender por la 
presidencia de la república, mismo podría buscar la senaduría por Puebla en caso de no ser el palomeado para 

2012, otra más es Ana Teresa Aranda quien hace tres años perdió la interna en Acción Nacional con Rafael 
Moreno Valle. 
Estos son algunos de los nombres que suenan para el Senado, claro que falta tiempo para que surjan los 
elegidos, mientras tanto ya hay algunos más que empiezan a hacer ruido. Lo interesante será saber cómo los 

partidos políticos escogerá a sus candidatos, debido a que los poblanos ya no se chupan el dedo y solo esperan 
castigar con el voto al partido que no les de resultados o en su caso perjudiquen al Estado. 
*** 

Presentación Libro. Dicen los que saben que será el próximo 9 de mayo a las 13:00 en el Instituto de Ciencias 
Sociales y Humanidades "Alfonso Vélez Pliego" de la BUAP, cuando se presente el libro "Los derechos 
reproductivos de las mujeres en México" de la Dra. Patricia Galeana, quien viene a Puebla por invitación de la 
ex diputada local Roció García Olmedo. La cita será en la calle 2 Oriente 409 Centro Histórico "Aduana Vieja", 
cabe señalar, que también acudieran Guitté Hartog y Elva Rivera (investigadoras de la BUAP). 
*** 
La Frase. "La libertad es el derecho a hacer lo que no perjudique a los demás"… (Lacordaire) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8079:los-aspirantes-al-senado-de-la-
república&Itemid=334 

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8079:los-aspirantes-al-senado-de-la-república&Itemid=334
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Moreno Valle y Agüera: Si lo sabe Dios… 
Que la próxima semana, exactamente el 9 de mayo, nuevamente estará en Puebla la diputada federal del 

PAN Josefina Vázquez Mota para presidir tres eventos en homenaje a las madres, el primero en Atlixco, 
el segundo en Tehuacán y el tercero y último en Teziutlán, lugar donde nacieron sus padres. 
Algo han de tener Puebla y los poblanos, pues para Vázquez Mota cualquier pretexto es bueno para 
regresar y seguir con su abierto trabajo de proselitismo para lograr posicionarse en busca de la 
candidatura panista a la Presidencia de la República. 
*** 

Que tal y como ayer se lo comenté, el gobernador Rafael Moreno Valle se presentó en el programa “Hoy” de 
Televisa, que transmitió con éxito desde el Complejo Cultural de la BUAP, mismo que lució majestuoso y 

a tono con la imagen que el titular del Ejecutivo busca proyectar nacional e internacionalmente de la Nueva 
Puebla que empieza a construir con la ayuda de actores y aliados de la altura de su amigo, el rector Enrique 
Agüera Ibáñez.  
Por cierto, la víspera, en diversas entrevistas de prensa, Enrique Agüera habló -y muy claro- sobre la 
estupenda relación que ha logrado construir con Moreno Valle, y que en algunos actores políticos del 

pasado y del presente ha causado agruras, dolores de cabeza y ataques de pánico. 
Dijo el rector de la máxima casa de estudios, para que no queden dudas:  
“La gran pregunta es: ¿a quién le afecta? A nadie (…) ¿Por qué no una buena relación con el 
gobierno? (…) Yo lo dije siempre y lo refrendo: la universidad es un espacio universal y está ligado 
a la pluralidad y a todas las corrientes ideológicas, políticas y sociales; como rector, asumí ese 
compromiso y lo voy a mantener” (sic). 
Ahora sí que como dice el dicho: “Si lo sabe Dios, que lo sepa el mundo”, le pese a quien le pese, y le 

duela a quien le duela. 
*** 

Que la empresa Unión Presforzadora S.A., contra cuyo dueño, Jorge Toledo, pesa una orden de 
aprehensión por el escandaloso incumplimiento en la construcción del Centro Expositor de Los 
Fuertes, tiene otro domicilio, diferente –claro- al que conocen las ingenuas y lentas, muy lentas 
autoridades estatales encargadas de la procuración de la justicia.  

Dicho domicilio está ubicado en la calle 27 Poniente 903-A de la colonia Insurgentes Chulavista de la 
Ciudad de Puebla, donde operan discretamente unas oficinas que comparte con el Grupo Álvaro Ramos 
S.A. de C.V., otra de las constructoras beneficiadas con el multimillonario contrato del Centro Expositor.  
Quizá en la PGJ no lo saben o ni siquiera lo imaginan, pero esta es la pequeña gran razón por la cual, hasta 
hoy, no han logrado cobrar la fianza y mucho menos dar con el paradero del empresario inculpado, mismo 
que, debido precisamente al tortuguismo de la dependencia encabezada por Víctor Carrancá, recién obtuvo 
un amparo. 

De nada. 
*** 
Que dos personajes continúan haciendo de las suyas en la Secretaría del Transporte (antes SCT), donde 
el titular, Bernardo Huerta Couttolenc, no ha logrado desmontar del todo el viejo –y corrupto- aparato de 

control del transporte público.  
Se trata, por un lado, de Benito Galaviz, supervisor en San Martín Texmelucan y dueño al mismo tiempo de 
los camiones ATA, y, por el otro, de Rufino Soledad Rodríguez, atrincherado en el sindicato de burócratas, 

desde donde designa las principales vialidades a los supervisores, vende plazas y controla permisionarios, todo 
a cambio de jugosas comisiones. 
Si la limpia iniciada por Huerta Couttolenc de veras va en serio, no se entiende cómo estos dos individuos 
siguen operando a sus anchas, y a la luz del día, sin que nadie ose tocarlos ni con el pétalo de una rosa. 
¿Será que continúan compartiendo con algún funcionario influyente parte de sus ganancias? 
*** 

Que donde las cosas tampoco parecen mejorar a casi 100 días del nuevo gobierno es en el Cereso de 
Puebla. Y es que cuentan que a pesar de que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, hizo 
cambios de mandos, el pago de cuotas al interior de la cárcel para gozar de algunos privilegios sigue como 
antes. 
Los enterados precisan que, después de un receso sólo para despistar, otra vez están cobrando los acomodos 
de internos con capacidad económica para ocupar el nuevo módulo del penal de San Miguel, con una 

diferencia: antes exigían 2 mil 500 pesos y ahora piden mil pesos más, es decir, 3 mil 500, la nueva cuota 
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fijada por las nuevas pero –al parecer- igual de corruptas autoridades penitenciarias. 
De pena ajena. 
*** 
Que anoche se armó tremenda discusión en la comisión unida de Desarrollo Urbano y de Servicios 

Públicos del Cabildo de Puebla con motivo de la Laguna de Chapulco y los supuestos o reales 
desperfectos del rescate realizado por Blanca Alcalá. Los regidores del PRI Octavio Castillo y Lourdes 
Dib llevaron a cuatro técnicos que argumentaron a favor de la ex alcaldesa, pero Verónica Mastretta de 
plano los corrió aduciendo que participaron en dicho rescate y que eso los desautoriza para defender la obra. 
Como vil pleito de vecindad, pues poco faltó para que se armaran los guamazos. 
Lo único cierto es que Chapulco se ha convertido en la coartada perfecta del alcalde Eduardo Rivera para 

tratar de ocultar la falta de obras y soluciones a casi 100 días del inicio de su gobierno, ávido de cortinas 
de humo. 

Por cierto: el viernes sesionará la Comisión de Entrega-Recepción, donde los pocos regidores leales a 
Rivera se lanzarán a la yugular de Blanca Alcalá, precisamente para desviar la atención del muy 
decepcionante arranque de la administración panista en Puebla capital. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 

Lo cierto de las reformas laboral y de seguridad  
A nivel nacional, el PAN está tratando de engañar – nuevamente – a la sociedad al culpar al PRI por la falta de 
reformas estructurales en los ámbitos laboral y de seguridad, ya que los diputados federales panistas andan en 
campaña diciendo que son sus homólogos priístas y perredistas quienes se niegan a aprobar las ―propuestas‖ 
del presidente Felipe Calderón en estos temas. 
Lo que los legisladores panistas no aclaran es que los proyectos de ley que les envió Calderón Hinojosa en 
materia laboral y de seguridad pública y que ellos están ansiosos por levantar la mano para aprobarlas, 

incluyen graves afectaciones a los derechos de los trabajadores y a las garantías individuales a los mexicanos 
y, por lo mismo, los diputados del PRI no las han aprobado. 
Veamos: la propuesta del PAN de reforma laboral implica grandes cambios al rubro de contratación y 
capacitación inicial y extiende los periodos de prueba en que los trabajadores no tendrán derechos plenos.  
Es claro que estas disposiciones violentan las prerrogativas del sector laboral. 
Además, el proyecto del PAN quiere otorgar a la parte patronal facultades, para que intervenga en cuestiones 
sindicales al darle la atribución legal de pedir – directamente - que las autoridades laborales dictaminen sobre 

la legalidad o no de las huelgas, sin que el propio sindicato haya hecho lo propio ante la Junta de Conciliación y 
Arbitraje respectiva. 
El proyecto calderonista de reformas a la Seguridad Pública es todavía peor, porque – según ONGS protectoras 
de Derechos Humanos – quiere legalizar violaciones a las garantías individuales y el abuso del poder 
gubernamental con el pretexto de la seguridad nacional. En concreto, lo que quieren el presidente y el PAN que 
se apruebe en el Congreso de la Unión es la regularización de la participación de la Fuerza Armada Permanente 

(FAP) en labores que constitucionalmente no le corresponden. 
Además, intentan criminalizar la protesta social pacífica, la defensa de los derechos humanos y el ejercicio de la 

libertad de expresión y, por si fuera poco, quieren que prevalezca la ausencia de controles democráticos y 
legales sobre la actuación de la FAP en la atención a supuestas ―afectaciones a la seguridad interior‖. 
De aprobarse  lo último, la jurisdicción legal de los militares sobre los civiles se incrementaría notablemente y 
no habría forma en que los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial pudieran evitar o sancionar las violaciones 
que algunos miembros de las fuerzas armadas cometan contra los derechos humanos de la gente. 

Este contexto deja claro que lo que quieren el gobierno federal y el PAN es que se aprueben –sin el necesario 
 análisis en el poder legislativo y sin el consenso social– proyectos que atentan contra derechos importantes de 
los mismos trabajadores y ciudadanos… a los que las  malas políticas del gobierno federal en materia de 
seguridad y economía los ha dejado sin empleo  y en medio de una grave de crisis de violencia e inseguridad.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12356:lo-cierto-de-las-reformas-
laboral-y-de-seguridad&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Con harina y huevos, gobernador  

Vemos que Rafael Moreno Valle Rosas y Fernando Manzanilla Prieto, han podido recuperar parte del patrimonio 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12356:lo-cierto-de-las-reformas-laboral-y-de-seguridad&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12356:lo-cierto-de-las-reformas-laboral-y-de-seguridad&Itemid=137
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de la sociedad. Está bien. Es una actitud loable o, para hablar en términos de valentía, una decisión saturada 
de testosterona. 
Gracias a su determinación han logrado rescatar algo de la riqueza inmobiliaria del Gobierno, tema éste harto 
conocido por ambos personajes, ya que entre sus variables financieras declaradas a la Contraloría, aparece el 

comercio de bienes raíces. 
Ya están en poder del poder Ejecutivo varias de las casas que hace años habían sido entregadas en comodato. 
Faltan otras, obvio. Pero lo más importante de esa riqueza, es el predio atorado en el juicio interpuesto por 
Ricardo Henaine quien, hay que decirlo, compite con los mencionados en aquello de exhibir hormonas 
androgénicas. 
Al proceso de recuperaciones y reclamos judiciales, habría que agregar la tozuda decisión de cobrar los 800 

millones de pesos que, según dictamen del Segundo Tribunal Colegiado en materia administrativa (expediente 
79/2011), tendrá que pagar la empresa Unión Presforzadora S.A, constructora que inició la obra del Centro 

Expositor y de Convenciones de Puebla, quizás el más grande y más caro del país. 
Mucha lana, ¿no le parece? Y aún hay más. 
Si sumaran los avalúos catastrales de casas, terrenos y edificios en manos, digamos que muertas, llegarían a 
cantidades de dinero tan importantes que con ese gran caudal financiero podrían resolverse muchos de los 
problemas que padece la entidad. Y si a esos números le aumentáramos lo que el gobierno morenovallista 

debiera recuperar de la súper bolsa de algunos de los políticos marinistas que se llevaron hasta el mecate, lo 
de Televisa, por ejemplo, sería pecata minuta. Sólo hay que revisar las cuentas bancarias o fiducuentas, 
fideicomisos, valores en acciones, propiedades inmobiliarias, tarjetas de crédito (las Centurión) e inversiones 
en bancos o casa de bolsa extranjeros, así como el patrimonio de socios (testaferros) y empresas que de la 
noche a la mañana crecieron para acumular millones de dólares. ¿Difícil? No, si la Secretaría de Hacienda les 
ayuda. 
Ahora bien, si en sus intenciones está sacar provecho al dinero que administran, tendrían que dejar de pagar 

las rentas que heredaron y las nuevas que asignaron como prestación laboral. En el primer caso, por falta 
espacio, sólo citaré lo del edificio donde se encuentra la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 

Ordenamiento Territorial. Creo que pagan 300 mil pesos mensuales, dinero que cobra un destacado político 
poblano y además priista con cargo en el Comité Ejecutivo Nacional de su partido. Y en el segundo caso se me 
ocurre que podrían habilitar las casas recuperadas para que, si los espacios alcanzan, allí habiten los nuevos 
funcionarios venidos de otros lares. Incluso, en algunas de ellas, como la que tenía El Heraldo de Puebla, hacer 

divisiones aceptables y, dicho sea lo siguiente con exceso de optimismo o candidez, crear espacios donde 
moren los servidores públicos fuereños decididos a imitar a Benito Juárez, viviendo en la honesta medianía 
republicana. 
En otra variable de recuperación, el Gobernador y su Secretario General de Gobierno, están más que obligados 
a ordenar auditorías a la obra pública del régimen marinista. Leerle la cartilla a José Antonio Galy Fayad, 
convocándolo a mostrarse tan honesto como ellos. Sólo así encontrarían que los ajustes de costos, 
desviaciones de trazos originales, movimientos de tierra, pagos de predios expropiados, estimaciones 

escalatorias y el aplazamiento de obras iniciadas, tienen la huella de la maña que hace ricos a los corruptos.  
Por acá un fraccionamiento que se construyó sobre reservas boscosas. Y por allá otro que frenó la construcción 
del Periférico con el propósito de ocultar a los poblanos cómo fue perpetrándose el crimen ecológico. En fin, hay 
mucha tela de dónde cortar para hacer trajes a la medida de la honestidad que busca el Gobierno poblano. 

¡Ah!, y el sector salud que paradójicamente sufre la terrible enfermedad de la corrupción burocrática: ya está 
hecho el diagnóstico para que Jorge Fouad Aguilar Chedraui y su equipo procedan a operar y extirpar el mal 
pasándoles la factura a los anteriores titulares. En esto sí que tiene experiencia don Jorge. 

Por el dicho del mandatario Moreno Valle y el compromiso que se echó a cuestas el secretario Manzanilla Prieto, 
salta a la vista que los dos están más que obligados a demostrar a los poblanos que son buenos cocineros 
políticos y que saben hacer torrejas, tal y como lo dictan las abuelas: con harina y huevos. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12344:con-harina-y-huevos-
gobernador&Itemid=137 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Las Derrotas del Yunque, los Sueños de Opio del PRI y el Mensaje Siciliano para Arango 
Partamos de una suposición filtrada a algunas columnas periodísticas por Juan Carlos Mondragón, dirigente 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12344:con-harina-y-huevos-gobernador&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12344:con-harina-y-huevos-gobernador&Itemid=137
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estatal del PAN, y yunquistas que lo acompañan: que el gobernador Rafael Moreno Valle opera a través de 
Roberto Grajales Espina la conformación del Consejo Estatal de ese partido. 
Si fuera cierto lo que dice el dictado, el gobernador, vía Grajales Espina, habría ganado las siguientes 
posiciones: Tlacotepec de Benito Juárez, Esperanza, Teopantlán y Chilchotla. 

En tanto que los yunquistas se habrían llevado Aljojuca y Tlaola, aunque esta última posición es hija de un 
proceso viciado, una vez que no hubo el quórum necesario para que su candidato, Eliseo Melo, se alzara con la 
victoria. 
Vayamos por partes. 
El joven Mondragón, obediente y sumiso como es a los dictados de sus tíos (los señores Quintana), se está 
haciendo acreedor a un premio brutal: una sanción estatutaria por parte de la Comisión de Orden del PAN por 

coordinar diversas estrategias violatorias de los derechos de sus militantes. 
Esto dejaría fuera al Cachorro del Yunque -léase Mondragón- de su tan añorada y soñada candidatura a una 

diputación federal. 
Pero volvamos a nuestro tema: 
En Aljojuca, el ganador fue Enrique Guevara, también conocido como ―El Huevo‖, quien, muy valiente, se 
enfrentó a un soldado raso de Roberto Grajales: Jorge Saldaña. 
No obstante, Guevara le ganó por sólo dos votos -qué vergüenza- a su omiso contendiente. 

(Dos votos no son nada ni en Aljojuca ni en Taiwan, pero así es la democracia). 
En Tlacotepec de Juárez, Mondragón y Víctor Huitzil, su gris secretario general, le ordenaron a Dolores 
Gabiño, enviada del Comité Directivo Estatal, que anulara el proceso, perjudicando, en consecuencia, a 
Leoncio Huerta (candidato de Grajales). 
Los miembros activos protestaron y lograron que se realizara una votación económica, que ganó Huerta. 
En Ajalpan, Mondragón y sus muchachitos cayeron en un error que en corto plazo podría perjudicar al dirigente 
del PAN: notificaron, dolosamente, a Jesús Díaz que no podría ser candidato a consejero. 

Por si fuera poco: no respetaron su derecho de audiencia. 
Es decir: de un manotazo -que rima con albazo- (jurídicamente insostenible) dejaron fuera al candidato de 

Grajales. 
Pero la historia no termina ahí. 
El sábado pasado, Blanca Sánchez, otra soldada raso de nuestro personaje (Bobby), humilló 28-2 a uno de 
los orgullos del mondragonismo: Marcos Castro, ex secretario general adjunto, quien, al más puro estilo 

priísta, quiso comprar votos y quedó evidenciado. 
El mismo sábado, en Tlaola, los chicos de Mondragón violaron lo que pudieron y, aunque no hubo quórum, 
hicieron que Eliseo Melo saliera ganador. 
Vea el lector: del mínimo necesario de 25 votantes sólo acudieron 23. 
(Un notario fue testigo de ello y obró en consecuencia). 
La duda mata: ¿Hará trampa el impoluto Mondragón? 
Al día siguiente, pero en Teopantlán, el senador, y amigo de Grajales, Ángel Alonso Díaz Caneja, fue electo 

por unanimidad. 
En otras palabras: nadie osó oponérsele y la jugó solo. 
Otro espacio que quedó sin competencia fue Chilchotla, donde es consejero nacional el propio Grajales. 
Ahí, por mero trámite, fue elegido Rubén Darío Chacón. 

Hay que decir que en Juan Galindo no se realizó el proceso, pues, en virtud de que es coto del Sindicato 
Mexicano de Electricistas, no hubo condiciones ni ánimo para ello. 
Así van las cosas hasta el momento. 

Y, al parecer, así continuarán. 
Es decir: con una ventaja abrumadora para los enemigos del Yunque. 
O, en otras palabras, para los amigos de Roberto Grajales. 
O, si le hacemos caso a las versiones de los muchachos de Mondragón y sus jilgueros, para los objetivos del 
gobernador Moreno Valle. 
Lo curioso es que en su mayoría nuestro personaje ha enviado a varios soldados rasos, mismos que han 

destruido materialmente a los generales de alcurnia del yunquismo. 
Habrá que esperar los próximos desafíos. 
Por lo pronto, este domingo, en Tilapa, el mismísimo Grajales Espina irá solo y sin contendiente al frente. 
O sí: los señores Mondragón y Huitzil, quienes, desde ahora, pretenden anular su registro. 
Sobra decir que a este paso la victoria de los antiyunques en la conformación del próximo Consejo Estatal del 
PAN será todo un hecho. 

Y una más: los mismos enemigos tiene la talentosa Ivonne Gutiérrez Vázquez, coordinadora de la Comisión 
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de Derechos Indígenas, quien, todo indica, será la próxima delegada de la SEDESO en Puebla. 
Carajo. 
No dan una. 
Los Sueños Guajiros del PRI. Las heridas aún duelen. 

Y más cuando tienen el logo del PRI. 
Dolidos porque en la elección del 2010 fueron arrasados por el mrenovallismo, los priistas piden, exigen, ahora, 
que el subsecretario de Gobernación, Mario Alberto Rincón, sea destituido de su cargo por el supuesto 
agravio de haber operado en contra del candidato del ex partidazo en la junta auxiliar de La Resurrección. 
Cortos de memoria como son, los diligentes priistas creen que todavía tienen influencias en el gobierno del 
estado y que el tsunami que vivieron fue tan sólo un sueño. 

No es así. 
Y alguien tiene que decírselos. 

Su realidad es otra. 
Y nada tiene que ver con pajaritos y buenos deseos. 
En efecto: su voz emerge del averno y otras covachas similares. 
Es decir: son dueños absolutos de un programa: Influencia Zero. 
Aguilar Chedraui y el Mensaje a Alfredo Arango. Bajo la leyenda "Medicinas para todos", el talentoso Jorge 

Aguilar Chedraui, secretario de Salud del gobierno de Puebla, presentó ayer, en la víspera de los primeros Cien 
Días de la administración morenovallista, un programa ejemplar que manda mensajes sobrados a quien lo 
antecedió en el cargo recientemente. 
Vea el lector. 
 Este modelo de abasto de medicamentos viene a acabar con los altos costos de manejo de inventarios y con 
un tema ancestral: la escasa dotación de medicinas y vacunas. 
En este sentido, el diagnóstico es claro: ―Dando como resultado que sólo se surte el 67% de las recetas en 

farmacias, lo que trae como consecuencia que los pacientes gasten en medicamentos que no son surtidos, con 
un costo hasta cinco veces más alto, por ende, esto significa un alto costo para el estado. (...) El obejtivo de 

este programa, es que a finales del primer año de gobierno, las medicinas que no estén disponibles en los 
hospitales, puedan surtiese en Farmacias privadas, sin costo para los pacientes". 
El lector encontrará en Sexenio Puebla una información más amplia al respecto. 
Por lo pronto lo dejo con algunos puntos sustanciales del programa: 

―- Dar un servicio integral, versátil y eficiente. 
―- Modernización y equipamiento de espacios. 
―- Atención de recetas sin distinción de programa. 
―- Penalización severa al proveedor por desbasto. 
―-Vales canjeables en farmacias privadas, para recetas no surtidas, a partir de enero del 2012‖. 
¿Estás oyendo, Arango?  
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1706 

 
 
 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que los problemas de infraestructura en el Centro Expositor continúan. No sólo fue la estructura del Palenque y 
los constantes apagones.  
Fuentes cercanas a la organización de la Feria de Puebla señalan que el primer día fue necesario abrir los 

hidrantes para reabastecer de agua las cisternas del recinto. 
Tiene tantos defectos la ―macroobra‖ –se parece más a un macrofraude – que las cisternas presentan fisuras 
que provocaban que los depósitos se vaciaran mucho más rápido de lo que se llenaban, además de que se 
requerirá inversiones extraordinarias para repararlos. 
Que una de las primeras cabezas que ya ruedan en los reacomodos de los primeros 100 días de gobierno es la 
de Javier Rivera Cohen, de la Dirección de Protección Civil, y hasta el momento las razones de la salida se han 

guardado celosamente en la Secretaría General de Gobierno. 

http://www.sexenio.com.mx/puebla/
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1706
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En su lugar será nombrado el actual director del plan operativo Popocatépetl, Jesús Morales Rodríguez, hijo del 
diputado Jesús Morales Flores y sobrino del exgobernador Melquiades Morales, muy conocido por su 
desempeño en Vialidad Estatal en el sexenio marinista. 
Que la Procuraduría General de Justicia del estado debe una explicación como representante social, por tantas 

pifias cometidas. 
Es inadmisible que pasaran seis meses para el relevo gubernamental y un trimestre de ejercer la 
administración, y nadie se percató de la existencia de una orden de aprehensión que no se cumplimentó contra 
el constructor que hizo de las suyas en el Centro Expositor. 
Flaco favor le hacen al gobernador Rafael Moreno Valle, a quien exponen porque reveló ayer el auto de formal 
prisión contra el constructor Jorge Toledo Mosqueira, cuando éste goza –de cabal salud– de un amparo 

otorgado por la justicia federal, y la orden de captura se libró desde abril de 2010 sin que nadie moviera un 
dedo. 

Que lo ocurrido en la ciudad de Tehuacán con el hallazgo de dos cuerpos sin vida de dos mujeres abandonadas 
–entre ellas una menor de edad, abusada– en un paraje, tiene una connotación que va más allá de una simple 
nota roja. 
Por las características del hecho, se puede presumir de feminicidios, que se suman a los ocurridos en otras 
fechas en territorio poblano, con un parecido a los registrados en la fronteriza Ciudad Juárez del estado de 

Chihuahua. 
Que las tradicionales salas de prensa del sector público donde regularmente acuden los trabajadores de los 
medios de comunicación a realizar su labor, podrían dejar de existir como puntos de reunión de los periodistas. 
Se trata de espacios físicos donde los reporteros de la fuente tienen acceso para enviar a sus respectivos medio 
de comunicación su información, servicio que ha venido sufragando cada entidad pública. 
http://impreso.milenio.com/node/8953194 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Empieza otro ciclo 
Termina el periodo vacacional para más de 50 mil universitarios de la UAP y empiezan un nuevo ciclo con el 
proceso de admisión, así como la recta final para concluir planes de estudio. 
¿Pero qué encontrarán de diferente los integrantes de la comunidad universitaria, además de reencontrarse con 
sus compañeros de aula y con sus colegas y compañeros en los centros de trabajo? 
Descubrirán, en primer término, que se afianza la relación de los dirigentes universitarios con el gobierno de 
Rafael Moreno Valle. 

Gobierno y universidad desarrollan de manera conjunta programas como el de alfabetización en la entidad (en 
coordinación con la UNAM), las llamadas "Caravanas Culturales" y la educación a distancia, principalmente 
dirigida a la comunidad migrante. 
Se trata de un esfuerzo de ambas partes, del gobernador y del rector Enrique Agüera Ibáñez, donde su mejor 
manifestación de entendimiento fue la presencia de los integrantes del Consejo Universitario –el máximo 
órgano de gobierno de la UAP– en Casa Puebla, donde dialogaron con el titular del Ejecutivo estatal. 

Moreno Valle es un financiero, antes que político, y su formación académica lo mantuvo alejado de la educación 
superior de la universidad pública, a la que desea conocer bien, y que los representantes de los universitarios: 

consejeros estudiantes, académicos y de trabajadores, lo conozcan y ubiquen muy bien. 
A diferencia de muchos gobernadores, el actual no egresó de la UAP, y sin duda su inquietud por identificarse 
con los universitarios es creciente, y no debería extrañar el acercamiento institucional, donde la universidad 
aparece en primer plano de los proyectos de su gobierno. 
Se entendería el interés del mandatario poblano en la universidad pública por su función como titular del Poder 

Ejecutivo. De él depende una parte de los recursos financieros del llamado subsidio estatal a la UAP, y quiere 
estar cerca de ella y de sus autoridades. 
La capacidad de negociación del rector Agüera es del mismo tamaño al oficio político del gobernador, quien 
dejó atrás los desencuentros previos a su arribo a la gubernatura y se ha propuesto gobernar para todos. 
Moreno Valle se ha preocupado por conocer más a la universidad, y la única manera es acercarse a la 
comunidad universitaria, una relación institucional que se pueda equiparar a la cercanía de su antecesor que 
había egresado de las aulas de la Facultad de Derecho, al igual que otros como Melquiades Morales Flores, 

identificados estrechamente con la historia de la máxima casa de estudios. 
¿Cómo podría un gobernador ser condescendiente o tener autoridad moral para opinar respecto a la orientación 
de una universidad, si fuera un perfecto desconocido?  

http://impreso.milenio.com/node/8953188 

http://impreso.milenio.com/node/8953194
http://impreso.milenio.com/node/8953188
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(Cambio y fuera/Adriana Malvido) 
 
Campañas de lectura 
Las campañas de fomento a la lectura invaden las calles y los medios. Desde Benny Ibarra o Yordi Rosado y 
Tatiana hasta Elba Esther Gordillo, líder del SNTE, nos dicen que leer es divertido, que hay que leerles a los 

niños por lo menos 20 minutos diarios, que sumemos ―millones de horas de lectura‖; Alonso Lujambio, 
secretario de Educación Pública, quiere que se lean tantas palabras por minuto y hoy mismo la Secretaría de 
Educación del Distrito Federal anunciará su campaña ―México a leer‖ junto con el Consejo de la Comunicación. 
Salvador Villalobos, presidente ejecutivo del Consejo de la Comunicación, me recibe en una oficina que hierve 
de entusiasmo: ―No es sólo una campaña, es un programa social, queremos ser la voz de las empresas al 
servicio de las grandes causas‖. Su duración será de 10 años y se han invertido 500 millones de pesos 

(donados por las empresas) para ―transformar a México en un país lector‖ junto con la SEP y ―todos los 

sectores involucrados en la educación‖. 
Preocupados por los resultados de PISA y Enlace, acordaron con la SEP el reto de que uno de cada dos niños 
alcance el nivel de bueno y excelente de aquí a 2012 ―fomentando la lectura‖ en los hogares y las escuelas, los 
padres de familia y los maestros. Hay 212 proyectos contemplados. Las empresas darán ―vales de libro‖ (como 
los de despensa) y organizarán concursos y círculos de lectura en sus centros de trabajo; los médicos del 
Consejo Mexicano de Pediatría extenderán en sus recetas la recomendación de un libro (asesorados por 

organismos especializados como Ibby, dice); en las universidades se otorgarán becas al alcanzar cierto número 
de títulos leídos; el sistema de franquicias de México, es decir, la papelería, la pizzería, el taller automotriz… te 
otorgarán un descuento si visitas una biblioteca; se lanzará la campaña ―dona un libro‖, se abrirán pequeñas 
bibliotecas o ―libro puertos‖ en las estaciones del Metro… Hay, informa, cientos de organismos civiles, 500 
empresas y 18 mil promotores indirectos comprometidos con el programa. 
Pero, pregunto, ¿por qué 20 minutos?, ¿por qué el afán de la velocidad? ¿Por qué la campaña con estrellas del 
espectáculo? Villalobos responde: ―Según estudios serios, si a un niño se le lee en casa ese tiempo, garantizas 

dos años más de escolaridad‖. Y si aspiramos, dice, a alcanzar los niveles educativos de Corea o China, nos 
tomaría 85 años si es que ellos se detuvieran, así que hay que acelerar los esfuerzos‖. Los artistas y líderes de 
opinión ―tienen credibilidad entre la gente‖. 
Al final, le pido a Villalobos el título de un libro que haya marcado su vida: El vendedor más grande del mundo 
(de Og Mandino) es su respuesta. 
http://impreso.milenio.com/node/8953263 

 
(Opinión/René Sánchez Juárez) 
 

“¿Y dónde está Blanca Nieves?” 
Siguiendo la estrategia que implementó el actual presidente Felipe Calderón, de empezar una precampaña de 
tres años rumbo a la Presidencia de la República, dejando de lado al mejor posicionado en aquel entonces –el 
secretario de Gobernación Santiago Creel–, algunos secretarios de Estado, legisladores y un gobernador han 
empezado su campaña, sólo que a diferencia de aquel proceso electoral, Calderón renunció a la Secretaría de 
Energía y hoy los actores políticos no han renunciado a sus cargos, ni a sus sueldos, ni al posicionamiento que 

tienen en los medios. 
El fin de semana pasado, bajo el pretexto de la clausura de la Reunión Nacional de Estructuras Estatales el 
Comité Ejecutivo Nacional del PAN, reunió a sus ―siete magníficos‖, cual sátira de la película, cada uno con 
características y personalidades diferentes, pero con un sólo fin: acabar con el personaje que está acechando al 
pueblo, quien para ellos es el gobernador del estado de México Enrique Peña Nieto. 
Escudándose bajo una reunión partidista, los siete precandidatos de Acción Nacional arrancaron campaña 
rumbo al 2012, dispusieron de una amplia convocatoria de la militancia blanquiazul, cada uno dijo ser la mejor 

opción para continuar con la labor del presidente Calderón. Cual glosa del informe de gobierno, los secretarios 
se dedicaron a informar sus logros en materia de economía, laboral, desarrollo social y educación; los 
legisladores, a quejarse por el poco consenso que han alcanzado respecto a las reformas estructurales que el 
país tanto necesita; por último, el gobernador de Jalisco Emilio González, quien cree que por ser el tercer 
alcalde panista de Guadalajara y tercer gobernador panista de Jalisco, tiene los méritos para ser el tercer 
presidente de la República panista. 
Lo único que no se puede negar es que hay unidad en el interior del PAN. Los siete aspirantes están unidos por 

el mismo fin: la candidatura bajo las siglas de Acción Nacional para las elecciones federales de 2012; unidos 

para atacar a lo que parece su más grande preocupación, el PRI como estructura electoral; y unidos para 

http://impreso.milenio.com/node/8953263
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desprestigiar a Peña Nieto, quien encabeza todas las encuestas electorales. 
Esa unidad dirigida contra sus adversarios empieza a notarse, al culpar al PRI por no pasar en este periodo 
ordinario de sesiones las reformas como la laboral, la política y la de seguridad nacional; y su ―villano favorito‖ 
es el gobernador del estado de México, como el ―gran legislador‖, ―el diputado 501‖. 

Sin ―ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio‖, los aspirantes blanquiazules se desgarran las 
vestiduras y piden la renuncia de Peña Nieto, por aprovecharse de su puesto para supuestos actos proselitistas. 
La pregunta que queda en el aire es: ¿hasta cuándo durará esta supuesta unidad? Ya que en algún momento 
tendrán que competir entre ellos mismos. 
El título de la sucesión presidencial al interior del PAN podría ser: ―los nombres del presidente‖, dependiendo 
del análisis sucesorio, pues aún es temprano para definir candidatos. Calderón está jugando su sucesión al más 

viejo estilo del priismo anterior a la alternancia, porque todos defienden al régimen calderonista-panista que 
cumplirá 12 años en el poder, que se encuentra en crisis y desgastado, creyendo que el ―dedo presidencial‖ los 

elegirá como sus sucesores, sin saber que Calderón sigue teniendo un ―tapado‖ que es Marcelo Ebrard, quien 
dado el desgaste a que se someten sus aspirantes tratando de hacerle el trabajo sucio al presidente y a Ebrard 
al "echarle montón" a Peña Nieto, le van despejando el camino a una alianza entre el grupo panista afín a 
Calderón y el perredismo leal a Marcelo, quien así se convierte en la ―Blanca Nieves‖ a quien se refería el 
presidente del PRI, Humberto Moreira. La sucesión se complica y muchas cosas más están por suceder. 

Mientras, la sociedad sigue sin gobierno.  
http://impreso.milenio.com/node/8953190 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¡Herencia maldita! 
Los últimos acontecimientos vividos en la Feria de Puebla, los cuales han puesto en el ojo del huracán al titular de 

la secretaría de competitividad, trabajo y desarrollo económico, Pablo Rodríguez Regordosa, sin duda resultan 

totalmente perjudiciales para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sin embargo habrá que reconocer que no todo lo que sucede en la feria es culpa del funcionario encargado del 
magno evento, es decir Pablo Rodríguez. Sobre todo cuando la construcción del Centro Expositor y de 
Convenciones, nunca fue la mejor y siempre fue cuestionada por sus graves deficiencias, incluso, señaladas por 
los propios constructores poblanos. 
Mucho se ha dicho sobre la famosa feria, que si las graves fallas en la energía eléctrica, que si la falta de 
sanitarios, de botes de basura; que si el palenque no es seguro, ni genera el mismo ambiente que se vivía en su 

antiguo recinto, que si la organización en general del evento esperado desde hace más de tres años es muy 
pobre, en fin. 
El caso es que las miradas retadoras, las críticas y los abucheos generados por los mínimos errores detectados y 
exagerados en la feria se centran en la figura de Pablo Rodríguez, quien no ha podido ni dormir por estar 
vigilando el lugar y a quien se ha crucificado.  
Empero, nadie, absolutamente nadie se ha fijado, o se ha querido fijar, en lo más importante que es la 

construcción del lugar donde se lleva a cabo el evento. Y mucho menos se ha querido opinar sobre la 

participación en el caso de los responsables de la construcción del famoso Centro Expositor de los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe. 
Y no hablo precisamente de los propietarios de la empresa constructora Inmobiliaria de Puebla SA de CV, ni 
mucho menos de Unión Presforzadora SA (UPSA) del irresponsable Jorge Toledo Mosqueria, a quien se le dictó 
orden de aprensión, sino de los funcionarios, o más bien ex funcionarios, que decidieron el proyecto, que lo 
avalaron, que lo ejecutaron y que lo finiquitaron en su totalidad, según ellos. 

Así es, me refiero a los protagonistas de la pasada administración, empezando por el ex gobernador Mario Marín 
Torres; a Javier García Ramírez, ex titular de obra pública; a Gerardo Pérez Salazar, ex secretario de 
finanzas, y al resto de su pandilla. 
¿Cuanta responsabilidad tiene la pasada administración en el tema del Centro Expositor y la organización de la 
feria? 
A mi juicio toda, incluida la que conlleva el actual mandatario estatal y Pablo Rodríguez.  
Es más, creo que la administración marinista podría sacar la peor parte haciendo una reflexión madura y una 

evaluación sensata de la feria y del lugar donde se efectúa. Y es que dejo una herencia maldita. 

Y argumentos existen muchos. Los más importantes tienen que ver con todos las fallas surgidas en el 

http://impreso.milenio.com/node/8953190
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funcionamiento del ―gran inmueble‖ que tanto presumió el marinismo como el centro expositor más importante 
de Puebla. 
De entrada el problema del estacionamiento del lugar nunca quedó resuelto. Tanto que a García Ramírez y a los 
ingenieros de la empresa constructora se les olvidaron los aparcamientos, por lo que en su momento tuvieron la 

necesidad de modificar el proyecto original del recinto. Esto provocó que los abusivos franeleros regresaran a la 
feria a hacer su agosto.  
La millonaria inversión del recinto (casi dos mil millones de pesos), la cual se incrementó sin justificación alguna 
una y otra vez también fue un problema. La construcción del inmueble se postergó sin explicación alguna varias 
veces, tanto que los poblanos nos quedamos sin feria el sexenio pasado.  
Ahora los famosos vicios ocultos del Centro Expositor son los problemas más graves que enfrenta el nuevo 

gobierno poblano, toda vez que hasta la fecha no han sido corregidos. Eso sí, los ex funcionarios, bien gracias, al 
fin y al cabo ellos ya terminaron, justificaron y entregaron, así que ahora los poblanos que se jodan.    

Me pregunto si Marín, García y todos quienes tuvieron que ver en la construcción del Centro Expositor no 
imaginaron nunca donde se tendría que organizar la feria de Puebla. ¿Porque  habrán olvidado el palenque? 
Y tampoco estoy de acuerdo en muchas acciones y declaraciones de Pablo Rodríguez, quien es el directamente 
responsable de todo lo que suceda en la Feria de Puebla, aunque creo que debemos analizar el problema desde 
su justa dimensión. 

Porque, sin duda, insisto, también hay mucho que criticarle.  
Y un ejemplo muy sencillo es la imagen institucional de la feria, la cual fue decepcionante para muchos 
tradicionalistas, y con justa razón. 
Recientemente un fotógrafo de gran trayectoria, Abraham Paredes, le preguntó a Rodríguez Regordosa porqué 
no se abrió una convocatoria para seleccionar la mejor estampa de Puebla y así plasmarla en la propaganda 
oficial de la Feria. 
Y el funcionario respondió fríamente que el diseño no fue de él sino una aportación del equipo de creativos del 

gobierno del estado.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¡Herencia-maldita!&id=1131 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Gobierno de Rivera sabotea obras anteriores para golpear a Blanca Alcalá 
Ante la urgente necesidad de ganar juicios positivos de la opinión pública antes de que se cumplan los primeros 
100 días de gobierno, la administración de Eduardo Rivera Pérez está permitiendo el deterioro de servicios y de 
obras públicas que se hicieron en el trienio pasado; además ha impedido que se apliquen las fianzas que por ley 
las empresas constructoras están obligadas a aplicar para reparar daños de trabajos que registren daños o fallas. 

Todo ello, es con el propósito de golpear la imagen de la ex edil de la capital, Blanca Alcalá Ruiz, quien sigue 
teniendo un alto índice de aceptación ciudadana.  
Esa misma situación se observa con el tema de la Laguna de Chapulco. Resulta que a finales de este mes, en 
Roma, la capital italiana, un programa de la Organización de Naciones Unidas entregará un reconocimiento al 

rescate que en el pasado periodo gubernamental se hizo de ese cuerpo de agua, al ser considerado un modelo 
adecuado de convivencia urbana y preservación ecológica. Frente a ese hecho, la reacción del ayuntamiento ha 
sido la de cuestionar el proyecto y sostener que se podría inundar en la presente temporada de lluvias. Dicho 

comportamiento es una muestra de que la comparación del actual gobierno de la capital con el anterior, está 
empezando a ser una carga pesada para Eduardo Rivera, quien hasta ahora no puede ofrecer un programa 
consistente de obras públicas y mejoramiento de servicios públicos. Por eso la opción que está tomando el 
ayuntamiento panista es intentar dañar la imagen de su antecesora. 
El último sondeo telefónico que levantó La Jornada de Oriente, los días 11 y 12 de febrero de este año, es decir 
en fechas previas al fin del gobierno de Blanca Alcalá, el resultado arrojaba que siete de cada 10 ciudadanos 

calificaban aceptable la gestión de la ex edil. Y resulta, que ahora –de acuerdo a estudios ajenos a este diario– 
Rivera tiene el mismo índice de aceptación ciudadana de 7 puntos, que expresa que podría ser un buen alcalde. 
Solamente que hay una diferencia fundamental: 
Alcalá ya sufrió un desgaste de poder y Rivera apenas lo va a sufrir. Ante ese escenario, el actual gobierno 
panista siente la necesidad de buscar devaluar la opinión favorable que todavía tiene la ex edil.   
Y como parte de esa estrategia, a principios de esta semana, los secretarios de Obras y de Medio Ambiente, 

Felipe Velásquez Gutiérrez y Alejandro Fabre Bandini, respectivamente, han desplegado una serie de 
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cuestionamientos contra la remodelación que se hizo del Paseo Bravo y el rescate de Chapulco –en la gestión de 
Blanca Alcalá–, al indicar que hubo errores y omisiones que podrían generar un daño al erario por 3 millones de 
pesos.  
Lo que no dicen esos funcionarios, es que son verdades a medias y que se están utilizando para crear un 

golpeteo mediático. Para sustentar tal idea, es necesario analizar los siguientes datos: 
1. En el caso del Paseo Bravo efectivamente se han detectado una serie de fallas y omisiones de la empresa que 
se hizo cargo de los trabajos de remodelación, que se emprendieron en el último año de gestión de Alcalá Ruiz. 
Pero resulta que la compañía responsable en un par de ocasiones ha intentado hacer las reparaciones 
pertinentes, mediante la aplicación de fianzas, y el actual gobierno municipal no lo ha permitido. 
2. Desde el trienio anterior surgió la duda de que se habían hecho mal algunos cálculos en el proyecto de 

Chapulco que podrían generar una acumulación excesiva de de agua en la temporada de lluvias.  
Lo que no se dice de parte de los actuales funcionarios es que el proyecto se elaboró bajo la normatividad y 

estricta supervisión de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que es una instancia que pertenece al gobierno 
federal, de extracción panista, al igual que el ayuntamiento de la capital. 
Por tanto, si en Chapulco llega a haber una inundación, la responsabilidad debe correr contra la Conagua. Sin 
embargo, se sabe que hasta ahora no se tiene ninguna certeza de que vaya a desbordarse ese cuerpo de agua, 
por lo cual resulta mal intencionado  decir que eso puede ocurrir.  

3. En el jardín del Carmen, el cual fue remodelado por el anterior ayuntamiento, desde que inició el actual trienio 
se dejó de llenar la fuente central, lo cual provocó que se acabaran robando la tubería del sistema de irrigación y 
que ahora ese lugar se haya convertido en dormitorio de menesterosos. La Comuna no ha hecho nada para 
remediar ese problema.  
4. En caso de que fueran reales las anomalías del gobierno de Blanca Alcalá, no corresponde a la gestión de 
Eduardo Rivera ventilar el tema ante la opinión pública, sino lo procedente es que el Órgano Superior de 
Fiscalización tome nota, investigue y sancione en caso de existir actos de negligencia o malversación de fondos 

públicos. La intención de las acusaciones contra Blanca Alcalá obedece a la necesidad de Eduardo Rivera de 
desviar la atención de la opinión pública contra su gobierno, el cual simplemente parece que no puede caminar de 

acuerdo a los ofrecimientos que hizo en la campaña electoral. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Aclarar la relación con CITELUM 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, así como el secretario de Medio Ambiente de la capital, Alejandro 

Fabre Bandin, admitieron ayer que se hizo un contrato ―de emergencia‖ con Citelum, debido a que el gobierno de 
la ciudad no puede hacerse cargo de 75 por ciento de las luminarias de la capital, ya que carece de capacidad 
técnica; este contrato sólo es por tres meses, subrayó  el secretario. El precio que se le pagó a esta empresa 
francesa fue cercano a los 6 millones 800 mil pesos.  La sensación que deja la contratación de Citelum para la 
emergencia de la que habla el ayuntamiento es turbia. Se debe explicar a detalle la justificación que llevó a la 
administración de Rivera a contratar a la empresa francesa, cuando hay muchas otras que seguramente pueden 

realizar las mismas tareas que ahora se le encomendaron. El empleo de Citelum resulta todavía más sospechoso 
considerando los antecedentes de su relación con el gobierno de la capital estatal, pues no se puede olvidar el 

intento de fraude que la compañía intentó cometer –con el aval del gobierno del también panista, Luis Paredes 
Moctezuma– queriéndose apropiar de la red de luminarias y semáforos de la capital mediante un contrato leonino 
que hubiera sangrado las arcas de la Angelópolis. Finalmente, las autoridades del municipio deben despejar con 
pruebas cualquier duda acerca de que la relación con Citelum más que emergente es un compromiso económico 
contraído con algún grupo del PAN para hacer negocios al amparo del servicio público. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/editorial.php 
 

 

 
(Contraparte/Fabián Gómez Hernández) 
 
Lastiri está reprobado por el CEN del PRI 
En el CEN del PRI observan a un líder poblano  que parece haber pactado con el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 

Y es que en el CEN de PRI, no se explican por qué Juan Carlos Lastiri Quirós, líder del CDE del PRI en Puebla, no 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/04/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/03/puebla/editorial.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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se muestra como oposición, sino como alguien entreguista que parece temerle al mismo gobernador y sus 
funcionarios. Parece rata asustada, dicen en el DF. Apenas ayer, Lastiri pidió la cabeza de Mario Rincón, como si 
ese funcionario de menor nivel fuera tan importante. 
Lastiri parece olvidar que el papel que debe jugar es ser una oposición con argumentos y nivel político, que 

debata con propuestas contundentes y evitar que lo crean cómplice del gobierno. 
Hoy por hoy, Lastiri no parece líder del PRI en Puebla, pues carece de calidad moral hasta para ser oposición. 
Quién no recuerda cuando Lastiri inventó que el PRD lo buscaba para abanderar sus causas. 
Por eso no tiene la fuerza ni autoridad moral, pues siempre ha sido un político oportunista, entreguista, 
convenenciero y que trabaja solo para su proyecto personal que nunca ha podido acrecentar. 
Así ve Humberto Moreira a Juan Carlos Lastiri, quien prontamente tendrá  que explicar y justificar su docilidad 

ante el gobierno de Moreno Valle. ¿Qué le dieron?. ¿Qué le prometieron?. ¿Qué pidió para mostrarse de esa 
manera?. 

Norberto Tapia Lastinere: Constructor de proyectos 
El Director de Comunicación Social del gobierno del Estado, Norberto Tapia Lastinere, se ha convertido en un 
elemento valioso dentro del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, pues no para día y noche en construir en 
beneficio del proyecto de su jefe. 
Norberto se duerme y despierta con esa obsesión de fortalecer la imagen de su jefe el gobernador Moreno Valle, 

quien hay que decirlo, goza de buenos niveles de aceptación entre la sociedad, gracias en parte a ese trabajo 
discreto pero efectivo de todo el equipo de Tapia Lastinere. Por eso Norberto en muy poco tiempo ha dado 
muestra de la experiencia que trae y que le ha logrado sumar voluntades a su jefe y amigo. A casi 100 días del 
nuevo gobierno, Norberto ha puesto su sello propio en esta administración. 
Confirman corrupción del diputado de pueblo 
Después de haber sido exhibido en este espacio, una lectora nos confirmó la manera en que el diputado de 
Compromiso por Puebla Inés Saturnino, extorsionaba a los contratistas. 

Va la queja textual: 
“Estimado Fabian, antes que nada quisiera quedar en el anonimato, para evitar represalias. 

Te comento que fui contratista del Capcee, y es en verdad preocupante que un individuo como "SATURINDIO", 
llegue al Capcee, para empezar no creo que cumpla el perfil intelectual que el Gobernador Moreno Valle, busca en 
sus funcionarios, es decir no tiene nivel. 
Con respecto a la corrupción que el hizo es efectivamente la verdad de lo que tu dices, nos pedia porcentajes 

muy altos para "pasar" la estimación, es hasta ahora el área de supervisión una verdadera corruptela, te puedo 
decir que todos los supervisores sobreviven gracias a la recomendiación del ratero SATURINDIO, y hay unos que 
de la nada,  casa y choches ultimo modelo estrenaron al final de la administración del tirano (precioso marin). 
Entre ellos existe otro indio que es Santiago Toxtle, de Coronango, pero fino para la uña, con decirte que el 
humilde supervisor de casa pobre en coronango, pues Bora ultimo modelo estreno, y es que pedia dinero a 
contratistas, directores de escuela, padres de familia, presidentes municipales, para "gestionar y hacerles las 
obras" cuando ya estaba todo autorizado. pero eso si lo puedes encontrar todas las tardes en la cantinas 

cercanas al Capcee "hecahndose su cerveza".... ahh y muy amigo y compadre del Saturindio, que presume que 
cuando el llegue, el será el subdirector de supervisión.... 
Otro supervisor es un tal Agustin Hernandez, tambien amigo del SAturindio, quien lo mismo que Toxtle, cobran y 
maquilan estimaciones, y cobra por pasar volumenes y para firmar las estimaciones. y lo ves en su jetta ultimo 

modelo tambien... 
Por eso quiero expresar, como lo mencionas en tu columna, que ojala el gobernador Moreno Valle, no permita 
que llegue un corrupto de este nivel, que tiene ya a su gente en el capcee, preparandolos para que el arranque 

con los diezmos, comisiones, aportaaciones, gestiones, y cooperaciones. 
Un Saludo” 
Servida. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 

 
El Paseo Bravo y la obra de Blanca Alcalá  
Adrián Giovanni Flores Sánchez me envía más información sobre las obras que Blanca Alcalá realizó en el 

Centro Histórico de Puebla, misma que pongo a consideración de los lectores de El coloquio de los perros: 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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―Tan malo el pinto como el colorado 
“La mala calidad del proyecto de la ex alcaldesa Blanca Alcalá y la pésima calidad de la obra del Paseo 
Bravo que  las empresas: Servicios de Infraestructura Ingeniería y Arquitectura de Tlaxcala, y Rivak 
Constructor propiedad de Mauricio Romano del Valle ya que se le asignó en 2008 un proyecto ejecutivo 

referente a las Sendas Históricas, por un monto que los poblanos pagamos  de un millón 821 mil 495 pesos, y 
en 2010 los proyectos de dignificación del Paseo Bravo, incluyendo la Plaza de la Democracia y la 
Revolución, con recursos por el orden de los 742 mil 445 pesos, lo que equivale al cuatro por ciento de toda la 
obra contratada en lo que fue del trienio.  
―Mientras que Eduardo Gutiérrez y Reyes en el año 2008 elaboró el proyecto del Centenario Corredor 
Insurgentes, que incluía la Calle 18 Poniente, la Avenida Juárez y la 11 Norte-Sur, por un monto total de un 

millón 936 mil 415 pesos, lo que significa el tres por ciento de la obra asignada en lo que fue de la administración 
de Alcalá y que puras porquerías entrego. 

―Hoy vemos con tristeza como esta administración no hace nada y de todo le echa la culpa a la administración 
pasada, si fuera fácil echar la culpa ya se la habríamos echado a la bola de p….que botaron por Eduardo Rivera 
,que nada hace por tapar los baches del centro histórico del Paseo Bravo, la fuente de San Miguel toda 
grafiteada, los robos a la orden del día, Lalo si no puedes renuncia…o pídele asesoría a Paredes el por lo menos 
tranzó pero que Puebla tan bella dejo…‖ 

El Bazar de la Piedad en aprietos 
Otro mensaje etiquetado en la cuenta de Facebook de este escribidor, por parte de Juan Pérez Piedad, sobre 
la difícil situación del Bazar de la Piedad: 
“La líder del Bazar de la Piedad Maricela Reyes Rosete está pidiendo a los locatarios ocho mil pesos por 
cada puesto, para no ser desalojados por el ayuntamiento municipal de Puebla. Pretende recaudar cerca de 
cuatro millones de pesos y tiene amenazados a los locatarios que de no pagar los expulsará del tianguis.  
―Los comerciantes se encuentran temerosos ante represalias que pueda tomar su líder en caso de no pagar.‖ 

En ambos casos, el de Blanca Alcalá Ruiz y el de Maricela Ramos Rosete, valdría la pena la intervención 
del ayuntamiento que encabeza por ahora Eduardo Rivera Pérez, a fin de dar cumplimiento a lo que 

corresponde a sus funciones o bien en desagravio de las dos acusadas de malos manejos. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39858-el-paseo-bravo-y-la-obra-de-blanca-
alcala.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Alcalá se defiende 
Distintos factores políticos –en especial las elecciones federales del 2012 y las nominaciones al Senado de la 
República- están propiciando verdaderas tempestades en la vida interna de los partidos, notablemente en el PRI 
poblano. 
Al activismo del exgobernador Mario Marín -que volvió a tener agenda casi llena como en el pasado remoto- se 
suman las presiones de priistas como Carlos Meza Viveros, aun presidente del Comité Municipal de Puebla, que 
buscará su expulsión del PRI; se agregan las aspiraciones de personajes como Blanca Alcalá, la mayoría de 

diputados y diputadas federales poblanos y el escenario de coaliciones con el Verde y Nueva Alianza. 
Es tal la turbulencia, que el trabajo político del delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Ranulfo Márquez, está 
pasando de noche y ni su fama de excelente operador ni los recursos que presume trae de Veracruz para sacar 
adelante al priismo poblano han apaciguado las aguas, que en los últimos días recobraron fuerza con las 
denuncias del actual gobierno municipal en contra de la expresidenta, hasta no hace poco uno de los escasos 
activos con que contaban. 
Es tal la presión, que en un hecho inédito el ex vocero de la anterior alcaldesa, Emilio Trinidad, emitió ayer un 

comunicado en el que alude a ―los comentarios y declaraciones en torno al actuar, obras y acciones emprendidas 
por la administración municipal 2008-2011‖ y considera necesario hacer precisiones: 
Por ejemplo, estima la ex presidenta –porque Trinidad fue su encargado de su prensa pero la protagonista es ella 
o ¿será el sentimiento de culpa de la ex secretaría de Administración, Gabriela García Maldonado?- que: 
―Existió un proceso de transición entre la administración saliente y el gobierno entrante de más de siete meses –
el más largo en la historia del Municipio- en el cual se informó a las actuales autoridades las obras y proyectos 

emprendidos durante el periodo 2008-2011. En este lapso de tiempo se presentaron las etapas de desarrollo de 
cada obra, los montos de las inversiones, el proceso de licitación que llevó cada una, las fianzas y garantías que 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39858-el-paseo-bravo-y-la-obra-de-blanca-alcala.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39858-el-paseo-bravo-y-la-obra-de-blanca-alcala.html
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la Ley en la materia determina, así como su justificación e impacto social de cada estrategia implementada‖. 
En uno de los temas donde hay más escándalo y preocupación por las explicaciones técnicas detalladas que ha 
dado el secretario de Obras Públicas del ayuntamiento de Eduardo Rivera, Alcalá señala: 
―Para el caso concreto del Parque Centenario Laguna de Chapulco, se heredó un libro blanco que da cuenta de los 

trabajos realizados y la coordinación que existió con otras instancias gubernamentales, entre ellas el Sistema 
Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, encargado de la obra de infraestructura 
hidráulica del vaso regulador. 
La aspirante a senadora revira: ―es necesario dar paso a un análisis serio y dejar de lado situaciones de 
descalificación, que además de dañar la imagen de diversos actores públicos, en nada contribuye al bienestar de 
la ciudad‖. 

Se compromete a que ―en cuanto a las obras del Centro Histórico, se han identificado situaciones que demandan 
atención en los cruces de paso vehicular y existe total disposición por parte de las empresas implicadas para 

sustituir el material de laja artesanal por otros materiales de mayor resistencia. Cabe señalar que los daños 
detectados corresponden únicamente al 1.15 por ciento del total de la obra‖. 
Y para finalizar la defensa de García Maldonado –señalada insistentemente como una funcionaria que prohijó la 
corrupción al interior de la pasada gestión- al mencionar que: ―En materia de software y sistemas, la 
administración anterior decidió emprender un programa de modernización al interior del Ayuntamiento que 

permitiera reemplazar la mayoría de las aplicaciones basadas en la plataforma AS400, cuyos programas tenían 
una antigüedad y rezago de más 15 años‖. 
La lucha por el poder se intensifica al interior de los partidos y es que los argumentos del ayuntamiento son 
azuzados desde un priismo que hará todo por impedir que Alcalá sea candidata al Senado. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
El Instituto para el Fondo Nacional de la Vivienda de los Trabajadores suspendió ayer a doce notarios poblanos 
por considerar que hay retraso en la entrega de las escrituras a sus derechohabientes, pero no crea que es por 

ineficiencia de los fedatarios sino que el Catastro Municipal no cobra impuestos inmobiliarios desde hace varias 

semanas, sin que haya una razón concreta para la suspensión. 
Extraoficialmente funcionarios de la Tesorería explicaron que no hay pagos porque el sistema que les heredaron 
no funciona para cobrar impuestos sobre Adquisición de Bienes Inmuebles y el Traslado de Dominio que son de 
los principales ingresos del municipio. 
No sólo eso, sino que detienen la actividad inmobiliaria de la ciudad en detrimento de la economía local, pierden 
los notarios pero también os poblanos que están a la espera de concluir la compra venta de bienes. Conocedores 
del tema consultados señalaron que si hubiera voluntad en el Catastro hasta a mano o con hoja Excel realizarían 

las operaciones. 
@ 
El diputado federa y presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, pasó a integrar por los legisladores 
poblanos la poderosa Comisión de Presupuesto, de la que formó parte hasta octubre pasado Fernando Morales. 
Lastiri está que no cree en nadie y está más que interesado en ser senador de la República. 
Para tal fin se anunció ayer una gira estatal del dirigente priista con el presidente del Partido Verde, Juan Carlos 
Natale, quien reconoció abiertamente su interés de buscar un escaño en las elecciones del 2012 y para ello hace 

pareja con Lastiri. El recorrido es la plataforma de sus precampañas por el Senado. Lo peor es que hay quienes lo 
niegan. 
@ 
Será el cabalístico viernes 13 cuando los dirigentes estatales de todos los partidos políticos y sus coordinadores 
legislativos se reúnan formalmente para planchar la agenda legislativa para el segundo periodo ordinario de 
sesiones que empieza en junio. 

Hay temas prioritarios en que predominan las coincidencias, por ejemplo las reformas a la Ley Orgánica del 
Congreso local que determine el futuro de su gobierno y estructuras y todo indica que la reforma política estatal 
tendrá que esperar luego de que frenaron la federal y es que esta contempla cambios a la Constitución y no 
quieren volver a andar el camino. 
Por cierto, los diputados locales muy, muy trabajadores no son y es que ayer cancelaron la reunión de la 
Comisión de Administración y Patrimonio, no por un acto político especial ni por una emergencia, sino por la 
celebración del derby Real Madrid.-Barcelona y es que sus integrantes son futboleros de hueso colorado. ¿El 

Congreso? puede esperar. 

@ 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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En Atlixco de un total de 11 juntas auxiliares, el PRI ganó seis. De las grandes: Metepec fue para Acción 
Nacional; Axocopan y Coyula son priistas. Aunque no quieran esto prende los focos rojos en el PAN, debido a que 
estos números no les aseguran ganar una diputación federal en 2012 por la composición municipal y sus 
preferencias políticas. 

Para la próxima contienda municipal, PRI y PAN estarán en igualdad de circunstancias. Por supuesto falta ver la 
evolución de las preferencias en los siguientes meses y como actúa ese votante sin partido que es un 48% en 
Atlixco. 
@ 
En la sesión de ayer del Instituto Electoral del Estado, el representante priista José Alarcón se burló en su cara 
de los mismos consejeros que son la autoridad constituida y tanto que les adelantó que si tienen suerte van a 

terminar su periodo pero su futuro inmediato es ―que los corran‖, palabras más o menos, sentenció. 
Alarcón no habla al tanteo y sabe algo, quizá sea uno de los operadores para poner la cabeza de los consejeros 

en bandeja de plata y con la aprobación del PRI tratarán desde la Cámara su destitución a partir de la reforma 
política. Que tal, don Pepe se ha convertido en el villano favorito del IEE. Ñaca, ñaca. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/

